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DIARIO INDEPENDIENTE

El secretario de Estado de Cultura asistió a la exposición de la Catedral

Cortés pide un esfuerzo común 
con el patrimonio histórico
Ayer quedó inaugurada la 
exposición de las imágenes 
del retablo de la Capilla 
Mayor de la Catedral 
Primada de Toledo que en 
la actualidad está siendo 
restaurado en virtud de un 
convenio de colaboración 
suscrito por el Cabildo de 
Toledo, la Real Fundación 
de Toledo y el BBV.

La necesidad de "arrimar el 
hombro", el colaborar en la re- 
cu¡^ración del patrimonio his- 
tórico-artístico de España y el 
llamamiento a las instituciones 
tanto públicas y privadas para 
el mecenazgo de rehabilitacio
nes y restauraciones del patri
monio artístico, se repitieron ayer 
en el acto inaugural de la expo
sición "Imágenes del retablo de 
la Capilla Mayor".

José Bono y Carlos Moro asistieron también a la inauguración de la exposición de la Capilla Mayor. Y.SORIA
(Págs 3 y 4)

El Gobierno insiste en que las 
niuieres denuncien los malos tratos

Marcelino 
Camacho cree 
Que la historia no 
absolverá a UGT 
y ccoo

-----{Pág. 7)

Cl PP recurrirá 
^ute el Supremo 
p Reglamento de 
*a Uy de Cajas

CLm
(Pág. 13) El Toledo volvió a dar ana imagen débil.

TOLEDO

Los comerciantes 
no se quieren ir 
del Mercado de 
Minoristas

No les está gustando a los 
comerciantes del Mercado de 
Minoristas lo que están escu
chando y leyendo estos días en 
los medios de comunicación so
bre el futuro que aguarda a esta 
instalación comercial del casco 
histórico. Pero lo que no les gusta 
a los comerciantes del Mercado 
de Minoristas no es tanto que se 
piense en poner una mediana su
perficie comercial en el lugar sino 
que no se esté contando con el los, 
pues el estudio sobre la viabili
dad del Mercado realizado por 
la Cámara de Comercio sí con
taba con estos comerciantes.

{Pág. 5}

TALAVERA

Los desembalses 
en la cuenca del 
Tajo provocan 
otra alerta

Los desembalses que a lo largo 
del día de ayer se estaban rea
lizando en la práctica totalidad 
de los embalses de la cuenca del 
Tajo provocaron una nueva alerta 
en Talavera ante el peligro de 
inundaciones. Según informóayer 
el Ayuntamiento, el caudal del 
Tajo iba a aumentar hasta los 
1.200 metros cúbicos por segundo 
a consecuencia de las aportacio
nes que se esperaban recibir.

(Pág.4J)

El "Lega" también sacó ventaja 
de las carencias del Toledo

El Toledo cierra el año con la 
misma cara de perdedor que se 
le viene poniendo al equipo des
de hace meses. Ayer en Leganés 
no fue el conjunto apático del 
miércoles, pero volvió a ser dé
bil, un equipo sin consistencia, 
quebradizo; especialmente vulne
rable cuando defiende y apara
tosamente inocente cuando ata
ca.

Sin embargo, los dirigentes y 
técnicos del Club acabaron el 
partido en Leganés convencidos 
de que el equipo va bien, que 
marcha por buen camino y que el 
desastre de la clasificación es

producto de la mala suerte.
Es decir, que no se asume la 

crisis y, por tanto, desde el Club, 
no parecen considerarse necesa
rias las medidas para poner re
medio.

Se puede decir por tanto, que 
el propio Toledo se conforma con 
esa imagen de equipo de buenas 
intenciones, pero amanerado y 
soso. Se confunde el buen fútbol 
con el "liqui-tiqui", cuandocn rea
lidad todos saben que no es lo 
mismo, porque ellos mismos fue
ron capaces de hacer buen fút
bol hace unos meses.

fPág. 38)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOTEDO -

Albacete:

Ciudad Real:

Cuenca:

Madrid:

Lunes a viernes: 15'00

Lunes a viernes: 15'30

Lunes a viernes: 17'30

....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada media hora)

....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 
(cada media hora)

Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00. 12'00, 

13'00,14'00. 15'30. 16'00. 18'30 y 20'00 
................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
Zi2£JEGí2

(24 horas); Elena Castro Sierra C/Ramplnna.I.
(de 10 a 22); R. Lorenzo Villareal, C/Tornería, 14.

Í24 horas); Farmacias Pereda. Carretera de Cervera, 39.
(de 9.30 a 22); Argimiro García. Puerta de Cuartos^ 8.

MADRIDELTOS
Hoy: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

MAXIMA: IP
MINIMA:4“

NIEBLA

El tiempo en la capital
Hoy;. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

Hey: Juan José AlmogueraDíaz-P. José Antonio, 13.

Hoy: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38..

Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández Cri.

TELEFONOS DE INTERES

p^ SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 

' * Policía Local
Guardia Civil

Protección Civil
Bomberos (Emergencia)

091
■■■250412

062
26 97 20
26 97 17¡TORMENTA

NIEVE

SERVICIOS SANITARIOS

assEBz:

BONOLOTO 1 PRIMITIVA rCDPON DE LA DIVCEn

Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos 
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

I'< 10

14 12
25W23 171

21? 26
i^í 38)1

R C,R C

^26W2BÍ 24

Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

12
15
16
17
18

49.789
80.606
42.224
80.100
40.200

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD 
Agua ......................................................................................... 25 58 58
Gas natural............................................. 22 5741
Iberdrola (Avisos)...................................21 17 08

ÁlQlNlClE
»:/inefMa4a ̂ el M&MeA

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE 
LINAUTO Renial Service
Autobuses Interurbanos

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 5850

R C RC
An
R'''C

;15/12/97 16/12/97 17/12/97 19/12/97 18/12/97 20/12/97

SUPERCUPONAZO 
A LA SERIE XIX

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

TELEFONICA
Averias
Información 
Oficinas 
Despertador

Telegramas por teléfono 
Centro Asesor de la Mujer 
Correos

Teleruta
Jefatura Provincial de Tráfico 9

002
003
004
096

22 20 00
21 1003
25 10 66
35 36 75
.22 43 34

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Nacionsl 401 P.K. 140,200 * 45480 URDA (ItiMo) • Tino.: (925) 593021 • 5930»^

D.2022



Domingo, 21 de diciembre de 1997La exposición "Imágenes Retablo de 
la Capilla Mayor" de la Catedral 
Primada de Toledo quedó ayer 
inaugurada ««

«a

§

El secretario de Estado de Cultura solicitó colaboración para recuperar el patrimonio artístico

Cortés pide a las instituciones que 
arrimen el hombro en el mecenazgo
La inauguración de la expo
sición de las imágenes del 
retablo de la Capilla Mayor 
de la Catedral Primada de 
Toledo, que en la actualidad 
está siendo restaurado en 
virtud de un convenio de co
laboración suscrito por el 
Cabildo de Toledo, la Real 
Fundación de Toledo y el 
BBV, reunió ayer a numero
sas personalidades de la co
munidad eclesiástica y polí
tica.

Mónica ORMAECHEA

La necesidad de "arrimar el 
nombro", e Jcolaborar en la re
cuperación del patrimonio histó- 
rico-artístico de España y el 11a- 
mamiento a las instituciones tanto 
públicas y privadas para el me
cenazgo de rehabilitaciones y 
restauraciones del patrimonio 
artístico, se repitieron ayer en el 
acto inaugural de la exposición 
Imágenes del retablo de la Ca

pilla Mayor" de la Catedral 
“rimada de Toledo.

El acto inaugural, celebrado 
en el crucero de la Catedral 
7?^^^ ^® Toledo y bajo el re

tablo del órgano de Carlos V, 
estuvo presidido por el Arzobis
po de Toledo y Primado de Es
paña, Francisco Álvarez 
Martínez, el Deán del Cabildo de 
a Catedral de Toledo, Evencio 
o reces, así como por el secre

ta???® E-‘'tado de Cultura, Mi- 
ri»?D ”g®’ ^®f^^S’ ®l presidente 
lin v?”^° Bilbao Vizcaya, Emi- 
pA । ?r® y ®* presidente de la 
^®ai Fundación de Toledo, 
Pregono Marañón, 
art?^!’^'^”}®’ asistieron a este 
rpai ^ Pfosidente del Gobierno 
dM ^^M®5^Bono,el delegado 
MÍ L®J?™® en Castilla-La 
de if A Carlos Moro y el director 
Fem j ademia de Infantería, 

ando López de Olmedo, 
retí^^ . ^® restauración del 
Caten ^®^aCapilla Mayor de la 
Pasad/^^ ’ ^“® comenzaron el 
siendn Aue están 
sader ^^^izadas por la empre- 
y Res»!^*^“’í^^*^’’Conservación 
(CORr?A\‘^’^" ^^ Obras de Arte 
aporf • /contado con una C Í'S" ^"’ -B^neo Bilbao 
tas ^^^e40millonesdepese- 

®f¿ni?íu ®^*’® ®y" inaugurada, 

colabí ^e Toledo, con la 
^tUrimn^^’^” *^el Instituto del

"’nnio Histórico Español y

Bw

Miguel Angel Cortés, en el centro, felicitó la labor de BBV. Y.SORIA Ybarra, Alvarez, Cortés y Moro, en un momento de la inauguración. YS

la Real Fundación de Toledo, reúne 
doce esculturas del retablo que, 
habiendo sido ya restauradas, 
constituyen una selección repre
sentativa de las figuras que de
coran las ménsulas, repisas y bajo 
doseles.

Por tanto, desde ayer y hasta 
finales de mayo de 1998, fecha 
en la que está prevista que fina
lice la restauración del retablo, 
en la Capilla Mayor los visitan
tes a la catedral podrán contem
plar las esculturas pertenecien
tes a este retablo cóncavo, rea
lizado con madera de alerce en
tre 1498 y 1504, que impulsado 
por el Cardenal Cisneros, estu
vo dirigido por los arquitectos 
Enrique Egas y Pedro Gumiel.

El secretario de Estado de 
Cultura, Miguel Angel Cortés, 
preguntado por el plazo de eje
cución de la restauración del 
retablo de la Capilla Mayor de la 
Catedral, destacó la convenien
cia de no fijar plazos en la medi
da que siempre se pueden encon
trar algunadificultad en laestruc- 
tura o con algún tipo de análisis 
de los materiales preciso que 
requiera mayor dedicación. Si bien 
adelantó que "se está trabajando 
con todo el rigor y seriedad que 
requiere un monumento de esta 
importancia".

Asimismo, felicitó la iniciati
va de exponer las obras ya res
tauradas al mismo tiempo que los 
técnicos continúan trabajando en 
el retablo de la Capilla Mayor. 
Respecto al estado que presen

taba este retablo antes de comen
zar su restauración, Miguel An
gel Cortés resaltó que hay pie
zas que están especialmente 
dañadas e informó que se han 
detectado problemas en la estruc
tura del retablo.

Cortés al recordar la colabo
ración del BBV en la restaura
ción del retablo, hizo un llama
miento a las institucipnes tanto 
públicas como privadas para que 
"arrimen el hombro" en la recu
peración del patrimonio históri
co español, y concretamente en 
la conservación de las catedra
les españolas. En este sentido, 

Toledo, protagonista en la 
conmemoracién del nacimiento 

de Carlos V
El secretario de Estado de Cultura, Miguel Angel Cortés, 

anunció ayer en Toledo que el Gobierno español coincidiendo en 
el año 2000 con el V Centenario del nacimiento de Carlos V está 
preparando una celebración nacional, al margen de la europea. 
"El Rey-puntualizó- se ha dirigido a los jefes de Estado de las 
naciones carolingas para que se forme un Patronato Europeo 
para esta conmemoración y dentro de España se ha creado la 
Sociedad Estatal para este fin". El secretario de Estado anunció 
que entre las actividades previstas en España para conmemorar 
el V centenario del nacimiento de Carlos V, una de los actos 
centrales tanto española como europea tendrá su sede en 
Toledo. En esta conmemoración colaborarán con España en esta 
celebración, a través de la Sociedad Estatal, los países Alemania, 
Austria, Bélgica, Holanda, Luxemburgo e Italia.

recordó la firma del convenio de 
la Confederación Episcopal Es
pañola con el Ministerio de Edu
cación y Ciencia para la puesta 
en marcha del Plan Nacional de 
Catedrales.

El Arzobispo de Toledo, Fran
cisco Alvarez Martínez, asegu
ró sentir un "gozo inmenso" por 
ver la muestra de esculturas ya 
restauradas del retablo. Y por su 
parte, el Deán del Cabildo de la 
Catedral de Toledo, Evencio 
Cófreces, mostró su agradeci
miento a la Real Fundación de 
Toledoy a laentidad bancaria que 
han hecho posible la restauración

del retablo. Asimismo, alabó la 
tarea de aquellos que participan 
en la conservación y manteni
miento del patrimonio desde el 
anonimato e invitó a los presen
tes en el acto a "revitalizar la 
riqueza artística" .El presidente del 
BBV, Emilio Ybarra, recordóque 
el patrocinio de la entidad que él 
preside en la restauración del 
retablo se enmarca en la línea ya 
iniciada con el programa "Con
servemos las catedrales" y que 
persigue la recuperación del pa
trimonio histérico-artístico espa
ñol.

"Cerrar los ojos”

Por su parte, el presidente de 
la Real Fundación de Toledo, 
Gregorio Marañón, que calificó 
la tarea de la fundación como de 
bisagra entre la sociedadcivil y 
la Administración para la recu
peración del patrimonio artístico, 
felicitó la actividad cultural del 
BBV y su generosidad. En este 
punto, sin embargo, recordó que 
"hay otras instituciones públicas 
y privadas que aunque atravie
san por un momento dehonanza 
económica cierran los ojos".

El presidente regional, José 
Bono, que aprovechó ayer su 
intervención para felicitar las 
Pascuas a los castellano-manche
gos, expresó su gratitud al BBV, 
a la Real Fundación de Toledoy 
al Ministerio de Educación y 
Cultura que están haciendo po
sible la restauración del retablo.

M.C,D.2O22
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Inauguración de la exposición "Imágenes del retablo de la Capilla Mayor*'

La Capilla Mayor 
acoge una muestra 
de las imágenes ya 
restauradas de su 
retablo

La Capilla Mayor de la Cate
dral Primada de Toledo acoge, 
desde ayer y hasta finales de mayo 
de 1998, la exposición de doce 
esculturas de su retablo, ya res
tauradas por la empresa Conser
vación y Restauración de Obras 
de Arte (COROA), y que consti
tuyen una selección representati
va de las imágenes que componen 
esta estructura.

Numerosas personalidades de 
la comuiiidad eclesiástica y políti
ca así como del ámbito de la Cul
tura se dieron ayer cita a partir de 
las once en el crucero de la Cate
dral Primada de Toledo para asis
tir a la inauguración de esta mues
tra. Muestra que ha sido organi
zada por el BBV, el Cabildo Pri
mado de Toledo con la colabora
ción del Instituto del Patrimonio 
Histórico Español y la Real Fun
dación de Toledo.

Y.SORIAMiguel Angel Cortés, Csrlos Moro y José Bono atienden a las indicaciones que el Arzobispo de Toledo les hizo sobre el retablo.

El presidente regional y el Arzobispo de Toledo recorrieron la exposición. Y.SORIA Gregorio Marañón, en un momento de la alocución de Cortés

José Bono, Carlos Moro, Julio Jesús Tasende y Fernando López de Olmedo asistieron al acto inaugural. Y SORIA

Y.SOI'**
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Tienenconcertada una entrevista con Conde el día 30 T

Los comerciantes no se 
quieren ir del Mercado

Ana L MOREIRA

No les está gustando a los 
comerciantes del Mercado de 
Minoristas lo que están escu
chando y leyendo estos días en 
los medios de comunicación 
sobre el futuro que aguarda a esta 
instalación comercial del casco 
histórico. Pero lo que no les gusta 
no es tanto que se piense en poner 
una mediana superficie comer
cial en el lugar sino que no se 
esté contando con ellos, pues el 
estudio sobre la viabilidad del 
Mercado realizado por la Cámara 
de ' Comercio sí contaba con estos 
comerciantes.

Sin embargo, el hecho de que 
el alcalde de la ciudad, Agustín 
Conde, haya afirmado ya que van 
a resolver todos los contratos con 
los comerciantes que se encuen
tren ahora mismo en el Merca
do síque ha caldeado los ánimos.

Sobre este particular, el pre
sidente de la Asociación del 
Mercado de Minoristas, Mariano 
Caló, manifestó a LA TRIBU
NA ayer que "el Ayuntamiento 
descaradamente no quiere sa
ber nada de nosotros" a la vez 
Que consideraba que el alcalde 
hace declaraciones falsas". La 

resolución de contratos no es bien 
vista, puesto que, según explicó 
hace mucho tiempo que no re
nuevan contratos y puso como 
ejemplo que en su caso, primero 
su padre y ahora él, llevan 58 años 

el mercado y nunca ha reno
vado.

Así, continuaba manifestan- 
o Que el Ayuntamiento ha re

novado estos contratos 
automáticamente. Los ánimos 
están tan tensos que ayer maní- 
estaba que "no piense que va a 
ener Policía Local suficiente 
para echamos, va a tener que 
Wén""® '‘‘^"'‘cíaNacional tam- 

pcfF^^^ ^^^*^ ^^® ®’ primer edil 
• a tratando de dar una imagen 
equé se preocupa por el casco 

L.perjuicio que se pue- 
cad ^n^ ®^ ®^ ^® quitar el Mer- 
dí ° 1 ^° pronto hace unos

las solicitaron una reunión con

pi./^ propósito de las declara- 
renart^ ^j^^ Conde sobre el 
rpaii, domiciliario que deberá 
se iny.^^^^’ana superficie que 
se n^^ ® on el Mercado, Caló 
Quiel^^^^^^^d si es qué ahora 
Que ®" ®"señarles su trabajo, ya 
lo« :rz? ^ actualidad muchos de 
Iaci6 d^^^oiantes de esta insta- 
sus rr Utilizan esta práctica con 
^.jClientes y no a partir de tres 
inri» ’^d^^ro mil pesetas sino

de Ias mil. 
ristac^^P^'^^^díante de los mino- 
"vonA ^d parte, añadía que 
sesoc ¿d^^ro que se quiebren los 
cstudi^"^?"*^d" y 5® remitía al 
^eCftm • *^^*^0 por la Cámara 

omercio "que ha costado un

dineral ".De dicho estudio solo ha 
trascendido que se apuesta por 
la implantación de una instalación 
de alimentación seca -productos 
no perecederos- y seguirían fun

cionando los puestos de carnes, 
pescados y frutas. Caló desta
caba que ya existe competencia 
entre los diferentes puestos, ya 
que cada uno ofrece sus precios.

Los comerciantes del Mercado esperan una solución. Y. SORIA

Elija hoy en qué Plan 
quiere vivir cuando se jubile

En Plan sorpresa o en Plan seguro
Sin saber si la pensión que.le ofrezca la 

Seguridad Social será suficiente para cubrir sus 
necesidades y le permita vivir cómodament^ 

disfrutando del tiempo de descanso 
que bien tiene merecido, después de tantos 

años de trabajo.’

Entidad gestora del Fondo de Pensiones; Rural Pensiones, S.A.

Con el Plan de Pensiones Ruraicoop de Seguros RCA, 
la Compañía de Seguros de Caja Rural, podrá permitirse 

vivir holgadamente cuando se jubile.
A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta 

el millón de pesetas que permite la Ley y además 
se beneficiará de las altas rentabilidades conseguidas 

por los Planes de Pensiones de Caja Rural.
Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, 

no se preocupe, porque nosotros nos ocupamos del 
traspaso a este Plan, sin coste aguno para usted. 

Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T.

PUtN DE PENSIONES RURALCOOP
.^CAJA RURAL 
^^ DE TOLEDO

Su jubilación sin sorpresas.

M.C.D.2022
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La Oficina Comercial en Nueva York les aconsejó la exportación de vino, queso y embutidos

Los empresarios toledanos tienen en 
EEUU un mercado de gran potencial

Ramón DEJUAN

Que los empresarios caste
llano-manchegos, y en especial 
los toledanos, lleven el queso, el 
vino y los embutidos al mercado 
norteamericano es uno de los con
sejos principales que se dio a los 
más de cuarenta empresarios que 
participaron anteayer en las Jor
nadas sobre aquel mercado que 
organizó Fedeto. En la reunión 
había sobre todo empresarios 
toledanos del sector agroa
limentario.

Hace dos meses, a instancias 
de Fedeto, se abrió una Direc
ción Territorial del ICEX en 
Castilla-La Mancha. El ICEX es 
el Instituto de Comercio Exte
rior. El objetivo es claro: apro
vechar la visita a Toledo de em
presarios que negocian en 
Norteamérica para que aconsejen 
a los empresarios de la región.

En las Jornadas, Pedro 
Morejón, consejero jefe de la 
Oficina Comercial de España en 
Nueva York, dijo que el norte
americano es un mercado poco 
explotado pero a la vez muy po
tencial, dado el gran número de 
hispanos que hay.

La costa este está más apro
vechada, sobre todo Nueva Y ork 
y Miami, pero la costa oeste se 
encuentra casi "virgen".

Morejón afirmó que el esta
do de Texas, donde hay más 
hispanos, es el más activo, el que 
tiene más posibilidades.

Empresarios de Navidul y

Albatrade, que tienen negocios 
en este mercado, contaron sus 
experiencias. Navidul exporta 
jamón, y Albatrade lleva un año 
vendiendo quesos, dulces y cho
colates.

Están contentos, pero se en
cuentran con muchos problemas 
burocráticos aún, que corren a 
cargo del Instituto de Sanidad 
Animal y el Instituto de Sanidad 
y Consumo de aquel país.

Aun así, USA ya ha reduci
do mucho las barreras arance
larias en relación a las que ponía 
antes, cuando era casi imposi
ble comerciar en aquel gran país. 
Dijeron que es un mercado muy 
competitivo, pero que si se tra
baja bien, se obtienen buenos 
resultados.

Pedro Morejón también dijo 
que el mercado de USA es muy 
potencial. El ICEX tiene desde 
hace mucho tiempo oficinas en 
Nueva York, Chicago, Miami y 
Los Angeles.

En los EE.UU. conoció a 
empresarios de Albacete, cuando 
fue allí la federación de Empre
sarios de esta ciudad, así como 
a los de Cuenca, el año pasado, 
y los de Toledo, que ya visitaron 
el gigante americano antes.

Morejón introdujo en el de
bate un nuevo dato, un mercado 
potencial dentro del gran econo
mato norteamericano: el de la 
ONU. Son agencias que tienen 
su sede en Nueva York y que 
compran muchas cosas, pero de 
forma urgente. Compran tanto, 
que hay abiertas grandes posi-

Fedeto hizo que se abriera en CLM la dirección territorial del ICEX. Y. SORIA

bilidades para los empresarios 
castellano-manchegos. La úni
ca pega que presentaba la ONU 
era, según Morejón, la informa
lidad en sus relaciones de com
pra, defecto que van paliando. La 
ONU es un mercado que aún no 
es usado por las empresas espa

ñolas, "y es una lástima tenien
do en cuenta que España es el 
octavo país del mundo 
financiador de la ONU, cuando 
USA, que hace tiempo que no 
paga, tiene una enorme relación 
con este organismo", dice Félix 
Peinado, secretario general de

Fedeto para temas agroa
limentarios.

CLM comercia sobre todo 
con Europa y Sudamérica, por 
la cercanía en las costumbres, 
pero exporta sólo el 4% de su 
producción a USA, "una canti
dad mínima", según Peinado.

La UCLM y la Real Fundadón de Toledo se 
intercambiarán sus fondos bibliográficos

Mónica ORMAECHEA

La Real Fundación de Toledo 
y la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) firmaron el pa
sado viernes, en Toledo, al tér
mino de la reunión que mantu
vieron los miembros del Patro
nato de la Fundación, un conve
nio de colaboración que hará po
sible el acceso e intercambio de 
las bases de datos bibliográficos 
sobre Toledo entre la Biblioteca 
de la Universidad regional y el 
Centro de Documentación de la 
Fundación.

Con la firma de este conve
nio la Real Fundación y por me
dio de su Centro de Documen
tación , ubicado en la actualidad 
en la Plaza Victorio Macho, si 
bien está previsto su traslado al 
edificio Roca Tarpeya, una vez 
este rehabilitado, persigue dar 

una mayor servicio a sus usua
rio ampliando sus fondos biblio
gráficos.

El intercomunicar los fon
dos bibliográficos de la Bibliote- 
cade la Universidad de Castilla- 
La Mancha en sus cuatro campus 
(Albacete, Ciudad Real, Toledo 
y Cuenca) con los de la Real Fun
dación permitirá a las dos insti
tuciones el acceder a informa
ción sobre Toledo desde diferen
tes vertientes históricas, artísti
cas, geográficas...

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y miembro 
del Patronato de la Real Funda
ción de Toledo, Luis Arroyo y el 
presidente de la Fundación, 
Gregorio Marañón, firmaron este 
convenio en el Convento de San 
Pedro Márti r, tras las reuniones 
que mantuvieron los patronatos 
de la Real Fundación de Toledo

y la Fundación Victorio Macho 
para la aprobación de los pre
supuestos correspondientes al 
ejercicio de 1998.

La Biblioteca 
de la UCLM y 
el Centro de 

Documentación 
de la 

Fundación 
intercambiarán 

datos 
bibliográficos

Brar

Arroyo y Marañón fírmaron en San Pedro Mártir el convenio.
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Di]0 Que a España domina el capital fincinciero especulador y corruptor"'

Marcelino Camacho: "La historia 
no absolverá a UGT v CC00"

Ramón DEJUAN

Marcelino Camacho dijo de 
UGT y CC.OO.: "la historia no 
los absolverá", ya que, en su 
opinión, "no podemos calificar de 
concertación social la que hay 
ahora, ya que de 684.000 para
dos que había en 1977 hemos 
pasado a un 21 %, a un 96 % de 
contratos temporales, a un 60 % 
de contratos que son inferiores 
a los tres meses".

Camacho estuvo ayer en 
Toledo y asistió al primer Con
greso de las Juventudes Comu
nistas de Castilla-La Mancha, que 
se celebró en el Centro Cívico 
de Buenavista.

"Hay que exigir las 35 horas 
semanales ya", dijo Camacho. El 
viejo sindicalista -está a punto 
de cumplir los ochenta años- fue 
muy crítico con el actual orden 
de cosas imperante en España, 
que según él está apoyado por 
múltiples fuerzas sociales, inclui
das las que se consideran de. 
izquierdas.

Marcelino Camacho asistió ai primer congreso de Juventudes Comunistas de CLM . R. D. J.

Visita de Page. y. SORIA

"No hay que retrasarse"

Del actual sistema-de poder 
imperante, dijo que "está domi
nado por el capital financiero 
especulador y corruptor". La 
petición de las 35 horas sema
nales se enmarca en el acuerdo 
de IU tomado en su último con
greso conferederal. "No hay que 
retrasarse", afirmó.

Un enronquecido Camacho, 
pero batallador aún a sus casi 80 
anos, dijo que "aún podemos 
^^^^^der de los jóvenes". Agre
go que "losjóvenes se están dando 
cuenta de lo que está pasando, 
que estamos gobernados por los 
neos, por personas ligadas al gran 
Capital, que está siguiendo una 
estrategia muy clara".
ci H^ preguntó por la coheren- 

ade un ex ministro socialista 
H? Í°^^ secretario general 
^ela OTAN,Javier Solana."¿Es 
4 e no hay más salida que la 

“preguntó. "Yosigo 
lín-”’®’'’^’sta,y la praxis es la 
pc/^^ P^^ba de la verdad. Y no 
Xa? ^"^® «1fín de la histo- 
vaA • ^^^^’ ®^ neoliberalismo 
a *"^^P^^ de dar soluciones 

problemas".
te dp ?^''^^na invitación recien- 
a la iiu^'^’®^ Arenas para asistir 
Em x^^ reunión del Consejo 
ínvka ^’®®y5®®i®’’ "rechacé la 
dará , P’Purquequise que que- 

un hueco de protesta".
fienprlij^ P^'‘re, el secretario 
des p^® '^Unión de Juventu- 
(Ujrp?^^^’^^^® de España 
que o ’ "^^^^ Ramón Soriano, 
’“unciá"3“®®’’® ^ Camacho, 
aíniní. campaña de esta 
enero-Pu^tírea a partir de 
'"«itutnJli ®’*®' recorrerán los 
rando i ^^®*nda España "decla-

^ guerra a las empresas

■fe-
f¿*.«' 
O

.f* J%

'O

El congreso se celebró ayer en Toledo. R, D. J.

García Page 
visita Azucaica y 
estudia satisfacer 
las peticiones de 
sus vecinos

La Tribuna

El consejero de Obras Pú
blicas, Emiliano García Page, se 
trasladó hasta el barrio toleda
no de Azucaica a petición de los 
miembros de la asociación de ve
cinos "La Candelaria", quienes 
deseaban exponer al consejero 
algunas de las necesidades que 
presenta este núcleo urbano, 
según informó la Oficina del 
Consejero Portavoz del Gobierno 
de Castilla-La Mancha,.

El consejero de Obras Pú- 
• blicas de la Junta de Comuni

dades de Castilla-La Mancha 
recorrió el barrio en compañía 
del presidente y algunos miem
bros de la asociación de veci
nos para conocer sobre el te
rreno los problemas de esta zona 
de Toledo.

de trabajo temporal".
Soriano dijo que la alternati

va al "actual proceso de desar
ticulación del movimiento juve
nil es Izquierda Unida". Los jó
venes comunistas se van a en
frentar al nuevo acuerdo 
interconfederal por el empleo.

Eljoven comunista agregóque 
la "triple agresión a la juventud" 
se produce en tres ámbitos: el 
económico ("las ETT son trafi
cantes de trabajadores"); el ideo
lógico (la educación está siendo 
privatizada de forma encubier
ta"); y el social ("penalización de 
laobjeción").

"Declaración de guerra" a las 
empresas de trabajo temporal

Los jóvenes comunistas de toda España, a través de UJCE, 
empezarán a poner en práctica en enero su "declaración de 
guerra" a las empresas de trabajo temporal, ya que, según esta 
agrupación política, son "traficantes de trabajadores". Irán por 
todos los institutos para hacer saber los postulados al respecto 
de Izquierda Unida, "que contraatacará a lo que la UJCE 
define como "el proceso de desarticulación del movimiento 
juvenil". Mientras Camacho y Soriano daban la rueda de 
prensa, se celebraba el primer Congreso de las Juventudes 
Comunistas de Castilla-La Mancha (JCCM).

Peticiones

Los habitantes de esta ba
rriada, que son los'que deben 
convivir con los problemas y 
deficiencias de la misma, apro
vecharon la visita del conseje
ro de Obras Públicas para ex
poner sus quejas y peticiones, 
con la esperanza de que la Jun
ta a través de Page se haga eco 
de sus inquietudes vecinales.

García Page, que estuvo 
acompañado porel delegado de 
Obras Públicas de la Junta de 
Comunidades, Julio Rodríguez, 
y el presidente de la asociación 
de vecinos, Andrés García, re
corrió algunas calles de esta 
barriada toledana y conversó con 
los vecinos de la misma.

Entre las peticiones realiza
das por los habitantes de 
Azucaica, se encuentran la 
construcción de una marquesi- 
na de autobuses a la entrada del 
barrio, así como la colocación 
de indicadores de dirección de 
la carretera comarcal 4001 a la 
salida de Toledo.

El consejero de Obras Pú
blicas reiteró su apoyo a los 
vecinos del barrio toledano de 
Azucaica y manifestó que des
de su consejería se harían lo
dos los esfuerzos posibles para 
encontrar en breve una solución 
a las peticiones que se han plan
teado.

M.C.D.2022
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Esta semana hablamos de.
’Sj^^^i^Ki..<?k!>^^\j<s>í'ííí5!¿x^:^;?s;^\;^sx?s?5iSi^íí¿ ’^ss^^-

Mv, quién manejará mi barca, quién! Puro teatro
Casi milagrosamente, Remedios 

Amaya está siendo recuperada para el 
cante jondo nacional. Tras su inolvidable 
paso por Eurovisión, lacantante demuestra 
su valía flamenca. Su barca se hizo fa
mosa, como famosa se ha hecho en esta 
semana la barca de la "Sodi". Dicen que 
se trata de una tonadillera, muy "bien pagá", 
que enamora a los "gachés" con el fuego 
de sus "acáis”, una "falsa monea" que de 
mano en mano vay ninguno se la "quea". 
Primero, Sánchez Bódalo dijo que la Jun
ta no permitiría que las Diputaciones y 
los Ayuntamientos se hicieran con la 
"Sodi". El miércoles, la Comisión de In
dustria del Congreso de los Diputados 
remueve los cimientos del PP regional y 
decide, por unanimidad, que se tiene que 
contar con la Junta para la compra de la 
"Sodi". José Bono dice el jueves que la 
Junta siempre ha seguido la trayectoria 
cantora de la "Sodi". y muestra una carta 
del ministro de Industria, Josep Piqué, por 
la que éste se comprometía a vender la 
"Sodi" a la Junta allá por febrero. Y el 
viernes la Mesa de Seguimiento del 11 Pacto 
Industrial de CLM acuerda apoyar a la 
Junta para que el gobierno regional com
pre la mayor parte de las acciones de la 
"Sodi". Juan Antonio Mata dijo que la "Sodi" 
había estado en un frigorífico en el Polo 
Norte durante el año pasado. De hecho, 
nadie hasta hace poco menos de un mes 
conocía a esta espontánea tonadillera de 
Us finanzas regionales. No se sabe si la 
"Sodi". una vez que se resuelva la batalla 
política entre PSOE y PP por defender, 
como los leones, su territorio (es decir, 
miccíonando), se volverá al Polo Norte o 
se irá "a los puertos". Lo cierto es que 
esta "falsa monea" seguirá suscitando 
comentarios, hasta que se sepa "quien 
maneja su barca".

*♦♦♦*****♦♦****★♦♦***♦*★**♦♦♦**♦♦**♦*♦*♦*♦*♦***♦♦*★♦*♦♦*»♦*»♦*♦♦♦

Money, money, money, money...
makes the world go round". El Ayuntamiento de Toledo y la Diputación 

de idem aprobaron esta semana sus respectivos presupuestos para 1998 por 
mayoría absoluta en ambos casos. Por mucho que PSOE e ICAM se opusieron 
y '^°T?Ía^" contra, mayorías mandan. El Ayuntamiento de Toledo manejará 
“"^^ a n"®^ ^® pesetas, contantes y sonantes. La Diputación gestionará 
casi 1J.8Ü0 millones de pesetas, una tras otra. Doctores tiene la iglesia, que 
saben manejar las pesetas. Sabiendo ya lo que cotizamos y lo que las instituciones 
disponen al ojo con el gasto que se realice. Que en los presupuestos de la Di
putación haya partidas tan genéricas como "visitas culturales"...

LaLupe dej0unajoyadelbolero.su "Puro 
teatro" fue rescatada para el público en 
general por el manchego director de cine 
Pedro Almodóvar. En la letra se escuchan 
perlas como "estudiado simulacro", "false
dad mal ensayada"."Perdona que no te crea, 
me parece que es teatro". Algo así pueden 
pensar muchos toledanos con el cruce de 
declaraciones entre Ayuntamiento y Junta 
por el híper del Ayuntamiento, una polémi
ca que parece más un caballo de batalla, 
otro más, entre PSOE y PP, un tira y afloja 
que aprieta los bolsillos de los consumido
res (aunque, porotrolado, sigue beneficiando 
por omisión a los comerciantes). Sánchez 
Bódalo dijo que el híper no se construye 
porque el Ayuntamiento no le da licencia. 
Leandro Esteban contestó al día siguiente, 
el martes, y dijo que el PSOE tiene unadoble 
vara de medida, y medio insinuó prevarica
ción socialista. Y Máximo Díaz Cano saltó 
al ruedo el miércoles para reiterar la postu
ra de la Junta: si Toledo no tiene híper, no es porque el gobierno regional obstaculice 
su implantación. Tres actores para un montaje "comercial" de "El gran teatro del 
mundo calderoniano. A todo esto, Toledo cuenta con una nueva superficie comer
cial, Alcosto", y una próxima en el Mercado de Minoristas. El Ayuntamiento avanza 
®^.^^^® trámite, y ha conseguido que el Círculo de Artes de Toledo se traslade, 
al inicio del verano, a la iglesia de San Vicente, para que se puedan iniciar las obras 
de cimentación del mercado. Según explicó Sánchez Bódalo, a medida que se vayan 
instalando medias superficies desciende el número de metros cuadrados para que se 
puedan instalar grandes hipermercados. Consejería de Industria dix¡t, si se quiere 
seguir el consejo de la consultoría que aconseja, valga la redundancia, a la Junta en 
este asunto y dispuso una ratio determinada de metros cuadrados en función de la 
demanda y la oferta comercial existente en cada localidad y su área de influencia.

♦♦♦♦♦♦♦♦♦******************************^1^*************^*********

jOué alesría cuando me dijeron...!
La Catedral de Toledo ha estado esta semana 

de enhorabuena. Como preludio de las navidades, 
tres buenas noticias han acontecido referidas a la 
catedral. En primer lugar, el Ministerio de Fomento 
anunció que invertirá 64 millones en el arreglo de 
las bóvedas del templo. Dos días después, el con
sejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, 
comentó que la Junta firmará con el Ministerio de 
Educación y Cuitu ra para lailuminación de la catedral, 
dentro del marco del "Plan Nacional de Catedra
les". Y ayer mismo se presentó la restauración 
del retablo de la Capilla Mayor, con presencia de 
destacadas autoridades, en la que han colaborado 
instituciones religiosas, culturales y bancarias (todo 
un ejemplo de cooperación para la conservación 
del patrimonio histórico y artístico). Las navida
des han comenzado bien para el templo insignia 
de Toledo.
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Obras en la Fábrica de Armas
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Unas maquetas del proyecto dan una idea de ia grandiosidad del edificio. Y. SORIA
El arquitecto del proyecto en la zona donde se ubicará el archivo municipal. Y. SORIA

'Í

A medida que se van realizando las obras de rehabilitación se encuentran interesantes hülla~^os
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La transición de San Marcos de templo 
a centro cultural en el corazón de Toledo

Ana I. MOREIRA

Los andamios que cubren el 
inmenso edificio de la iglesia o 
templo de San Marcos, en pleno 
casco histórico, son el reflejo 
visual de lo que se está realizan
do en este lugar: unas importan
tes obras que permitirán a la zona 
central de la ciudad contar con 
un moderno centro cultural y au
ditorio.

Pero a medida que se están 
J^alizando estas obras se están 
descubriendo algunos vestigios del 
pasado de este edificio que des
de el punto de vista arqu itectóni- 
co resultan de lo más interesan
te.

, Por este motivo el pasado 
Viernes miembros del Colegio de 

rquitectos de Toledo realizaron 
tina visita a estas obras de reha- 
iliiación que bajo la experta 
Implicación del arquitecto del 

proyecto Ignacio Mendaro 
Orsini conocieron in situ tanto 

p.^'^tial situación deledificiocomo 
luturo que le aguarda.

la . ^Qs presentes en la visi- 
\tr^ ^^^m)ntraba el concejal de 

^isrno, Leandro Esteban, que 
aplicaba que en el edificio esta- 
arn ^P^f^mriendo muestras de la 

^® *^ época en que 

ciikS^”?° ^J^^’P^o de estos des- 
toda»^’^”^®5 y dejando de lado 
spñ„i^[^’tiología iécnica,eledil 
ficin ^^^ ^'^^ ’^ cubierta del edi- 
vipa?^/?^^ ^^ristruida con unas 
ünn« ■ P’”° ^® S^an tamaño, 
Aunn'^^^*^^^ tiictros de longitud. 
tnic3A^ ^^^^^ técnica de cons- 
no e« ^ ^^ ^^y frecuente, lo que 
sionf ^Í^tiente son las dimen- 

vigas.
tea n •5®i'i^'aba que se plan
tón en^'^^^”^®*^^®’ m^dmo pudie- 
vieas A^^*” ^^titro del casco esas 

n la época que se hizo el

templo. De la cubierta se ha rea
lizado unas maquetas que dan una 
idea de la grandiosidad del edifi
cio.

La cubierta del edificio que es 
de pizarra, continuaba el conce
jal de Urbanismo, se ha ido re
construyendo laja por laja, sien
do ésta también una labor digna 
de ver.

Al margen de las labores téc
nicas, en algunas paredes están 
apareciendo puertas de las que 
no se conocía su existencia y que 
se están documentando. Estas 
novedades, obligan a tener que 
modificar sobre la marcha el 
proyecto original, reconocía el 
edil.

La apuesta, de esta forma, es 
la de rehabilitar el edificio, por 
un lado, y por otro, tratar de 
conservar lo que se pueda del 
mismo. Leandro Esteban reco
nocía a este respecto que "la 
intervención de lo que es el re
cinto del templo es sumamente 
conservacionista. Se trata de 
recuperar y poner en valor el 
edificio del templo", añadía.

En la zona en la que se supo
ne que estuvo el claustro es don
de se ubicará el archivo. En este 
caso se está hablando de una in
tervención totalmente novedosa 
ya que se encuentra en una par
te de lo que era el aparcamiento 
de la Plaza del Salvador.

Tras este preámbulo, Esteban 
señalaba que "son dos actuacio
nes perfectamente complemen
tarias y actuaciones perfecta
mente armónicas en el sentido de 
que una parte es absolutamente 
conservacionista y la otra es 
novedosa" señalaba.

Las obras que se están desa
rrollando ahora son las corres
pondientes a la segunda fase de 
rehabilitación,con un presupuesto 
de trescientos millones de pese
tas, y que consisten en la conso-

Y. SORIA

El interior de San Marcos ofrece este aspecto en la actualidad. Y SORIA

AW

Desde este lugar, muy posiblemente se realice un ventanal para poder ver la torre de la Catedral.

lidación general d^ edificio y la 
construcción del nuevo cuerpo que 
albergará las dependencias del 
archivo municipal.

El concejal de Urbanismo 
consideró que sobre los meses 
de mayo o junio el archivo puede 
estar terminado y la totalidad del 
edificio como centro cultural y en 
uso dentro tle un año y pocos 
meses.

El exterior, añadía, está bas
tante avanzado y todavía queda 
el interior del edificio y el mobi
liario con los correctores acústi
cos necesarios que deben ponerse 
para que funcione el auditorio.

El presupuesto total de estas 
obras es de ochocientos millones 
de pesetas. En una primera fase 
se llevó a cabo una consolidación 
de cubiertas por valor de cincuen
ta millones.

M.C.D.2022
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Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.

Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

10 MAGNinCOS "BEST SELLER"
PERIODICO-! - LIBRO= sólo 400 ptas

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa "! 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas
Nombre:'

Dirección:*

I
“Lo colección se recogerá en nuestros oficinas, al precio Firma:.

de 2.750 pts., o partir del dio 19 de enero de 1998.
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"La Ley de Subrogación no puede calificarse de 
perversa, a pesar de su asimetría, porque ha 
potenciado la demanda de crédito solvente" OPINION
Firma invitada La Tribuna

La subrogación de hipotecas
de Toledo

FERWW 
RODRIGO 
MUÑOZ

E
ntre las medidas de carácter económico que el 
gobierno del Partido Popular ha venido tomando 
desde que llegó a la Moncloa y en las que ha 
profundizado durante el año que ahora termina, hay 

una que ha tenido una indudable repercusión muy 
beneficiosa para gran cantidad de ciudadanos, me 
estoy refiriendo a la posibilidad de subrogación de 
las hipotecas, esto es que el españolito de a pie, que 
en su día concertócon una entidad financiera una hi
poteca para comprarpor ejemplo su vivienda, puede 
trasladar esa hipoteca a otra entidad que le ofrezca 
condiciones más baratas, y todo esto en el marco de 
un panorama de continua bajada de los tipos de 
interés.Recientemente 
(Diario Expansión del 28- 
11-97), un Director Ge
neral del Banco de España 
ha dado cierta oficialidad 
a la denuncia de la Aso
ciación HipotecariaEspa- 
ñola sobre la supuesta 
perversidad de la Ley de 
Subrogación Hipotecaria, 
ley que el Partido Popu
lar hizo aplicable en la 
práctica, con la adopción 
de una serie de medidas 
como la bajada de los 
gastos administrativos y 
fiscales que hicieran ren
table la subrogación.

La denuncia tiene en
tidad para ser sometida a 
consideración: En la ac
tual situación, creada por 
la Ley,el receptor de un 
préstamo hipotecario tie
ne en sus manos la facul
tad de beneficiarse de las 
bajadas de tipos de inte
rés que se produzcan en 
el mercado financiero, 
aunque dicha facultad no 
esté especificada en el 
contrato y, lógicamente, 
siempre que el ahorro 
producido supere los 
costes administrativos de 
la subrogación. Contra
riamente, el prestamista 
hipotecario no tiene la fa
cultad de aplicar a las viejas hipotecas las subidas de 
tipos que se vayan produciendo; locual constituye en 
sí una asimetría, a la que califica de preocupante el 
mencionado Director General.

¿Preocupante, porqué?. Porque puede favorecer 
estrategias agresivas de competencia oligopolística, 
que pueden tener efectos perversos, afirmad Direc
tor general; y en definitiva, porque pueden aparecer 
en el mercado español entidades europeas que ofrezcan 
condiciones más baratas, que obliguen a la banca 
española a bajar más sus precios.

No se exponen los motivos que tiene el Director 
general para esperar que las entidades europeas ofrez
can condiciones más baratas que las español^, aun
que hemos de pensar que se debe a que aquellas tie
nen gastos de funcionamiento más bajos.

Con esas declaraciones, parece darse aentender 
que, una vez abiertoel futuro mercado del Euro, los 
bancos españoles podrían ser expulsados del mer
cado hipotecario. Si el razonamiento fuera del todo 
correcto, habría que entender que no sólo estaría en

CCM

Desde 1979 hasta 1996 los 
gastos de funcionamiento 

anuales de los bancos 
privados españoles han 

pasado de significar el 3,5% 
de sus activos totales a sólo 

el 1,9%

peligro la actividad hipotecaria de nuestras entidades 
financieras actuales, sino la totalidad de sus funcio
nes crediticias, y su existencia misma.

Cualquiera podría calificar de absurda esa con
clusión; y si se niega la conclusión, también se puede 
negar la premisa: tan fuera de lugar estaría que los 
bancos españoles no puedan soportar la competen
cia europea, como que la Ley de Subrogación de 
Hipotecas crea una competencia de falta de equidad 
entre bancos y particulares por los préstamos hipo
tecarios.Desde 1979 hasta 1996 los gastos de fun
cionamiento anuales de los bancos privados españo
les han pasado de significar el 3,5% de sus activos 

totales a sólo el 1,9%,esto 
es, se han reducido un 
45,6% en 17 años. En ios 
últimos seis años esta re
ducción ha sido del 30,3% 
y los gastos continúan ba
jando. Si en los próximos 
seis años (hasta el 2002) 
se redujeran un 15%, la 
banca tendría gastos de 
funcionamiento anuales 
equivalentes al 1,6%de sus 
activos totales, plenamente 
competitivos con los euro
peos.

Y no hemos de olvidar, 
además, que estos gastos, 
con ser el más importante, 
no son el único factor de 
competitividad entre las 
entidades financieras. De 
hecho, en España (al igual 
que en cualquier otro país 
de nuestro entorno) con
viven entidadescon nive
les de gastos enormemente 
dispares, sin que las peo
res hayan desaparecido.

En cuanto aiarelación 
de equidad entre bancos 
y particulares, baste recor
dar que el mercado en el 
que concurren ambos 
agentes nunca ha sido, ni 
probablemente será, de 
libre competencia, sino re
gulado por la autoridad 
monetaria; y que esta re

gulación, históricamente, ha determinado una posi
ción económicamente favorable de los primeros frente 
a los segundos, constatable todos los años al obser
var lo que crecen los beneficios bancarios, por una 
parte, y la renta nacional, por la otra.

En consecuencia, la actual Ley de Subrogación en 
modo alguno puede calificarse de perversa, a pesar 
de su asimetría, porque, lejos de crear inestabilidad 
en el sistema financiero español presente y futuro, ha 
potenciado la demanda de crédito solvente, al elimi- 
narincertidumbre entre las familias sobre el riesgo de 
subidas de intereses, y sin neutralizar la privilegiada 
posición de los bancos en el mercado frente a los par
ticulares, ha permitido a éstos beneficiarse de las re
cientes bajadas de tipos, dedicando menos dinero a 
su gasto en vivienda y participando legítima y real
mente de la bonanza actual de la economía española, 
fruto del esfuerzo de todos. Esto si es, política social, 
entendible por todos.

* Fernando Rodrigo Muñoz es presidente 
Provincial del Partido Popular en Ciudad Real.
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AGENDA CÜITURAI^

- La Fundación Paz y 
Solidaridad-CCOO organi
za un curso de teatro im
partido por los actores 
Yolanda y Tolo.El plazo de 
inscripción finalizad próxi
mo 28 de diciembre. Para 
más información llamar a 
los teléfonos 393357. 
2562886293254.

- La Parroquia San 
José Obrero de Toledo or- 
fanizahoy. dentro de la IV 

emana Parroquial de la 
Familia, el acto "festival 
de villancicos", el*acto 
tendrá lugar a partir de las 
cuatro y media de la tarde.

VILLACAÑAS

- El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocadoel 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
presentarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol. A los grupos parti
cipantes se les pagará un 
cachet mínimo de 150.000 
pesetas. Paramás informa
ción llamara! ayuntamien
to de Villacañas en Toledo.

EL TOBOSO

- El grupo de sevillanas 
y baile español de la Aso
ciación de Vecinos de 
Alcántara bajo la dirección 
de Esther Soto ofrecerá un 
festival benéfico a favor de 
los damnificados por las 
inundaciones de Badajoz. El 
acto tendrá lugar el próxi
mo día 30 de diciembre a 
partir de las seis de la tar
de en el Auditorio de Caja 
Rural de Toledo. Juan Ig
nacio tocará la guitarra fla
menca, Rocío Durán can
tará canción española y 
cantautor de flamenco 
Manuel Gerena. •

- Mañana lunes, a par
tir de las ocho de la tarde 
en el Museo de El Greco 
de Toledo tendrá lugar un 
recital de piano a cargo 
de Esther Vargas. Interpre
tará una sonata de Mozart, 
"San Francisco de Paula ca
minando sobre las olas” de 
Listz. Asimismo, la Suite 
Iberia de Albeniz y el pour 
le piano de Debussy.

650 700
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SALA 3: "ROBINSON CRUSOE"
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TELEVISIONKS
CANAT.

TELETOLEDO

Teleagenda
12:00 Angelus
15:30 llibuios animados
16:00 La Película

"China"
17:30 La Película 

"Los niños nos miran"

19:00 A campo abierto
20:00 El estribo
20:30 Todo motor
21:00 Documental

21:30 De sábado a sába

22:15 Dos butacas, por 
favor

22:30 La Película
"Vitorio y los líos de su 

patrón"
01:00 Teleaeenda

Canal 4 Toledo

06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Jesús TV
08:00 La misión del 
cristiano
08:30 Rosario de Tierra 
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 El Plan de Nuestro 
Padre
11:00 Tesoros de la Iglesia 
12.00 Angelus con Juan Pa
blo II en duirecto desde el 
Vaticano
13:00 Capitán Gallego 
13:30 Beata Faustina
14:00M isa desde Santiago de 
Chile
15:00 Rosario en portugués 
15:30 Misa en portugués
16:00 Windows on the church 
17:00 Aquí entre Nos
17:30 Montañas y valles en 
la vida espiritual
18:00 Estelares de EWTN 
19:00 Creencias y prácticas 
católicas
19:30 Juan Pablo II
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Fe práctica en la Di
vina Providencia
22:00 I^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Las más grandes his
torias jamás contadas
23:30 Misa desde el Mgnas- 
terio de N. Sra. de los Ánge
les
02:00 Estelares de EWTN 
02:00Audiencia papaly Faith
Matters
02:30 Los diez mandamien
tos
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Lo que creemos
04:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
05:00 Visionarios, místicos y 
estigmáticos
5:3o De cara al Tercer

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 22I036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente. 4, Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi. 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes¡ 
- Reyes Católicos,21. Tfno. 223803i 
Museo de la Fundación Duque de Lerma i
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
-Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde. 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes*
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO

Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hastael 21 de diciembre.
Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos, I.Exposición "El Quijote y 
los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de di
ciembre.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1. Exposición de pintura de M*José Vioque. 
Durante el mes de diciembre.
Sala de exposiciones de Caja Rural
- C/ Méjico, n® 2. Flores de cuero de Carmen González Madrueño.
Hastael 2I de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plaza de SanVicenie, 3. Retratos de Delgado Raja. Desde mañana 
hasta el 23 de diciembre.

- Sala Capitular del Castillo. Exposición permanente del pintor polaco 
Mariaan Kratoschhwil. Inaugurada el 18 de diciembre.
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Domingo, 21 de diciembre de 1997 1 3El presidente del PP, Agustín Conde, 
afirmó ayer que Bono actúa en el caso de 
Sodicaman como el perro del hortelano, 
"que ni come ni deja"

i

Agustín Conde aseguró ayer en Albacete que su partido asotará todas las vías jurídicas

El PP recurrirá ante el Supremo el 
reglamento de la Ley de Cajas
El presidente del Partido Popular en Castilla-La Mancha, 
Agustín Conde, anunció ayer en Albacete que su partido 
recurrirá ante el Tribunal Supremo el reglamento de la Ley 
de Cajas de Ahorro de la región «y, si fuera necesario, lo 
elevaremos ante el Tribunal Constitucional».

Efe-Albacete

Según Conde, el PP agotará 
todas las vías jurídicas que exis
tan para reclamar a los órganos 
de la judicatura que se suspenda 
el reglamento, «que es imparcial 
en la elección de los órganos de 
la Caja», aseguró.

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha ha 
desestimado los recursos de sú
plica inte^uestos por diputacio
nes y cajas de ahorro de la re
gión para que se suspenda la eje
cución del Reglamento de la Ley 
de Cajas de Ahorro de la región.

El presidente «popular», que 
se desplazó hasta Albacete para 
compartir una cena de Navidad 
con los afiliados de la provincia 
y para constituir la Junta local 
de El Salobre, se refirió también 
a la venta de acciones de la So
ciedad de Desarrollo Industrial 
de Castilla-La Mancha (S0DI- 
CAMAN), e indicó que «la acti
tud de José Bono en este asunto 
responde a un ataque de celos».

Así, Conde acusó al presidente 
del Ejecutivo autónomo de «ser 
el peiTo del hortelano, que ni come 
nidejacomer, al no permitir que 

las Diputaciones adquieran la ma
yoría de las acciones de 
Sodicaman, pero tampoco que
rer hacer él esta compra».

A preguntas de los periodis
tas, recordó que hace un año, 
cuando al Partido Socialista se 
le ofreció la posibilidad de invertir 
150 millones en Sodicaman no 
quiso y cuando el Ministerio de 
Industria decidió vender las ac
ciones de Sodicaman se dirigió a 
Bono y tampoco recibió una res
puesta.

«Por este motivo, se pensó en 
la posibilidad de que fueran las 
diputaciones y cajas de ahorro de 
la región las que hicieran esta 
compra -subrayó- y, ahora, es 
cuando Bono se interesa y gene
ra un conflicto de intereses en 
lugar de lograr un acuerdo».

Por otra parte y como balan
ce general del año 1997, resaltó 
como actuaciones destacables la 
solución a los planes hidrológicos 
del Júcar y el Segura, la protec
ción del espacio natural de An
churas y las importantes inver
siones que el Gobierno central ha 
destinado a infraestructuras en 
Educación, Sanidad, autovías y 
comunicaciones.

Conde se desplazó a Albacete para constituir la Junta Local de El Salobre.

Conde se refirió también a la venta de acciones de 
Sodicaman y afirmó que las declaraciones de Bono 

responden a un ataque de celos

Bono tacha de "obsceno" lo 
dicho por el PP sobre Sodicaman

Efe-Guadalajara

El presidente regional, José 
^no, ha calificado de «obsce- 

J’as» las declaraciones del PP en 
2 región respecto a la venta de 
sacciones del Estado en Sodi- 

oa*”2”7 Añadió que «como si- 
dM .®”^’®ndo a Aznar en vez 

los intereses de los castella- 
aquí no van a 

gobernar nunca».
vip °°^°’ ^'^^ asistió la noche del 
Inc*^^^ ^e Navidad con 
ari ^?^^^^*stas de Guadalajara, 
Cn^- •^“®’ <^espués de que la 
ímT'^® Industria del Con
una °^^?®^P*Putados aprobase

con oV°”®^ ^® Sodicaman se haga 
acuerdo del Gobierno re

gional, «no entiendo que aún di
gan que han ganado».

Así, el líder socialista insis
tió en que el interés de la Junta 
de Comunidades para comprarías 
acciones de Sodicaman «venía de 
hacía tiempo», y así lo hizo sa
ber por carta en noviembre al 
ministro de Industria sin que re
cibiera ninguna respuesta.

«Porel contrario -indicó Bono- 
,días después se supo que se iban 
a vender las acciones de Sodica
man a las diputaciones y cajas de 
ahorro de la región».

"Lo importante es lo que 
diga Jordi Pujol”

Respecto a las transferencias 
sanitarias para la región, y tras 
las declaraciones del ministro

Mariano Rajoy, que afirmaba que 
no se llevarían a cabo en la ac
tual legislatura. Bono indicó que 
«Io importante en política auto
nómica no es lo que diga un mi
nistro del Gobierno, sino lo que 
diga Jordi Pujol».

«Por ello, iremos al que man
da para decir que los castellano- 
manchegos tienen derecho a que 
se les trate igual que al resto, 
porque no es razonable que por 
cada 400 pesetas que nos dan a 
nosotros, se den 4.000 pesetas a 
otras regiones, pues no se puede 
jugar con la salud de los ciuda
danos», matizó.

Respecto a la última senten
cia del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
que ha desestimado los recursos 
de súplica interpuestos por di-

Bono critica a su oposición por defender a Aznar antes que a C-LM.

1< 
ii

potaciones y cajas de ahorro de 
la región para que se suspenda 
la ejecución del Reglamento de 
la Ley de Cajas de Ahorro de 
Castilla-La Mancha, Bono indi
có que «cuando se lleva la razón

se acaba obteniendo». Así, indi
có el presidente regional que «es 
muy difícil que, a base de nodos 
y de telediarios, consigan los 
efectos de que la mentira se trans
forme en verdad».

M.C,D.2O22
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Una niña murió ahogada en un campamento en Guadalajara el año pasado

Un monitor, condenado a pagar
30.000 pesetas por una imprudencia

Efe-Guadalaiara

La Audiencia Provincial de 
Guadalajara ha condenado a 
Javier Martínez Romero, moni
tor de un campamento organi
zado en Anguita (Guadalajara) 
en 1996. a pagar 30.000 pese
tas de multa por una falta de 
imprudencia con resultado de 
muerte de la niña Jennifer 
Nogundi Nsie.

Según fuentes judiciales, la 
Sala ha condenado también a 
Javier Martínez -a quien el fis
cal acusaba de un delito de ho
micidio imprudente- al pago de 
13 millones de pesetas de indem
nización para los padres de la 
niña, del que deberá responsa
bilizarse la compañía asegura
dora del campamento, «Centro 
Asegurador». Asimismo, la Au
diencia guadalajareña ha absuelto 
del mismo delitoa Marta Zaho
nero Martínez, la socorrista que 
había en la piscinaen el momento 
en que la pequeña, de siete años, 
se sumergió en el agua.

Los hechos ocurrieron el 17 
dejulio de 1996,cuando Jennifer, 
de origen guineano y de nacio
nalidad española, se ahogó en una 
piscina mientras participaba en 
un campamento en Anguita con 
otros 37 niños de entre 6 y 13 
años. Según indicaron las mis
mas fuentes, la niña se metió en 
la piscina junto con otros niños 
del campamento y, al cabo de 
unos minutos, el monitory laso- 
corrista se dieron cuenta de que

Los hechos ocurrieron el año pasado cuando la niña participaba en un campamento con otros 37 niños.

ésta no salía, tras lo que la en
contraron en el fondo del agua. 
En sus conclusiones definitivas, 
el ministerio fiscal solicitó para 
Javier Martínez -que se encar
gaba en ese momento del grupo 
en el que se encontraba la niña- 
un año de prisión y el pago de 
una indemnización de doce mi

llones de pesetas por un delito 
de homicidio imprudente. Ade
más, el fiscal pidió que respon
diera como responsable civil 
directo de este hecho la compa
ñía aseguradora del campamen
to y, de forma subsidiaria, la 
Fundación Funcoe, que alquiló 
las instalaciones a la Junta de

Comunidades para organizar esta 
excursión. Por su parte, la acu
sación particular pidió para el 
monitor y la socorrista de la 
piscina2 años de prisión y el pago 
de una indemnización decincuen
ta millones de pesetas para cada 
uno de ellos como presuntos au
tores de un homicidio imprudente.

Nuevas 
Generaciones 
celebra hoy su 
VII Congreso 
Provincial

Efe-Guadalaiara

La formación política de 
Nuevas Generaciones (NN.GG) 
del PP en Guadalajara celebra
rá hoy domingo su VII Congre
so Provincial, para el que tan sólo 
se ña-presentado una candida
tura encabezada por Regina Mo
reno, de 27 años y estudiante de 
Derecho. Durante la jomada se 
dará cuenta del informe de ges
tión de la Ejecutiva saliente, en
cabezada por Antonio Ruiz 
Morán, quien abandonará la pre
sidencia después de varios años 
al frehte de la misma.

Con la presencia de unos 120 
compromisarios, el Congreso 
contará con una ponencia sobre 
empleo, un comunicado sobre 
política juvenil y otro sobre 
Universidad y Enseñanzas Me
dias, tras lo que se elegirá al 
presidente de la organización y 
a los veintidós vocales.

Además, en el Congreso, que 
tendrá como lerna «El Futuro», 
se contempla la posibilidad de 
formar cuatro vicesecretarias 
frente a las tres que tiene ac
tualmente.

• La única candidataala pre- 
sidencia está afiliada a Nuevas 
Generacioens desde 1991, per
tenece a la Ejecutiva regional de 
NN.GG en Castilla-La Mancha, 
es miembro del Comité Ejecuti
vo Provincial y, hasta ahora, 
desempeña el cargo de vicesecre
taria de Organización.

En este momento, NN.GG de 
Guadalajara cuenta con unos 400 
afiliados en la provincia y uno 
de sus objetivos inmediatos es 
incrementar la presencia de los 
pueblos en los órganos repre
sentativos, señaló Ruiz Morán.

Í
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Suena a artificial que tantas cosas mal esté 
haciendo el Ejecutivo y además de pronto y 
todas juntas
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Oposición histérica
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MS

ANTONIO 
GUERRA

M
e temo, y sobre todo los temen mu 
chos de sus votantes, que los socia 
listas se equivocan en este cerco de 
oposición histérica que están haciendo al Go

bierno. Suena a artificial que tantas cosas mal 
esté haciendo el Ejecutivo y además de pronto 
y todas juntas. Sobre todo cuando se clama 
contra un fiscal como Fungairiño, con pala
bras que son de juzgado de guardia y luego 
resulta que, salvo una frase desgraciada, su 
opinión sobre las dictaduras sudamericanas 
es crítica y acusadora. Si es verdad que los 
diputados de la izquierda que quieren llevar 
a Fungairiño a la hoguera no han leído su. 
dichoso informe esta manera de hacer opo
sición ronda la falsedad más que el sentido 
del Estado. Igual podría decirse sobre el acoso 
y derribo del PSOE hacia el portavoz del 
Gobierno. Es verdad que el chico no es una 
lumbrera, pero este desproporcionado escán
dalo contra él -sobre todo cuando los perio
distas padecimos la escandalosa inutilidad 
de Rosa Conde durante largos años- más 
encumbra a Rodríguez que lo hunde.

Sobre la reforma de las Humanidades mejor 
no hablar. Hace falta cinismo para protestar 
por algo-que los socialistas quisieron llevar 
a la práctica y no pudieron hacerlo por falta 
de redaños -que no de votos- frente a los 
nacionalistas. En bien de sus resultados elec
torales, los socialistas debieran tener en cuenta 
que el mogollón del pueblo votante entiende 
poco de estas historias fungairiñas o de las 
torpezas vallisoletanas de Rodríguez. A la 
gente le importa que funcione la sanidad 
pública, y ésta funciona; desea que sus hijos 

vuelvan de la escuela sabiendo más, y ésto no 
ocurre porque los felipistas nos embarcaron 
en una lamentable ley como la LOGSE que 
ahora no quieren corregir por prepotencia y 
orgullo. No es bueno esta caza de brujas, este 
tiro al plato arrebatador y crispante a la ga
viota que los socialistas utilizan al menor 
traspiés de los populares, mientras olvidan 
temas importantes como el reparto de la ri
queza a los más desfavorecidos en el buen 
momento económico que vivimos, o se en
zarzan, paradójica y contradictoriamente, en 
discusiones contra un sistema educativo que 
ellos han propiciado.

La espada de Damocles que provoca este 
soponcio de irritabilidad del más importante 
partido de la oposición es que las hipotecas 
cuestan mucho menos en la compra de pisos, 
que a los pensionistas les sube el poder ad
quisitivo de sus ingresos y que la gente em
pieza a consumir como una moto, que es el 
signo que más favorece la inercia política (es 
decir, votar a los mismos en una socarrona 
pero inevitable correspondencia con el ‘’por 
lo menos como estamos”)- No son tiempos 
de dobermans. Lo que debe hacer el PSOE es 
acabar con sus reductos de felipismo, repre
sentado en las esperpénticas manifestaciones 
de Rubalcaba, Yáñez, Rosa Conde y simila
res, y llevar a cabo, de una puñetera vez, su 
renovación interna entorno a Almunia que 
parece un socialista de verdad, un hombre 
sensato, con cierto atractivo de izquierda en 
su desaliño indumentario, y lejos de la chá
chara mentirosa del líder carismático y anda
luz que Dios tenga en la agnóstica gloria.

MIGUELANGEL RODRIGUEZ, 
portavoz del Gobierno: «Es un error 
que Almunia haya impedido a los niños 
estudiar Geografía e Historia de Espa
ña».

ALFONSO GUERRA
diputado socialista: «El origen del 

nacionalismo vasco es puramente coin
cidente con el nazismo alemán».

XAVIER TRIAS
Consejero de Presidencia de la 

Generalitat de Cataluña: «La ministra 
Aguirre parece la mártir de las Huma
nidades».

ROBIN COOK
ministro de Asuntos Exteriores bri

tánico: «La UE, como una fortaleza 
rodeada de pobres, es un modelo re
pugnante».

FERNANDO LOPEZ-AMOR 
director general de RTVE: «Es evi

dente que RTVE no se financia del aire».

GARI KASPAROV
ajedrecista: «No me interesa el di

nero relacionado con las drogas, el trá
fico de armas y la mafia. Entre otras 
razones, no juego el Mundial porque 
desconozco el origen de los premios».

WOODY ALLEN
cineasta: «En la vida real no soy como 

en el cine. En las películas soy nervio
so, histérico, incompetente, neurótico... 
En la vida real sólo soy algunas de esas 
cosas».

De José luis a Ana

PILAR
CERNUDA
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E
l asesinato de José Luis Caso conti 
nuó marcando la vida política y so 
cial española de esta semana, y mar
có también la entrevista entre José María 

Aznar y Joaquín Almunia, envenenada pre
viamente por unos comentarios que reali
zó el Secretario de Estado para la Comu
nicación, Miguel Angel Rodrñguez, que 
sentaron muy mal en el partido socialista.

Y fue también una entrevista envuelta 
en polémica, porque en la rueda de prensa 
posterior Joaquín Almunia tuvo la «osa
día» de pronunciar la palabra «indulto» 
como posibilidad futura para aplicar a los 
presos etarras ante una hipótesis de nego
ciación o pacto con Eta para que deje de
finitivamente las armas.

Lo ocurrido en la entrevista y tras la 
entrevista demuestra que la susceptibili
dad es mayúscula entre socialistas y popu
lares, y por mucho empeño que pongan 
Aznar y Almunia por limar asperezas -y 
los dos hacen ese esfuerzo- en sus respec
tivos partidos miran con recelo al de en
frente, y se saca punta a cada frase, gesto. 

o iniciativa de algunos de los personajes 
del lado contrario.

Volvió a llover con energía, y volvie
ron zonas enteras a sufrir desbordamiento 
de ríos, lágrimas y llanto por las viviendas 
destrozadas por el barro, aunque en ejta 
ocasión, afortunadamente, no hubo que 
lamentar víctimas mortales.

Éspaña va bien para Aznar, pero va mal 
para los que sufren estas devastaciones 
producidas por una climatología desatada. 
Sin ninguna duda fallan ¡as infraestructuras; 
no es razonable que una tormenta provo
que desastres en distintos puntos de Espa
ña, y que el aeropuerto principal, Barajas, 
incremente sus habituales retrasos en un 
par de horas más.

El ministro Arias Salgado no está acer
tando en cuanto a eficacia se refiere, y no

Esta semana, que se inició con 
el nombre de José Luis, finalizó 

con el de Ana Orantes

vale echar todaiaculpa al mal tiempo. Países 
cércanos solucionan mejor sus problemas 
cuando llegan las lluvias torrenciales.

Esta semanaEsperanza Aguirre viocómo 
la oposición en pleno echaba atrás su fa
moso Plan de Reforma de las Humanida
des, lo que le provocó un buen disgusto. Y 
esta semana Serra respiró aliviado cuando 
logró, por un solo voto de diferencia, que 
no prosperase la propuesta de LU. de eli
minar la prisión para los insumisos.

Y esta semana, que se inició con el 
nombre propio de José Luis, finalizó con 
el nombre propio de Ana Orantes, una mujer 
cuya historia personal ha sido como un al
dabonazo: después de denunciar varias 
veces que había sufrido toda clase de ve
jaciones y malos tratos por parte de su ex 
marido, y después de que un juez le obli
gara a compartir la vivienda con él tras la 
separación, Ana fue rociada con gasolina 
por él, y quemada viva.

Con ella sumaban 57 las mujeres espa
ñolas que han muerto este año víctimas de 
sus maridos. Una cifra escalofriante.

M.C.D.2022
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El demonio de Don Quijote

JOSE 
LOPEZ 
MARTINEZ

S
e habla mucho estos días de Octavio 
Paz, de su delicado estado de salud. 
Incluso algún periódico mexicano pu
blicó, hace algún tiempo, la noticia de su 

fallecimiento. Como sucedió cuando una 
agencia de prensa dijo, este mismo año, que 
había muerto en La Habana Gregorio Fuen
tes, protagonista de ‘'El viejo y el mar”, el 
bello relato de Hemingway.

Pero uno y otro continúan dichosamente 
vivos. Octavio Paz escribiendo en su nue
va residencia de la capital de México, y 
Gregorio Fuentes acudiendo a la tertulia de 
un pintoresco bar de Cojimar, pueblecito 
próximo a La Habana. Cierto que el autor 
de ‘'El ogro filantrópico” aparece en las 
fotos de prensa con aspecto un tanto des
mejorado.

Aunque su pasión por la literatura no ha 
remitido lo más mínimo. Hasta el punto de 
que en el acto de constitución de la Funda
ción que lleva su nombre, al que asistió el 
presidente Ernesto Zedillo — quien afirmó 
que ‘ 'la obra de Octavio Paz es parte medular 
del legado de México al siglo veinte”—, el 
poeta y ensayista manifestó, absolutamen
te convencido: ‘'Se ha apoderado de mí el 
demonio de Don Quijote”.

Una frase metafórica y rotunda en la que 
el Premio Nobel ha querido dejar bien cla
ro que todavía le quedan innumerables aven
turas por librar y entuertos intelectuales por 
‘'desfacer".

De una ya lejana conversación que man
tuve con él en la ciudad de México, recuer
do el alto voltaje de su capacidad creativa. 
Para Octavio Paz, Don Quijote constituye, 
por sí mismo, la epopeya de una utopía a la 
que jamás debe renunciar la Humanidad, la 
utopía del mejoramiento de la sociedad, del 
mundo en definitiva.

Otro gran escritor mexicano, Carlos Fuen

tes, comentó un día, en España, que cuando 
Rocinante empezó su piafar por la llanura 
manchega se inauguró verdaderamente la 
historia universal, y comenzamos a ver la 
luz del sol, a salir del laberinto de las anti
guas traumaturgias.

El rigor histórico nos da una compren
sión del pasado -opina Octavio Paz— y, a 
veces, del presente, porque —más que un 
saber es una sabiduría-, es ciencia propia
mente dicha y es poesía. ‘'Se ha apoderado 
de mí el demonio de Don Quijote”, piensa 
el gran poeta y ensayista, lo cual es la mejor 
señal de que no ha remitido en su trabajo 
literario.

Porque ”el demonio de Don Quijote ''es 
la acción, el dar más importancia al camino 
que a la posada, al esfuerzo por conseguir 
una meta, que a la meta misma. ‘'México - 
dijo el otro día- es un país pródigo de sol, 
aunque al mismo tiempo oscuro. Y esta 
dualidad es la que me preocupó desde niño 
y me llevó sin saberlo, a veces ni quererlo, 
a escribir algunas páginas de ‘'El laberinto 
de la soledad”.

Paz ha recordado aquellas palabras de 
Ortega y Gasset: ‘'la sustancia de la histo
ria, su meollo, no son las ideas, sino lo que 
está debajo de ellas: las creencias”. O sea, 
la fe en el mejoramiento de la humanidad. 
El impulso de Don Quijote.

Porque "el demonio de Don
Quijote” es la acción, el dar más 
importancia al camino que a la 

posada, al esfuerzo por conseguir 
una meta, que a la meta misma

Los ojos de 
Pokemon

CARLOS CERNUDA

L
os dibujos animados japoneses están 
más animados que nunca. Su última 
aventura ha llevado al hospital a casi 
un millar de niños que, en su afán de no 

perder de vista a su último héroe de la pan
talla, han sufrido lesiones leves deslum
brados por los ojos atómicos de un tal 
Pokemon. La tele japonesa, por fin, suma 
el daño al cerebro a la crisis ocular. El 
próximo reto, quien sabe, será la reacción 
neurótica de los seguidores de este sinies
tro personaje (por miles) cuando decida 
someterse a una dieta. Imagino que 
Pokemon llegará un buen día a nuestra casa, 
avalado por el éxito de crítica oriental.

Merece la pena recordar que hace algu
nos meses desembarcó otra gran estrella 
sin alma, Tamagochi, con el propósito de 
Ilenar4os espacios afectivos de los niños 
españoles. El bicho come, bebe, e incluso 
se muere. No tiene corazón, pero hipnoti
za como una lechuza cibernética. Pokemon 
deslumbra los ojos de la misma forma que 
apaga los fusibles de la cabeza.

Los japoneses aseguran que están muy 
preocupados por este ataque de epilepsia 
infantil-colectivay dudan sobre la clonación 
internacional de este invento asesino. Los 
niños orientales, ávidos de fuertes sensa
ciones, ya saben lo que significa ver la tele 
y quedarse tonto. Enredados en la madeja 
de las 625 líneas crecen pequeños mons
truos que no conocen palabras como soli
daridad, ternura o compromiso y sólo co
nocen los árboles por extrañas referencias 
ancestrales. Los seguidores de este dibujo 
animado posiblemente no reflexionarán 
nunca sobre la suerte de miles de niños que 
jamás conocerán a Pokemon.

Piscina (vacía) de cemento

JUAN 
PANDO
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D
urante toda la semana que ahora aca 
ba, y entre inundaciones, reales y 
otras solo aparatosas -la marea par
lamentaria frente al Proyecto de Humani

dades-, un frente de agria polémica ha 
cruzado el país: la de si jueces españoles 
están legitimados o no para investigar la 
desaparición de españoles en tas represio
nes ocurridas bajo las dictaduras de Videla 
y Pinochet. Dos de tas más altas magistra
turas judiciales, Jesús Cardenal (fiscal del 
Estado) y Eduardo Fungairiño (fiscal jefe 
de la Audiencia Nacional), han sostenido 
que esos delitos ‘’no constituyen” delitos 
de terrorismo.

Y entonces vino el diluvio. El conflicto 
daba para una borrasca de las malas, y acabó 
en catástrofe. Cardenal y Fungairiño han 
cometido una pifia ‘'política” considera
ble. Han intentado enlazar, con tecnicis
mos y paralelismos de temible aplicación 
-la posibilidad constitucional de que en 
España se declare, como en ‘'todos los 
sistemas democráticos”, y por ‘'situacio
nes excepcionales”, la ‘'suspensión de 
derecljos y libertades”-, situaciones radi
calmente opuestas entre países como Es

paña y los pertenecientes al Cono Sur ibe
roamericano. Ese funesto consenso, entre 
regímenes amenazados por terrorismo o 
golpismos, es tari inviable como dispara
tado. Sin duda no era esa su intención, pero 
su redacción es tan ambigua, tan resbala
diza en lo moral, que hacen de su alegato 
algo lamentable. Sus críticos tienen razón, 
excepto en una cosa: no quisieron leerse, 
entero, el Informe de Cardenal. Fueron a 
por la carnaza. Y había sitio para morder.

Error imperdonable fue, a la vista de los 
sucesos ocurridos en Argentina y Chile - 
en donde la criminalidad de aquellos ejér
citos contra sus pueblos fue inmediata y 
masiva-, el dar la razón a una previa y tam
bién confusa Nota argumental de la Au
diencia, cuando se decía en ella que "la 
Junta Militar (argentina) no pretendía sino 
la substitución temporal del orden consti
tucional para mantener la paz pública.

Con 30.000 asesinatos, desde luego que 
lo lograron. Esa nota denunciaba, sin am
bages, ‘'el aniquilamiento sistemático (por 
los militares) de sectores de la población’’, 
y señalaba a sus verdugos principales: ‘ 'los 
miembros de la Junta Militar’ '. Podía ha

berse quedado ahí el asunto, pero Carde
nal decidió hacer un Informe. Y se arrojó 
-vestido con el ropaje de su cargo estatal, 
que es lo grave-, a un espacio temible: 
separarse de la emoción de las nacionales 
por medio de una disquisición técnica. En 
suma, que se lanzó a una piscina de cemento. 
Vacía. Y se pegó un porrazo tremendo. 
Cardenal, en el último párrafo de su texto, 
habla de los golpistas argentinos en el 
sentido de que ‘'cometieron graves críme
nes”. Pero luego chafa sus conclusiones 
diciendo que dichos crímenes ”no enca
jan en el concepto técnico por delitos de 
terrorismo, porque no tenían por finalidad 
subvertiré! orden constitucional’ ’ • Pasmo
so. No se podía haber concebido mejor 
argumentación para justificar una miseria 
nacional como el caso GAL. Los terroris
mos, sean de banda armada o de Estado 
que se toma la justicia por su mano, son 
igualmente condenables. Y ya sean por 
derivaciones ‘'técnicas” o por intentos 
‘'loables’ ’ de mejorar un estado desastro
so de la situación, siempre acaban origJ' 
nando un desastre mayor. Cardenal ahora 
tiene el suyo.

.2022
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agresiones domésticas se produjeron 
en distintos puntos de España
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El PSOE acepta las reformas pero pide que se aplique la ley actual

0 Gobierno insiste en que las
mujeres denuncien el maltrato
La violencia familiar y las últimas muertes de mujeres a 
manos de sus parejas fueron recordadas ayer por miem
bros del Gobierno, que insistieron en la importancia de 
perder miedo y denunciar estas situaciones, así como en la 
necesidad de reformar el Código Penal.

Efe ■ Madrid

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
insistió en Sevilla en la necesi
dad de denunciar el maltrato a 
la mujer y la titular de Justicia, 
Margarita Mariscal de Gante, 
abogó en Ceuta por la necesidad 
de revisar el Código Penal.

La ministra dijo que su de
partamento estudia la posibili
dad de impedir al agresor acer
carse al lugar de residencia de 
la mujer más allá de un límite 
de demarcación.

Mariscal de Gante recordó 
también que el pasado marzo se 
constimyóuna comisión intermi
nisterial, compuesta por los res
ponsables de Trabajo, Justicia, 
Interior y Sanidad, con el con
vencimiento de que el endureci- 
niiento de las penas «no es sólo 
un problema de leyes, sino de 
puesta en común de las políti
cas sectoriales del Gobierno».

El exministro soc ialista Juan 
Alberto Belloch coincidió ayer 
en que su partido no tendría «nin
guna objeción de principio para 
abordar las reformas legislati
vas» aunque preciso que lo más 
*uiportante es que el «Poder judi
cial, las fuerzas policiales y la 
sociedad entiendan que son con
ductas gravísimas y que se apli
que la ley con el debido rigor».

^violencia familiar en Espa- 
na ha costado este año la muer- 
cde 60 mujeres a manos de sus 

parejas y hay ya 20.000 denun- 
^tas, aunque se considera que 

lo son un diez por ciento de 
os casos de malos tratos que

El Gobierno estudiara caso por caso
los recursos al sorteo de la "mili

Efe • Madrid

reg ^^^ierno aseguró en una 
reci^^^^^^ P^i’^ai^enlaria que los 
dep^^^^ Presentados al sorteo 
cin ¿Sf^®”tes de cupo al servi- 
sad "‘^^rcelebrado el mes pa- 
zad ^®®^^^diarán «individuali- 
^^aamente».

realmente se producen.
En Granada, el asesinato de 

una mujer quemada viva por su 
marido tras denunciar su situa
ción en un programa de televi
sión fue el detonante para que 
el Gobierno amunciase que van 
a promover reformas legales.

Las asociaciones de mujeres 
recibieron el anuncio como una 
buena noticia, aunque insisten 
en que el problema es que no se 
aplica la ley y piden más medi
das para protegeralas víctimas.

Aplicar la ley

La portavoz de Izquierda Uni
da en el Congreso, Rosa Aguilar, 
pidió ayer en Córdoba prisión 
preventiva para los agresores y 
agregó que hay que aplicar la ley 
de enjuiciamiento criminal de 
forma «contundente».

El secretario general de Nue
va Izquiera, Diego López Garri
do, pidió al vicepresidente del 
Gobierno, Alvárez Cascos, que 
rectifique sus declaraciones del 
jueves, en las que calificó de «ex
céntrico» al hombre que prendió 
fuego a su ex mujer en Grandada, 
y agregó que si no lo hace debe 
dimitir.

También el presidente de la 
Junta de Andalucía, Manuel Cha
ves, se refirió en Sevilla a la vio
lencia contra las mujeres y dijo 
que las administraciones deben 
emprender una campaña para que 
las víctimas pierdan el miedo y 
denuncien.

En Pamplona se celebró una 
concentración en la Plaza del 
Castillo, convocada por la Coor-

La contestación del Ejecuti
vo es consecuencia de una pre
gunta formulada por la diputa
da de Iniciativa per Catalunya 
Mercé Rivadulla ante supuestas 
irregularidades en ese sorteo.

El texto señala que el Minis
terio de Defensa será el encar
gado de estudiar «individualiza-

Arenas insistió en la necesidad de que se produzcan denuncias.

dinadora Feminista de Navarra, 
en la que se exigieron medidas 
reales de protección frente a los 
malos tratos qne sufren las mu
jeres.

En nombre de los convocan-' 
tes, Kontxa Juaristi afirmó que 
la muerte de Ana Orantes en Gra
nada, así como las de las otras 
59 mujeres fallecidas en este 
mismo año, «son evitables».

La Unión de Separados justi
ficó el viernes los malos tratos 

damente» cada uno de los recur
sos que se hayan interpuesto 
contra la realización del sorteo 
de excedentes celebrado el pa
sado 13 de noviembre.

Añade que una vez evalua
dos los informe técnicos y jurí
dicos que se consideren pertinen
tes, se procederá a la resolución 

que sufren las mujeres en «la 
brutal discriminación qu sufren 
los hombres tras una separa
ción» y «porque cualquier per
sona puede estallar en un mo
mento dado».

La Asociación de Mujeres 
Juristas Themis anunció tras es
ta declaración que va a remitir 
un escrito al Fiscal General del 
Estado para que declare ilegal 
esa asociación por promover la 
violencia contra las mujeres.

de los recursos planteados.
En todo caso, asegura que la 

resolución de esos recursos 
respetará las garantías y los 
plazos previstos en la ley del ré
gimen jurídico de las Adminis
traciones Públicas y del Proce
dimiento Administrativo Co
mún.

Arenas cree que el 
PP se consolida 
como partido 
centrista y capaz 
de crear empleo

Efe ■ Sevilla

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales y presidente del 
PP andaluz, Javier Arenas, dijo 
ayer en Sevilla que durante 1997 
el PP se ha consolidado como 
«partido centrista capaz de ha
cer políticas de creación de em
pleo».

Arenas presidió en Sevilla la 
reunión del Comité Ejecutivo 
Regional del partido, en la que 
se hizo un balance sobre la acti
vidad política durante este año, 
y analizó las líneas de actuación 
para 1998.

Definió el balance de 1997 
para el Gobierno del PP como 
«satisfactorio», y destacó que las 
acciones de creación de empleo 
se han efectuado «manteniendo 
todas las políticas sociales y de 
solidaridad».

También subrayó el papel del 
PP de Andalucía en el Congre
so, en el Senado y en los Parla
mentos Europeo y autonómico, 
especialmente en este último, y 
en el debate presupuestario an
daluz, sobre el que Arenas afir
mó que «se ha puesto de mani
fiesto que hay otra alternativa 
muy clara de otra forma de go
bernar».

Deseó que en 1998 el diálo
go institucional entre el Gobierno 
y la Junta mejore, «sobre todo 
tras el acuerdo de financiación 
sanitaria que ha puesto de mani
fiesto nuestro compromiso con 
la Junta», y que la evolución del 
empiec en Andalucía para 1998 
sea mejor que la de este año.

Crear más empleo

Para 1998, Arenas expresó su 
deseo de que España sea el país 
europeo que más empleo cree, 
que se incremente la tendencia 
de 1997 en el aumento de con
tratos indefinidos, y sobre las 
pensiones manifestó que «los 
mayores estén muy tranquilos 
porque no hay ningún motivo de 
preocupación para el futuro».

Anunció para 1998 un «gran 
esfuerzo» por parte del PP-A en 
tres direcciones: una campaña 
explicativa de las políticas de 
solidaridad y pensiones del Go
bierno; otra sobre las actuacio
nes en empleo y pedir a la Junta 
un cambio de política; y la cele
bración del 28 de febrero. Día 
de Andalucía, donde «debe pri
mar la concordia y la unidad por 
encima de los planteamientos 
ideológicos».

Sobre la posibilidad de que 
el Ejecutivo andaluz recurra los 
presupuestos generales, Arenas 
negó que pueda afectar a las ne
gociaciones pendientes entre Go
bierno y Junta, y señaló que en 
el PP «estamos acostumbrados 
a todos los recursos, enfrenta
mientos e insultos».

M.C.D.2022
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Iturgaiz, afirma me el PNV quería acabar con el pacto desde hacía liempo

Anasagasti culpa a la portavoz 
popular de la ruptura en Bilbao

Efe - Bilbao/Huesca

El portavoz del PNV en el 
Congreso de los Diputados, Iñaki 
Anasagasti, opinó ayer que «la 
actuación muy inmadura» de la 
responsable del grupo munici
pal del PP en el Ayuntamiento 
de Bilbao, Ascensión Pastor, ha 
sido la que ha «arruinado» el pac
to municipal de Gobierno.

Iñaki Anasagasti indicó que 
el trabajo de la dirigente del PP 
de Bilbao y ex teniente de alcal
de del Ayuntamiento de la capi
tal vizcaína «no respondía a ali
neamientos del PP» y «hacia lo 
que creía conveniente; es decir, 
una actuación muy inmadura».

El dirigente nacionalista 
opinó también que el PP del País 
Vasco ha perdido una oportuni
dad para demostrar que pueden 
hacer un buen trabajo conjunto 
con el PNV en el único lugar don
de ambos partidos tenían un 
acuerdo político: el Ayuntamien
to de Bilbao.

El diputado del PNV lo acha
có también al hecho de que el 
PP del País Vasco «es un parti
do que se está haciendo» y que, 
por ello, «confunden oposición 
con crítica destructiva, insulto 
con actuaciones a veces muy in
fantiles y crítica con desahogo». 
Anasagasti descarto que el de
sencuentro en la corporación bil
baína vaya a afectar al pacto de 
legislatura con el Gobierno cen
tral ya que aunque «con el PP 
en el Gobierno también tenemos 
nuestros más y nuestros menos,

Carlos Iturgaiz saluda al presidente aragonés, Santiago Lanzuela. EFE

pensamos que están haciendo 
honor a sus compromisos».

El coordinador general de IU/ 
EB, Javier Madrazo, por su par
te, opinó que la ruptura del acuer
do de Gobierno entre el PNV y 
el PP obedece a «intereses par
tidistas» que han puesto en cues
tión un gobierno que calificó de 
«nefasto».

Para Javier Madrazo, la rup
tura entre el PNV y el PP obecece 
a «escaramuzas electorales» ya 
que ambos partidos «se dispu
tan un terreno electoral muy fron- 
terizo-yquieren marcar las dis
tancias ante los próximos comi
cios autonómicos».

El presidente del PP en el País 
Vasco, Carlos Iturgáiz dijo'áyer 
en Huesca, en relación con la rup
tura en el Ayuntamiento de Bil
bao del pacto PNV-PP, que «el 
PNV estaba con ganas desde ha
ce tiempo de romper con el PP».

Iturgaiz, que se desplazó a 
Huesca para la inauguración de 
la nueva sede social del PP, ase
guró que «el PNV está estanca
do» apuntó que «en cambio el 
PPcrece»,y afirmó que «somos 
su máximo rival directo en las 
próximas elecciones y ellos lo 
saben, por eso han cesado a nues
tros responsables municipales en 
el Ayuntamiento de Bilbao».

No obstante, insistió en que 
no van a trasladar esta ruptura a 
otras instituciones vascas, «noso
tros vamos a intentar seguir tra
bajando en las demás corporacio
nes que tenemos pactos porque 
no somos revanchistas», asegu
ró.

Carlos Iturgáiz se mostró 
convencido de que el PNV «tie
ne un trauma que es Jaime Ma
yor Oreja», ministro de Interior 
ya que, a su juicio, el PNV «no 
acepta que sea la figura más 
valorada entre todos los españo
les al igual que la política del 
Gobierno en materia antiterroris
ta».

Iturgaiz, aseguró que los 
miembros de su partido en Eus
kadi no abandonarán el País 
vasco a pesar de los ú Itimos aten
tados terroristas y de las ame
nazas de ETA y de su entorno 
contra concejales populares.

Iturgaiz afirmó que «nosotros 
tenemos las cosas muy claras,, 
que se vayan ellos; nosotros no 
nos vamos a ir porque somos vas
cos y vamos a estar allí».

«Por mucho daño, impoten
cia y hastío que tengamos al ver 
las grandes tragedias, cuando lo 
que pretende ETA y su brazo po
lítico de HB es dividir cada vez 
más a España de los vascos, y 
cuando mucha gente diga que les 
den a los vascos lo que piden y 
que les den la independencia pero 
que nos dejen tranquilos, yo os 
pido que recordéis que no todos 
los vascos somos iguales», aña
dió.

\ Jáuregui afirma 
¡que el PP volverá 

a los gestos del 
viejo y rancio 
nacionalismo

Efe - Madrid

Ramón Jauregui, secretario 
de Política Autonómica del 
PSOE, cree que se acerca una 
fase diferente en la que el PP 
buscará un «escenario dialécti
co» y una «confrontación soste
nida» con los nacionalistas, y 
en la que «cabe esperar un Go
bierno con gestos de viejo y ran
cio nacionalismo español».

A juicio del dirigente socia
lista, CiU «ya ha sacado sus ob
jetivos máximos del pacto», «a 
convergentes y populares les in
teresa un horizonte de confron
tación sostenida» y el PP «inten
tará volver a señas de viejo na
cionalismo español, en una es
pecie de golpe de péndulo, para 
cubrir ahora los flancos que dejó 
abiertos con sus sucesivas ce
siones a los nacionalistas».

Jáuregui opinó que los nacio
nalismos vasco y catalán «no 
pueden tener otro horizonte que 
el que se establece en nuestra 
Constitución» y precisó que 
«cualquier pretensión que altere 
ese modelo es legítima pero será 
derrotada en las urnas».

«Pretender un debilitamiento 
del Estado es una locura y no lo 
vamos a.consentir», dijo Jáure
gui, quien lamentó la falta dediá
logo autonómico y de otro tipo 
entre socialistas y populares. «El 
Gobierno del PP no quiere dia
logar con el PSOE, quiere abra
sarlo, acosarlo, atosigarlo en la 
oposición e incluso derribarlo».

Jáuregui desveló que tiene 
«conversaciones privadas» con 
el titular de Administraciones Pú
blicas, Mariano Rajoy,con quien 
ha hablado sobre «problemas 
comunes al proceso de verte
bración territorial español».

Aguirre afirma que la 
reforma de los planes de 
estudio estará lista en 1998

Romay está convencido de 
que el PP tendrá el apoyo 
de CiU toda la legislatura

Efe - Madrid

La Ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, que 
clausuró el III Congreso Nacio
nal de la Unión de Estudiantes 
Democráticos Europeos, dijo 
que la reforma de los planes de 
estudios universitarios «podría 
entrar en vigor para el curso 98- 
99» y establecerá un «máximo 
de 9 asignaturas por año».

Aguirre, que destacó la si
tuación «angustiosa que pade
cen algunos estudiantes al te
ner entre 18 y 23 asignaturas por 
año, lo que provoca frustación 
y fracaso en sus estudios», afir
mó que los planes de estudio 
deben ser modificados por el 
Consejo de Universidades por
que «la situación de la univer
sidad española ha empeorado en 
los últimos años».

La Ministra señaló que en el 
curso 1987-88 el 50 por ciento 
de los alumnos alcanzaba el éxi

to en sus estudios, frente al 37 
por ciento de 1994-95 (últimos 
datos disponibles) que fracasa
ba, y que el abandono de las ca
rreras se producía en el 87-88 
en un 15 por ciento de los ca
sos, frente al 32 por ciento del 
curso 94-95.

Cambio de liderazgo

El III Congreso Nacional de 
la Unión de Estudiantes Demo
cráticos Europeos (UEDE) fi
nalizó ayer en el Centro Univer
sitario Ramón Carande del ba
rrio madrileño de Vicálvaro con 
la proclamación de Aruca Gó
mez como presidenta de la Junta 
Directiva en sustitución de Car
los Clemente.

La UEDE, fundada en 1991 
con el proposito de servir a la 
comunidad universitaria, cuenta 
en la actualidad con 27.000 afi
liados en España de distintas 
asociaciones estudiantiles.

Efe - La Coruña

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, se mostró ayer 
convencido de que el Gobier
no contará con el apoyo de CiU 
hasta el final de su mandato, y 
dijo que confía en que la cola
boración de estas fuerzas polí
ticas continúe durante la legis
latura, «y que se pueda acabar 
en los plazos normales para que 
España siga avanzando».

Romay manifestó que «esto 
es lo que está ocurriendo en los 
últimos meses de una forma cla
ra, y estoy seguro de que eso es 
lo que quiere CiU y lo que que
remos nosotros».

El ministro declaró que «tra
bajamos con la perspectiva de 
agotaría legislatura», poco antes 
de pronunciar una conferencia 
titulada «la sociedad abierta», 
organizada por la asociación de 
graduados de Navarraen La Co- 

1 ruña.

Durante su conferencia, Ro
may Beccaría reflexionó sobre 
el «momento que estamos vi
viendo en la lucha de las ideo
logías», y señaló que «tras la 
caída del muro de Berlín aún 
quedan muchas cosas por de
batir».

El fracaso del socialismo

El ministro dijo que «ahora 
se debate de otra forma tras el 
fracaso del socialismo en todas 
sus manifestaciones».

José Manuel Romay recono
ció, no obstante, que «el capita
lismo, sobre todo el capitalis
mo sin trabas, deja muchos pro
blemas sin resolver», pero inci
dió en que «esas cuestiones se 
afrontan ahora de otra forma, 
con más tranquilidad y sin el 
riesgo de un fenómeno revolu
cionario como el que represen
taba la situación de la Unión 
Soviética».

Garaikoetxea ve 
poco viable un 
Gobierno vasco 
PNV-PP-EA

Efe - Vitoria

El presidente de Euslío 
Alkartasuna, Carlos Garaikt^' 
txea, calificó ayer de «poco via
ble» un hipotético Gobierno 
Vasco PNV-PP-EA tras las elec
ciones del próximo otoño, a la 
que vez que anunció un parén
tesis en las conversaciones en
tre su partido y el PNV.

Garaikoetxea se mostró con
trario a ese hipotético Gobier
no Vasco con el PP como so
cio, sobreel que se especuló des
pués de que algunas encuestas 
auguraran la subida de los popU' 
lares y una bajada del actual ter
cer socio del ejecutivo vasco- 
el PSE. El líder de EA recono
ció que una reciente encuesta 
del Gobierno Vasco «apuntaa 
ascenso del PP y de EA». P®f® 
añadió que «puede haber algi*^ 
movimiento en esa dirección- 
pero no creo que se vaya a alte
rar gran cosael mapa electoral”-
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Afirmó que el compromiso con la paz debe ser mtemnoral

Cascos asistió al concierto 
de la Fundadón Ordóñez

Efe - San Sebastián

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, aseguró en San Sebas-

ceras vías que no son sino una 
trampa mortal y un apéndice del 
entorno de ETA», en alusión al 
denominado «tercer espacio» im
pulsado por Elkarri.

Consuelo Ordóñez recalcó 
que «más que nunca la sociedad 
está necesitada de este tipo de 
actos que ayudan a formar los 
valores de la paz y la tolerancia». Cascos y su esposa saludan a Ana Iribar, la viuda de Gregorio Ordóñez. EFE

tián que el compromiso de los 
demócratas con la paz «debe ser 
intemporal y tiene que estar por 
encima de cualquier circunstan
cia».

Cascos, acompañado pot su 
esposa, Gemma Ruiz, presenció 
el concierto por la paz organi
zado en San Sebastián por la 
Fundación Gregorio Ordóñez, 
creada en memoria de este con
cejal donostiarra del PP asesi
nado por ETA en 1995 y en 
defensa de los valores de la paz 
y la tolerancia.

Al concierto también acudie
ron la viuda y la hermana de 
Gregorio Ordóñez, Ana Iribar y 
Consuelo Ordóñez, respectiva
mente, además de Rubén Múgi
ca, hijo del dirigente del PSOE 
asesinado por ETA Fernando 
Múgica Herzog; el concejal do
nostiarra de Cooperación y Tole
rancia, Ernesto Gasco; el coor
dinador de Berdeak (Los Ver
des), Juantxo Domínguez, y nu
merosos cargos públicos del PP 
de Guipúzcoa.

En el acto también tomaron 
parte varios miembros de la cor
poración municipal de Rentería 
(Guipúzcoa), compañeros del 
concejal del PP José Luis Caso, 
muerto en atentado la pasada se
mana.

Momentos antes del inicio del 
concierto, el vicepresidente pri
mero señaló que este tipo de 
actos, «en los que se rinde ho
menaje a la paz, son una forma 
muy bonita de trasladarun men
saje que motive a toda la socie
dad».

Cascos destacó la necesidad 
de «defender siempre la paz y la 
convivencia, pero, más que nun
ca, cuando se ven amenazadas 
por los que quieren sometemos 

la peor de las dictaduras, que 
es la de privamos de los dere
chos más fundamentales».

Abogó por el empleo de «sis- 
cni^as civilizados», para la defen- 
la f 1 ^^ P®?’ como «el diálogo, 

tolerancia y la convivencia», 
atores por los que, a su juicio, 

‘'me^ce la pena luchar», 
ca , ^^"tlo se viven tan de cer- 
Pf,ataques de aquellos que 
ria^ ^^.’’^^°¡cranciae intransigen- 

quieren impedir que los de- 
sVivamos en paz y nos sinia- 

tad °’®P ®n “" sistema de 1iber- 
va H^ 'Añadió-, la presencia acti- 
bií * ^ ^tialquier ciudadano de 
oiiÍA^*^ ^^Í®^ como este, en cual- 
ñola^*^*^^^”^® Iageografía espa- 
ca» ’^5’^^^’^®cesaria que nun-

recip^í’^" ^tígica, recordó el 
teria«^^í^5®®’'^^^° del edil ren- 
la<f^ .^J*^^^ Luis Caso y pidió a 
ne dpF^^^ vasca que «abando-

’tiitivamente aquellaster-
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López Garrido defiende acuerdos tras las elecciones

El FDNI busca una alianza
Anguita afírma que los 
países de la UE "trampean” 
con su economía domestica

progresista ante la derecha
Efe - Madrid

El Congreso que el Partido 
Democrático de Nueva Izquier
da (PDNI) celebrará del 27 al 29 
de marzo de 1998 buscará pac
tar posibles alianzas de partidos 
progresistas con la intención de 
crear un bloque «fuerte» capaz 
de derrocar a una derecha «or
ganizada y estable».

Según dijo el secretario gene
ral de esta formación, Diego Ló
pez Garrido, durante su interven
ción en la reunión del Consejo 
Político que se celebró ayer, «es
tá por discutir la fórmula», pero 
destacó la necesidad de que, tras 
las elecciones, se produzcan 
alianzas de gobiernos sólidos y 
progresistas en las instituciones.

El documento que ayer deba
tía el Consejo Político, al que se 
podrían introducir enmiendas, 
planteaba que la alternativa al 
PP debe ser un conjunto de par
tidos y fuerzas plurales capaces 
de encontrar «puntos centrales 
de consenso» y de diseñar un pro
yecto de gobierno «creíble».

Entre los componentes de esta 
Plataforma progresista -señala- 
incluye a un PSOE «renovado» 
y a las izquierdas «avanzadas y 
alternativas», entre las cuales cita 
a NI, IC y otras ecologistas, y 
añade que la incorporación de 
IU-coalición de la que fue expul
sado el PDNI- «depende sólo de 
ella misma».

No obstante, cree que la V 
Asamblea, puso a IU en «un ca
llejón sin salida hacia la margi
nalidad y la colaboración objeti
va con los intereses del Gobier
no del PP», y añade que el único 
límite a posibles alianzas está en 
«la preservación de la identidad 
política y de partido de NI y su 
trabajo autónomo».

Sin embargo, Diego, Lopez 
Garrido aclaró que no se prevén 
posibles uniones del PDNI con 
el PSOE, señaló que su partido

. '5

Loez Garrido y Juan Berga ayer en Madrid.

«ha nacido para ser independien
te los próximos 300 años», y pre
cisó que sí busca posibles alian
zas electorales con fuerzas pro
gresistas, aunque matizó que 
«está por ver que IU o el PSOE, 
que habla de la causa común de 
la izquierda, quieran lo mismo».

Lamentó el predomini de la 
«cultura del disenso» en la iz
quierda, aseguró que al PDNI «no 
nos preocupa coincidir» con 
fuerzas progresistas, y afirmó 
que no descartan alianzas elec
torales en ayuntamientos, comu
nidades autónomas o de Estado 
para llevar a cabo su estrategia 
de «renovación y convergencia 
de la izquierda».

La fiscalía

El líder de NI consideró que 
España no puede ser una anoma
lía en Europa, dónde la mayoría 
de gobiernos son de centro iz
quierda, y dijo que «no podemos 
entrar en el siglo XXI con un 
Gobierno que no ve mal escri
tos del fiscal jefe de la Audien
cia en los que se justifican los 
golpes de estado de Chile y Ar-

gentina».
En este sentido, calificó de 

«impresentable» el informe de 
Eduardo Fungairiño por «justi
ficar los genocidios» de Argen
tina y Chile en los que -dijo- mu
rieron 600 españoles, le pidió que 
rectifique ese escrito, y en caso 
contrario instó al fiscal general 
del Estado y al Gobierno a que 
«sea cesado».

López Garrido acusó al Eje
cutivo de «ser cómplice ideoló
gico» de determinadas actitudes 
de la Fiscalía, y de ejercer como 
Gobierno «profundamente reac
cionario en el que su pretendida 
naturaleza centrista se agotó hace 
mucho tiempo y en el que em
piezan a aparecer síntomas muy 
preocupantes de autoritarismo».

En el documento aprobado, 
se pone de manifiesto la necesi
dad de la Justicia de sufrir una 
«profunda reforma» que combata 
el corporativismo, fortalezca su 
independencia y «democratice» 
el Poder Judicial, aunque advier
te que «nada de eso podemos 
esperar del Gobierno más incom
petente, en esa materia, de la 
democracia.

Efe ■ Córdoba

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, dijo ayer en Cór
doba que todos los países de la 
UE, menos Luxemburgo, preten
den entrar en la Unión Econó
mica y Monetaria «trampeando 
sus economías».

Anguita señaló en conferen
cia de prensa que Luxemburgo 
es el único país que sí cumple 
todos los requisitos, mientras que 
el resto «acude trampeando sus 
contabilidades», ya que España 
ha presentado «unos presupues
tos reducidos» a Bruselas para 
demostrar que ha bajado el dé
ficit, pero incluye por otra parte 
400.000 millones de pesetas en 
créditos extraordinarios.

Esto provoca, según Angui
ta, que sea preciso plantear una 
nueva reforma laboral, como ha 
indicado el ministro de Econo
mía y Hacienda, Rodrigo Rato, 
ya que para poder competir en 
este nuevo mercado habrá «que

Chaves: "Guerra quiere dar 
impresión de lucha interna”

Efe ■ Sevilla

El presidente andaluz, Ma
nuel Chaves, rechazó ayer las crí
ticas del ex vicesecretario del 
PSOE Alfonso Guerra, por ha
ber aceptado la nueva financia
ción sanitaria, y se preguntó si 
con sus palabras no pretende 
trasladar la idea de que «no hay 
proyecto dentro del partido o que 
hay problemas internos».

Chaves, que inauguró la nue
va Escuela de Ingenieros de Se
villa, dijo a los periodistas que 
tanto Guerra como el presiden
te extremeño, Juan Carlos Ro
dríguez Ibarra, hacen este tipo 
de críticas «desde unas posicio
nes rígidas y dogmáticas», que 
no sirven «para resolver la sa
lud de los andaluces».

Aseguró que «estamos ha
blando de la salud, que es el bien 
mas preciado por los ciudada
nos», y por ello lamentó que

abaratar los precios5 > y regular 
las condiciones labores para 
adaptarías a esta nueva situa
ción.

En opinión del coordinador 
general de IU, con la Unión Mo
netaria «no se está construyen
do Europa», sino «una zona de 
1ibre cambio», dado que el pro
yecto político «murió», al igual 
que el de una acción exterior co
mún y también el de contar con 
una sola política «económica y 
monetaria», ya que ha quedado 
«sólo en monetaria».

Anguita afirmó que el pro
blema del euro es que ha esta
blecido una Europa de «cuatro 
velocidades», lo que «va a obli
gar a seguir pedaleando cons
tantemente», incluso una vez 
que se hayan cumplido las exi
gencias establecidas para alcan
zar esta unión monetaria, loque 
causará que los países del Este 
que prevén entrar en la UE ten
gan que hacer «unos planes eco
nómicos de caballo».

«Guerra lo haya utilizado para 
hacer determinadas lecturas in
ternas del partido».

El presidente andaluz afir
mó que «duda» de que Guerra 
se preocupe por la salud de los 
españoles cuando afirmó que 
Chaves había incurrido en una 
contradicción entre la doctrina 
del PSOE y los intereses de An
dalucía.

El territorio Ínsalud

Chaves se refirió a que cier
tas comunidades autónomas no 
han aceptado el sistema y se arre
pienten por ello, y dijo que «el 
Gobierno de la Nación no ha de
fendido los intereses del terri-. 
torio bajo el INSALUD, y des
de esa perspectiva entiendo la 
posición de Bono e Ibarra», en 
referencia a los presidentes de 
Castilla-La Mancha y Extrema
dura.

PU
B

LI
C

ID
A

D

Otra noticia <yie no sale en las portadas/

Vacunados 34 niños en el centro de salud 
de Médicos Sin Fronteras en Hebrón. ¿Y?

tes países del mundo. Nos enfrentamos a emer
gencias v nos aseguramos de que los más desfa
vorecidos reciban atención médica. Si quiere cola
borar, no espere a que se produzca una catástro
fe. No espere a noticias espantosas. Ayúdenos a 
que éstas no ocurran.

MÉDICOS SIN FRONTERAS, Hebrón 
Importante asistencia en el primer día del nuevo 
centro de salud de MSF en ia ciudad palestina. 
Hechos como éste jamás son noticia. Pero para 
nosotros si que lo son. Reflejan lo que hacemos. 
Estamos trabajando cada día del año en diferen*

Treinta y cuatro niños fueron vacunados en 
el día de inauguración del nuevo centro de sa
lud materno-infantil que ha puesto en marcha 
la organización humanitaria española Médicos 
Sin Fronteras (MSF) en Hebrón.
En los 16 centros de salud existentes, ade
más de ofrecer atención médica y de realizar 
vacunaciones, se informa a las madres sobre

temas de higiene, cuidados y alimentación de 
sus hijos. "Nos sentimos muy satisfechos de 
los resultados que estamos consiguiendo" 
comenta Celia, coordinadora de este proyecto 
de MSF. La organización de ayuda humanitaria 
tiene previsto aumentar hasta 65 el número 
de centros de salud en el distrito de Hebrón. 
Para MSF el año tiene 365 días de emergen-

Uno de tos niños antes da recibir la vacuna »^'*vt$

cia. Por eso, sin la colaboración de todos no 
podría llevar a cabo éstos y más proyectos ne
cesarios. Si quiere hacerse socio, con sólo mil 
pesetas ai mes haremos cada día

Tel. 902 250 902



La población de las zonas rurales 
de Argel es consciente de que 
durante el Ramadán aumentarán 
los ataques de los integristas
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mima
Atacadas aldeas en Elida y Laarba y también un campamento nómada

Las masacres ensombrecen las 
vísperas de Ramadán argelino
Los comandos del Grupo Islámico Armado (GIA), la orga
nización terrorista dirigida por Antar Zuabri, reanudaron 
las matanzas de civiles a pocos días de que comience, el 31 
de diciembre, el mes de Ramadan, al que consideran propi
cio para la «guerra santa». Prácticamente cada año, desde 
que comenzara la crisis en 1992, la violencia extremista del

Efe - Argel

Al transcurrirde los años, las 
acciones violentas cometidas du
rante el Ramadán fueron aumen
tando, teniendo como escenarios, 
entre otros, mercados, cafés, ca
lles y plazas muy frecuentadas, 
lo que ha hecho que los argeli
nos consideren este mes como 
«el más negro del año».

Las bandas armadas integris
tas se aprovechan también esta 
época de recogimiento para asal
tar aldeas y caseríos, en particu
lar en la vasta llanura de la Mi- 
tiya, al sur de Aragel.

Una vez más, esta región mar
tirizada es la que ha sufrido la 
zarpa integrista a través de una 
serie de atentados espectacula
res ocurridos en los últimos tres 
oías, entre los que destaca la ma
tanza de más de 30 civiles en la 
ocalidad de Larbaa, así como 
a explosión de dos bombas en 

la ciudad de Blida.
EnLarbaa, los agresores, ves

tidos a la usanza afgana y profi
riendo gritos de «Dios es el más 
grande», según testimonios de 
personas que pudieron salvarse 
de la matanza, actuaron siguien- 

Q el ritual de estos atentados.
Primero, minaron la zona del 

arrío atacado, luego cortaron 
el tendido eléctrico para dejar- 
d en la oscuridad, y a continua

ción irrumpieron en las vivien
das matando a hachazos a hom
bres, mujeres y niños.

Algunas de las víctimas, entre 
ellas dos recién nacidos, murie
ron abrasados en el incendio de 
las viviendas que provocaron los 
agresores.

Hasta el viernes, la barriada 
de Yibulu, donde ocurrió esta 
matanza, situada en el flanco de 
la montaña, sentía el olor acre 
de los incendios y de la sangre 
derramada. Ante los ojos de los 
vecinos que pudieron salvarse 
se presentaba un espectáculo de 
desolación, mientras algunos llo
raban por sus familiares desapa
recidos.

Los que se salvaron narran 
el caso de una mujer que, para 
defender el cuerpecillo de su 
recién nacido, se tendió sobre 
él recibiendo una descarga mor
tal que no afectó al bebé, que pu
do ser recuperado con vida por 
las personas que acudieron en 
auxilio.

También se comenta el caso 
de un septuagenario y de su hijo, 
ambos minusválidos que quisie
ron huir de la matanza, pero fue
ron fácilmente atrapados por los 
asaltantes que les degollaron y 
se llevaron sus cabezas.

En Blida, tuvieron lugar el 
viernes, día de descanso sema
nal islámico, dos explosiones de

GIA se ensaña con los argelinos este mes sagrado de paz y 
piedad, cuando habitualmente se reúnen las familias a la 
hora de la ruptura del ayuno. El ciclo de matanzas colecti
vas durante el Ramadán se inició en 1994, con el atentado 
contra la comisaría principal de Argel que causó cerca de 
medio centenar de muertos y más de 250 heridos.

Un policía pasa ante unas niñas en una aldea argelina. EFE

artefactos; el primero colocado 
en un mercado popular, y el se
gundo, menos de treinta minu
tos más tarde, en una calle próxi
ma al mercado. Los dos atenta
dos causaron cuatro muertos y 
diecisiete heridos.

En el desfiladero cercano a 
la localidad de Lajadaria fueron 
treinta los civiles los que fue
ron interceptados en un falso 
control de carretera montado por 
un presunto grupo armado inte
grista, que los asesinó tras for

zarles a abandonar el camión en 
que viajaban.

Al sur del país, en la zona sa
hariana de Aflu, donde el número 
de atentados ha sido inferior has
ta ahora, fueron degollados en 
la noche del jueves pasado diez 
nómadas en las tiendas que ha
bían montado sobre la llanura.

Los agresores se llevaron se
cuestradas con ellos a tres mu
jeres, mientras otra logró huir 
aunque fue herida de varios dis
paros.

Aziz acusa a 
Butler de intentar 
crear un estado 
de tensión entre 
Irak y la ONU

Efe - El Cairo

El viceprimer ministo de Irak, 
Tarek Aziz, acusó ayera Richard 
Butler, jefe de la Comisión Es
pecial (UNSCOM) encargada de 
desmantelar el armamento no 
convencional de Irak, de actuar 
para crear tensión entre Bagdad 
y las Naciones Unidas.

Aziz, citado por la agencia ira
quí, INA, se refirió a unas acu
saciones de Butler contra las 
autoridades iraquíes de ocultar 
armamento prohibido en los pa
lacios presidenciales. «Esto no 
es correcto, ya que los inspec
tores de la UNSCOM visitaron 
I19 instalaciones en Irak durante 
los últimos dos años y no encon
traron nada», dijo Aziz.

Las declaraciones de Aziz se 
producen un día después de la 
visita que realizó  junto con perio
distas extranjeros a los palacios 
presidenciales para «comprobar 
lo falso» de las alegaciones esta
dounidenses spbre la posible 
ocultación de armas prohibidas.

Aziz invitó a los periodistas 
a visitar los palacios después de 
que Butler acusara a Irak de haber 
ampliado el número de lugares 
prohibidos para los inspectores 
ele la UNSCOM, que cifró en 43.

El Gobierno iraquí, que man
tiene la prohibición a los exper
tos de la UNSCOM de visitar 
esos y otros considerados luga
res soberanos, ya había invita
do a otros representantes de los 
miembros de la UNSCOM, así 
como de los quince que forman 
el Consejo de Seguridad.

Butler visitó Irak la semana 
pasada en un intento de conse
guir la aprobación de Bagdad a 
que los expertos de la UNSCOM 
inspeccionen todas las instala
ciones que sospechen que contie
nen arpias o documentos de ar
mas prohibidas por la ONU.

El líder de Hamas acepta un 
estado palestino reducido

Arafat acusa a Netanyahu de violar los 
acuerdos y resoluciones de la ONU

Efe - Gaza

Yasin, men- 
dpÍ D ^g‘^0 ^el Movimiento 

Islámica (Ha- 
vnr i’ ^^ manifestó ayer en fa- 
dpn j^^ Estado palestino in- 

si6i?v*^^5*^^^^^®nes a la televi- 
dün fundador de Hamas, 
ción^*^ ^*^^ aparente reconcilia- 
QüppÍ^^ *^ existencia de Israel 
tadna ^^lablecimiento de un Es-

tarea H ^^^ff’tonode Israel, será 
Ya? ^^Q^fu generación».

los nr^*^-^ ®^ movimiento son 
F ’ncipales adversarios de

Yaser Arafat, presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP) en los territorios autóno
mos de Cisjordania y Gaza, entre 
otros motivos por haber recono
cido y por negociar con Israel.

Según la doctrina de Hamas, 
que se identifica con otros mo
vimientos musulmanes integris
tas en favor de un Estado árabe 
panislámico, Palestina es parte 
de las «tierras sagradas del is
lam» y, por tanto, nadie (lease 
Arafat) puede renunciar aellas.

Observadores políticos en 
Gaza interpretaba las declaracio
nes de Yasin como un acerca
miento a las posturas pragmáti
cas del presidente palestino.

Efe « Gaza

El presidente de la Autoriad 
Nacional Palestina (ANP) en las 
zonas autónomas de Gaza y Cis
jordania, Yaser Arafat, acusó 
ayer al primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, de violar 
acuerdos con el pueblo palestino 
y las resoluciones de la ONU re
lacionadas con sus derechos.

Arafat, que hizo sus decla
raciones al regresar a Gaza de 
una gira por el Reino Unido, Lu
xemburgo y Egipto, se refirió así 
a declaraciones de Netanyahu 
sobre que el territorio de Cisjor
dania (Judea y Samaria) es par
te de la Tierra de Israel.

«El señor Netanyahu debe re
cordar de cuando se desempeñó 
como portavoz de la delegación 
israelí en la Conferencia de Ma
drid (1991), que se celebró con
forme a las resoluciones 242 y 
338 del Consejo de Seguridad 
de las Naciones Unidas», dijo 
Arafat.

Las condiciones

Esas resoluciones aprobadas 
tras las guerras de 1967 y de 
1973, se basaron en la premisa 
de «territorios (conquistados por 
Israel en esas contiendas) por la 
paz» con el mundo árabe, agre- 
gó-

Ante la posibilidad de que el 
Movimiento de la Resistencia 
Islámica (HAMAS) y la Yihad 
Islámica reaccionen a las decla
raciones de Netanyahu con ac
tos de violencia, Arafat se limi
tó a decir que «es obvio que cons
tituyen una violación de los 
acuerdos (de Israel con los pa
lestinos) y de esas resoluciones».

El Gobierno que preside Ne
tanyahu decidió a principios de 
este mes transferir parte de Cis
jordania a la ANP pero no deci
dió aún qué territorios cederá 
pues antes debe determinar cuá
les serán las «zonas de seguri
dad» que retendrá Israel en ese 
territorio.

M.C.D.2022
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El nuevo presidente de 
Corea del Sur indulta a 
quien le condenó a muerte

Efe - Seúl

El presidente surcoreano, 
Kim Young Sam, amnistiará el 
lunes a dos de sus antecesores, 
Chun Du Huan y Roh Tae Wu, 
encarcelados por sendos escán
dalos de corrupción y otros car
gos, anunció la televisión sur- 
coreana. La decisión la anunció 
el Ministerio de Justicia a raíz 
de una petición hecha en un pri
mer contacto oficial entre el pre

sidente electo el jueves, Kim 
Dae Jung, y Kim Young Sam.

Irónicamente, fue el general 
Chun Du Huan quien condenó 
a muerte y persiguió al presi
dente electo, Kim Dae Jung, co- 
nocido defensor de la democra
cia en Corea del Sur. Kim Dae 
Jung, bajo la dictadura militar 
coreana, que duró hasta 1987, 
fue condenado a muerte por 
Chun, acusado de instigar una 
revuelta popular.

Viena será el escenario para discutir medidas de confianza

La OSCE quiere impulsar
el desarme en Europa

Efe - Copenhague

La capital austriaca será sede 
en 1998 de nuevas conversacio
nes de desarme y fomento de la 
confianza en el terreno militar

destinadas a adaptar el tratado 
FACE sobre reducción de fuer
zas y armamento a la nueva rea
lidad europea.

Según informaron fuentes de’ 
OSCE, para finales del próximo

.SI JIUIIÜÍE’ INFORMACION?, 
hONTERTUIJOj^ [INVITADOS

año se quiere tener lista esa adap
tación del tratado, el más impor
tante de los negociados en su día 
entre el Este y el Oeste en el 
sector convencional.

La Organización para la Se
guridad y Cooperación en Eu
ropa (OSCE) terminó el viernes 
en Copenhague una reunión de 
los ministros de Asuntos Exte
riores de sus países miembros - 
todos los de Europa menos la 
suspendida Yugoslavia, las repú
blicas ex soviéticas del Asia cen
tral, Canadá y EEUU-, sobre la 
cuestión.

Dos grupos de trabajo
1

• •

PROTAGONISTAS

CIUDAD RFAI

1.341 OM rOLEDO

1 080OM

VALDEPENAS
99.8 FM ALCAZAR DE

SAN UAN
CUENCA 90.7 FM
97.6 FM

m

' HUMOR., ESCUCHI

“PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con fa mejor variedad* 
de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas.A

El llamado grupo de aseso
res, en el que están representa
dos los 30 países signatarios del 
FACE, se puso de acuerdo en la 
constitución de dos grupos de 
trabajo.

El primero se encargará de 
fijar nuevos límites para los siste
mas de armas cubiertas por el tra
tado como carros de combate, ve- 
hículos acorazados, piezas de ar- 
tillería, cazas y helicópteros de 
ataque. El segundo tratará de po
nerse de acuerdo sobre nuevas 
reglas para la verificación de los 
datos que comuniquen los dis
tintos países sobre sus respecti
vos arsenales y sobreel intercam
bio de informaciones relaciona
das con la celebración de manio
bras y movimientos militares.

Lituania elegirá 
hoy al segundo 
presidente de la 
era postsoviética

Efe - Vilna

Más de dos millones y me
dio de lituanos están convoca
dos hoy a las urnas para elegir 
al segundo presidente de laLitua- 
nia potsoviética en unos comi
cios con dos claros favoritos: el 
ex fiscal general Arturas Pau- 
lauskas y el lituano-estadouni
dense Valdas Adamkus.

Paulauskas, de 44 años, el más 
joven de los siete candidatos, 
aparece en los sondeos con el 
33,9 por ciento de las preferen
cias, y es el político al que el ac
tual presidente de Lituania, A'- 
girdas Brazauskas, que renuncié 
a la reelección, desea ver como 
su sucesor al frente del Estado-

Pese a la derrota de su fot' 
mación, el Partido Democráti' 
co del Trabajo (ex comunista)- 
en las últimas elecciones par*^' 
mentarías, B razauskas sig^ 
siendo el político más populé 
del país y su apoyo al ex fis^^ 
general de la república puede se 
determinante a la hora de loso- 
crutinios.

D.2022



Domingo, 21 de septiembre de 1997 23la

l

P- 
»r- 
ía 
el

e- 
U- 
es 
ie 
e-

la 
á- 
n- 
la

a 
e

e

e

S

S

Rato defendió una reestructuración de la 
fiscalidad de las PYMES, ya que estas 
empresas son una fuente importante de 
creación de puestos de trabajo

El vicepresidente del Gobierno considera que ha ahogado a las empresas

Rato cree que el sistema de
módul(«s de las pymes es irreal

i

■1111

El ministro de Economía y 
Hacienda, Rodrigo Rato, 
dijo ayer que el sistema de 
módulos por el que tributan 
las pequeñas y medianas em
presas (PYMES) es «irreal» 
porque en vez de fomentar 
la creación de empleo ha ido 
ahogando a estas empresas.

Efe-Madrid

Durante una conferencia 
sobre «Política de empleo y bien
estar», el vicepresidente segun
do del Gobierno defendió una 
reestructuración de la fiscalidad 
de las PYMES, ya que estas 
empresas son una fuente impor
tante de creación de puestos de 
trabajo. Añadió que a la fisca
lidad que soportan estas empre
sas se añade el problema de su 
financiación y recordó, en este 
sentido, que el Gobierno está 
facilitando la salida a bolsa de 
las empresas y ha permitido en 
este año que los fondos de in
vasión depositen activos en las 
PYMES con el objetivo de cap
tar mayores recursos.

En su intervención, Rato dijo 
que la estabilidad económica 
alcanzada durante 1997 «no es 
un fin sino un medio para crear 
empleo y con ello bienestar so-

El negocio del sector azucarero busca la
españolidad entre las cajas de ahorro

Angélica QUINTANA

Ea fusión entre Ebro Agríco- 
r^^ y^°c’edad General Azuca- 
®ra {SGA) se desbloqueó por fin 

«¡n^ 5^^^”^’ ^^^^^ ®^ compromi
soae Alimentos y Aceites (Aly-

.^0 repartir entre diferen- 
,^ oajas rurales y de ahorro el 
Tn P^'^ ciento del paquete que 
Ca ^^^^ tiene en la primera azu
la *^^^ ^^^ P^^^' ^^ acuerdo entre 
_nipresa pública Alycesa y 
adf^^^ ^®’ grupo KIO, incluye 
nnr*^^^ ^^ *^ compra de este 18 
enm ’^”*® ^0 Ebro una opción de 
Hsobre el resto de las ac
né Pn 1 ^^® 0^ grupo kuwaiti tie- 
la? ^ azucarera Ebro Agríco- 

Mue se cifra en un 16,84%. 
Aor'^^?^®^ ^ol Ministerio de 

s'^’cultura (MAPA) confirma-

Rodrigo Rato, ayer en la conferencia.

cial y prosperidad».Reiteró que 
el objetivo prioritario del Gobier
no para l998es seguir reducien- 
do el déficit público, igual que 
lo ha sido durante este año, al 
tratarse de una «baza muy fuer
te» para continuar con una po
lítica monetaria de tipos de 
interés bajos. Según Rato, «ahora 
existen oportunidades que hay 
que aprovechar para hacer rea
lidad los esfuerzos, porque cuan- 

ron que en estos momentos Aly
cesa está cursando invitaciones 
a varias cajas de Casiilla y León, 
Castilla-La Mancha, Andalucía 
y Extremadura para que entren 
en el capital de Ebro, ya que su 
propósito no va más allá de 
mantener un tres o cuatro por 
ciento. Entre las candidatas se 
descarta a Caja Duero pero se in
cluyen aentidades como Caja Es
paña -que ya posee el 1,5 por 
ciento de Ebro-, Unicaja, la pri
mera entidad andaluza y sociade 
Alycesa en Coosur, así como un 
pequeño pulí de cajas de peque
ña dimensión.

La familia de Elías Hernán
dez Barrera, que controla Arro
cerías Herba, filial de Ebro Agrí
colas, también tiene reservado un 
papel importante en la creación

do se piden esfuerzos a la so
ciedad no se pueden malgastar 
y hay que ofrecer buenos resul
tados», al asegurar que «esto es 
lo que estamos haciendo».

Puso como ejemplo el hecho 
de que ante una crisis financie
ra llegada del exterior, como 
ocurre ahora en Asia, «la eco
nomía, los tipos de interés, la 
peseta y la bolsa española se 
están comportando como en los

del gran grupo azucarero.
Fuentes del sector industrial 

azucarero dieron por seguro que 
los Hernández tomarán parte de 
ese 18 por ciento del que se des
prende KIO, participación que en 
un plazo de dos o tres años com
pletarán con la ejecución de la 
opción de compra que ahora tie
ne Alycesa sobre el restante 16,84 
por ciento de los kuwaitíes.

José Pérez-Plá de Viu, unode 
los asesores de Loyola de Pala
cio e integrante de los consejos 
de administración de Ebro y SGA, 
ha sido uno de los principales 
coordinadores de esta fórmula 
accionarial.

La desinversión del grupo 
kuwaití en el negocio de! azúcar 
no sólo satisface al Ministerio, 
que resuelve así la cuestión de

países más estables de Europa, 
y esto es estabilidad».

El responsable de la políti
ca económica del Gobierno 
aseguró que «los españoles 
queremos formar parte de Eu
ropa y lo vamos a conseguir 
porque todo lo que nos exigie
ron lo estamos cumpliendo».

Además, España ha demos
trado que un país de! sur de 
Europa puede cumplir losJSx 
quisitos para acceder a la mo
neda única «sin necesidad de 
interpretaciones» porque las 
cifras cuadran con las exigen
cias. «En Europa se creará un 
mercado en el que España ju
gará un papel importante» y 
«haremos, junto con los demás 
países, del euro una gran mo
neda», dijo.

En definitiva, explicó que en 
1997 se han cumplido los ob
jetivos prioritarios del Gobier
no de reducir el déficit publico 
y situarse entre los países que 
con toda seguridad accederán 
el 1 de enero de 1999 a la 
moneda única europea. Rato 
señaló que el año próximo será 
positivo para todos los espa
ñoles porque han dejado de 
desconfiar en el futuro y el 
«Gobierno continuará con la 
responsabilidad de seguir ofre
ciendo esa confianza que se 
había perdido».

la españolidad defendida repe
tidamente por por su titular, sino 
que agrada a Manuel Guasch, que 
se perfila como presidente del 
grupo resultante de la fusión a 
pesar de ser un hombre de KIO.

Ya están atados casi todos los 
cabos de la reestructuración del 
sector azucarero, tanto en el plano 
accionarial, laboral como en el 
de infraestructuras, que pasa por 
el cierre de al menos cuatro re- 
molacheras, de las que una será 
de la zona Sur y otra de la zona 
Centro. Sin embargo, la paz to
davía no reina en entre las azu
careras debido a la repetida de
manda de la cooperativa valliso
letana ACOR de aumentar su 
cuota remolachera tras su falli
do intento de entrar en el accio
nariado de SGA. Fuentes del

El PSOE pide 
integrar el vino 
en el sistema 
agroalimentario 
español

Efe»Logroño

El Grupo Parlamentario 
Socialista pide integrar e! vino 
en el cisterna agroalimentario 
español, afirmó Ana Leiva, 
portavoz socialista en la Comi
sión de Agricultura del Congreso 
de los Diputados, Ana Leiva.

Esta petición se contiene en 
los votos particulares que su 
grupo ha presentado al documen
to de reforma de la normativa 
vitivinícola, antes de que se 
redacte un anteproyecto de ley 
sobre este sector y para que se 
incluyan aspectos nuevos.

El Grupo Socialista comparte 
el documento de recomendacio
nes presentado a la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
para que sea tenido en cuenta 
al elaborare! citado anteproyec
to, dijo Ana Leiva.

Este grupo parlamentario 
considera, entre otros aspectos, 
que «se debe regular básicamen- 
te el vino y sus derivados en 
cuanto a vitivinicultura se re
fiere», y, además, que «se incluya 
un apartado específico para el 
vino y sus derivados en una Ley 
de Denominaciones de Origen 
de Productos Agroalimenta
rios».

La necesidad de «integrar e! 
vino en el sistema agroalimen
tario español» es el motivo por 
el que el Grupo Socialista in
troduce ocho votos particulares 
al informe que redactó la Sub
comisión para el estudio de la 
reforma de la legislación viti
vinícola española.

MAPA reconocieron que ACOR 
necesitaría 20.000 toneladas más 
de cuota para estar a pleno ren
dimiento, muy lejos de las pre
tensiones de esta cooperativa de 
aumentar sus 147.794 toneladas 
con una cantidad incluso supe
rior a ésta.

Las mismas fuentes reproba
ron la actitud «poco razonable» 
del presidente de ACOR, Faus
to Morales, a la hora de deman
dar un incremento de cuota.

Un portavoz de ACOR afir
mó que «el MAPA ha rectifica
do con la entrada de Alycesa en 
la fusión», mensaje moderado 
que quizá intenta abrir paso a una 
nbeva ronda de negociaciones 
para conseguir más cuota a tra
vés de un traspaso desde Ebro- 
SGA.

M.C.D.2022
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Nissan 
presenta 

la 
gama 
para 
1998 
del 

Primera
Mercedes presenta el CLK 
descapotable de 4 plazas

Land Rover presenta este nuevo todo terreno con un gran equipamiento de serie

Nuevo Discovery ES, más lujoso
La Tribuna

Rover España acaba de lan
zar al mercado el Land Rover 
Discovery ES. un todo terreno 
que colmará las expectativas de 
lujo y confort de los clientes más 
exigentes.

Land Rover da un paso más 
adelante en cuanto a concepción 
exclusiva del vehículo 4x4 con 
el nuevo modelo Discovery ES. 
A sus tradicionales cualidades de 
vehículo todo terreno se une 
ahora un excepcional equipa
miento de serie que lo convier
ten en el más lujoso y exclusivo 
vehículo de su segmento.

Por ejemplo, la seguridad se 
ha cuidado al máximo, incorpo
rando. de serie, doble airbag 
delantero. ABS, barras de pro
tección lateral en todas las puer
tas, barras estabilizadoras delan
teras y traseras, retrovisor inte
rior antideslumbrante y faros 
antiniebla delanteros.

Además, y como elemento de 
seguridad del propio coche, lle
va un sistema de alarma 
perimétrico y volumétrico 
antirrobo.

En cuanto a elementos de 
confort para el conductor y acom- 
pañantes destacan elevalunas 
delanteros y traseros eléctricos, 
dirección asistida, asientos de 
cuero, aire acondicionado, para
brisas térmico, espejo ilumina
do en el parasol, cierre por man
do a distancia, dos techos sola
res eléctricos, y equipo de músi
ca con cargador CD de 6 discos 
y amplificador y cuatro altavo
ces.

El aspecto estético del vehí
culo también se ha mejorado, y 
así, montan siempre de serie, 
llantas de aleación que incluyen 
tuercas de seguridad antirrobo, 
faldillas antibarro delanteras y 
baca.

‘ Otra característica importante 
de este modelo es que su capaci
dad de transporte es de siete

El ES también incorpora cambios estéticos en el exterior.

El interior es de lo más acogedor.

'^j

iw-mo-sfl

pasajeros, ya que incorpora dos 
banquetas abatibles en la parte 
trasera. Su capacidad de male
tero es de 1,29 metros cúbicos.

El Land Rover Discovery ES 
está propulsado, como el resto de 
la gama, por el conocido motor 
300 TDi de inyección directa y 
turbodiesel.

Sus 2.500 centímetros cúbi
cos y 112 CV a 4.000 revolucio
nes por minuto le permiten alcan
zar una velocidad de 146 kiló
metros por hora con un par mo
tor de 265 Nm. Todos los Land 
Rover son vehículos con tracción 
permanente a las cuatro ruedas.

El precio del Land Rover 
Discovery ES, incluyendo IVA 
y transporte, es de 5.481.000 
pesetas.

Cuenta con 
un motor 

turbodiesel 
de inyección 

directa de 2,5 
litros y 112 
CV, que le 

permite 
alcanzar 
146 km/h

.2022
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jiercedes presentará este descapotable, basado en el CLK Coupé. en marzo del 98

CLK descapotable: el placer de 
conducir sin capota para cuatro

La Tribuna

El elegante descapotable de 
Mercedes-Benz, el CLK, será 
presentado al público porprimera 
vez en el Salón del Automóvil de 
Ginebra, en marzo de 1998. La 
comercialización en Europa se 
iniciará a finales de junio de ese 
mismo año. Este descapotable de 
línea dinámica se basa en el CLK 
Coupé lanzado en junio de 1997; 
estará disponible igualmente en 
dos líneas de acabado. Sport y 
Elegance, y tendrá las mismas 
motorizaciones que el coupé.

EI nuevo Mercedes descapo
table posee un diseño lleno de 
dinamismo y ofrece cuatro au
ténticas plazas, todo ello unido 
asoluciones técnicas de vanguar
dia. Sólo así, el CLK descapota
ble permite disfrutar del placer 
de conducir a cielo abierto con 
la comodidad y seguridad típi
cas de las berlinas Mercedes. Con 
este nuevo modelo, Daimler- 
Benz continúa su tradición de 
descapotables, formada por los 
cuatro plazas y los roadsters SL 
ySLK.

La nueva capota del CLK, de 
accionamiento electrohidráulico,’ 
se oculta por completo en un 
alojamiento situado en el male
tero. Con la capota plegada, el 
paletero tiene una capacidad de 
238 litros. Este volumen de car
ga aumenta a 337 litros al cerrar 
la capota.

Al igual queen el CLKCoupé, 
el nuevo descapotable existirá en 
acabado Sport o Elegance. Estas 

líneas de diseño acentúan el ca
rácter dinámico o la elegancia de 
la versión elegida. El amplio 
equipamiento de serie incluye, 
entre otros, regulación de resba
lamiento al acelerar, llantas de 
aleación ligera, aire acondicio
nado y cierre centralizado remoto 
con el innovador sistema de ac
ceso Elcode.

Los CLK descapotables uti
lizan como propulsores los acre
ditados y experimentados moto
res Mercedes de cuatro y seis 
cilindros. El modelo más poten
te, el CLK 320, lleva un motor 
de seis cilindros en V que desa
rrolla 218 CV. También estará 
disponible con motores de cua
tro cilindros de 136 y 193 CV.

Importancia de la 
seguridad

Pese a su similitud técnica con 
el Coupé, el CLK descapotable 
aporta soluciones diferenciado- 
ras que sirven para aumentar la 
seguridad. Así, en la plataforma 
se han reforzado las estructuras 
transversales para dotar de una 
mayor rigidez al chasis, que debe 
prescindir del techo duro. Con 
idéntica finalidad se ha robuste
cido el marco del parabrisas así 
como los montantes delanteros. 
Este reforzamiento global incre
menta la protección en caso de 
vuelco.

Por otra parte, los apoyaca- 
bezas de las plazas traseras, que 
en situación normal sobresalen 
discretamente de la línea de cin-

Mercedes amplía su oferta de descapotables.

tura del coche, se disparan en toda 
su extensión en cuanto los sen
sores de activación advierten una 
señal de peligro. Una vez exten
didos, los reposacabezas ejercen 
la función de arco de seguridad 
frente ai vuelco, ofreciendo así 
una protección óptima a los ocu

pantes. El nuevo Mercedes des
capotable es el único coche de 
Su categoría que presenta un dis
positivo de seguridad semejan
te como equipo de serie.

El CLK descapotable supera 
holgadamente las pruebas de 
choque que recogen las últimas .

especificaciones europeas. El 
equipamiento de seguridad inclu
ye, de serie, airbags para conduc
tor y acompañante, pretensores 
y limitadores de tensión de los 
cinturones de seguridad para las 
plazas delanteras y airbags late
rales en las puertas.

El Renault Espace consigue el "Volante de 
Oro" que concede una revista alemana

La Tribuna 
t!n¥ Í^’sta alemana "Bild an 
m/^?^ ^^ coordinado un año 
"V^i ®^®^C'<^n de los premios 
med- ”^® ^® ^''®" 9“® se otorgan 
a nn*^^^^ votación que reúne 
^ñn.F-T^P® ^® periodistas y per- 
m6v'¡^v^^’’^®’ auto-

d escrutinio corres- K®"‘® ^' ^ño 1997, el Ren- 
merA P^^l’a^lcanzadocon todo 
laMrJ"!?"’® el título de "Vo
tos r ^^ l^^cnte a sus direc- 
VW?uP®l’^e»res: Ford Galaxy, 

P. y Opel Sintra. 
esteoa?^ '®^ destinatario de 
^ife^ j ^'’»se tienen en cuenta 
dor 0^^^^ ^^Peclos: estilo exte- 
dor’m equipamiento inte- 
^^^ tnar^h*^’ Prestaciones, confort 
r^n fart ^’ ^^^’ corregidos según 
’^oefiri^'^ 9tie aplica un distinto 

ente a cada apartado. En 

el segmento de los monovolúme^ 
nes, en el que el Espace ha obte
nido el volante de oro antes -ya 
lo consiguió en el mismo segmen
to en el año 1991- sin duda ha 
sido un aspecto muy valorado el 
estilo exterior, el equipamiento 
interior y el confort en marcha.

El jurado que otorga este pre
mio está compuesto de una ex
tracción social variopinta. Pilo
tos de rallyes, pilotos del cam
peonato alemán de turismos, ex 
pilotos de Fórmula 1, periodis
tas de! motor, futbolistas, comen
taristas de TV, etc, que aplican 
en su votación criterios distin
tos, tratando de representar el 
amplio abanico de usuarios.

Diferentes vehículos Renault 
han recibido en varias ocasiones 
el premio de volante de oro que 
esta prestigiosa revista viene 
otorgando d^esde 1976. El Renault Espace se impone en el segmento de los monovolúmenes.

M.C.D.2022
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El campeonato constará de 14 pruebas, 12 en España y 2 fuera

El "Open Fortuna by Nissan' 
un camino rápido para la F-1

Efe

La iniciativa de la empresa 
privada RPM Racing, con el 
apoyo de la casa automovilísti
ca Nissan, Tabacalera y la Fe
deración Española do Automo
vilismo, ha culminado con la 
creación de un nuevo campeo
nato, el «Open Fortuna by Nis
san», que se disputará el próxi
mo año 1998 con monoplazas 
Coloni CNl/98,con el objetivo 
de ser la antesala de la Fórmula 
Uno para los pilotos participan
tes.

Los monoplazas Coloni, di
señados por el ingeniero argen
tino Enrique Scalabroni, que ha 
trabajado para escuderías de 
Fórmula Uno como Williams y 
Ferrari, impulsado por un mo
tor Nissan de 250 cv, deben ser 
más competitivos que los actua
les Fórmula 3.000, como ya lo 
han demostrado en el circuito de 
Albacete, y sobre todo mucho 
más baratos, a pesar de su alta 
tecnología.

La filosofía de este campeo
nato, cuya primera edición cons
tará de catorce pruebas, dos por 
circuito y jornada, de las que 
doce se disputarán en España y 
la otras dos en un trazado de 
Portugal o Italia, es permitir a 
los jovenes valores de todas las 
nacionalidades, acceder a mo
noplazas de elevadas prestacio
nes con presupuestos razonables, 
elevados premios (I00 millones

Suben las matriculaciones de 
industriales ligeros y furgones

Efe

Las matriculaciones de vehí
culos industriales ligeros y 
furgones ascendieron conjunta
mente en el mes de noviembre a 
13.075 unidades que suponen un 
aumento del 7.4 por ciento en 
relación al mismo mes de 1996, 
informóla Asociación Nacional 
de Fabricantes de Automóviles 
(ANFAC).

En los once meses de este año 
ambos segmentos han sumado 
139.461 unidades matriculadas, 
es decir un 25,9 por ciento más 
que en el mismo periodo del 
pasado año.

El desglose de matriculacio
nes mensuales concede 7.336 
matriculaciones a los comercia
les ligeros, un 1,6 porciento más 
que las 7.221 unidades que 
matriculó el mismo mes del 
pasado año.

Este segmento se ha

La Fórmula Uno, objetivo de los jóvenes pilotos.

de pesetas) y con un seguimien
to garantizado a través de la 
televisión, con la 2 de Televi
sión Española y Eurosport, que 
transmitirán las pruebas en di
recto.

El precio del monoplaza para 
disputar esta competición es de 
15 millones de pesetas y por el 
momento son numerosos los 

desacelerado en noviembre, ya 
que en términos de acumulado 
anual el crecimiento se eleva 
hasta el 32,3 por ciento, ya que 
ha evolucionado desde 59.575 
unidades a 78.824 en un año.

Mercado dinámico

El mercado sigue dinámico 
en los furgones, ya que en no
viembre aumentaron un 15,9 por 
ciento, al pasar de 4.951 unida
des a 5.739, que llevan su acu
mulado anual hasta los 60.637, 
un 18,5 por ciento más que los 
51.148 unidades de enero-no
viembre del pasado año.

Para ANFAC el mercado en 
el mes de noviembre se ha man
tenido «estable» y el Plan Pre
ver sigue ejerciendo efectos 
beneficiosos, ya que hasta aho
ra se han acogido al mismo des
de su entrada en vigor 9.800 
operaciones en este segmento. 

pilotos que se han interesado para 
participaren este campeonato de 
reciente creación, tanto españo
les como italianos, franceses y 
británicos.

Los entrenamientos oficiales 
se realizarán la víspera de las 
carreras, que constarán de dos 
tandas de treinta minutos, y los 
ocho primeros clasificados dis

Mejora el mercado de industriales ligeros.

putarán la denominada «super 
pole».

Las carreras tendrán un reco
rrido de entre 80 y I00 kilóme
tros y entre las salidas de una 
prueba y otra habrá, al menos, 
dos horas de intervalo, estando 
limitado el número de participan
tes en cada prueba a veinticua
tro.

Efe

El nieto de 
Giovanni 
Agnelli entra en 
el consejo del 
grupo Fiat

John Elkann, de 21 años, 
nieto del presidente de honorde 
Fiat, Giovanni Agnelli, entróei 
pasado jueves en el consejo de 
administración del grupo auto
movilístico italiano en el pues
to de su tío segundo Giovanni 
Alberto Agnelli, fallecido el 
pasado 13dediciembrealos33 
años. El joven es el primogéni
to de Margherita, hija de 
Agnelli.El presidente de honor 
de Fiat se encargó de anunciar
lo al consejo de administración, 
reunido en su casa de Turín, don
de se recupera de una fractura 
en el fémur.

El fallecido Giovanni Alber
to Agnelli, hijo de Umberto, 
hermano menor de Giovani, era 
el heredero del imperio automo
vilístico y se había preparado 
para regirlo una vez que Cesare 
Romite -el actual presidente- 
dejara la presidencia. Un cán
cer acabó con su vida a los 33 
años de edad, tres meses des
pués de que su esposa diera a 
luz su única hija.

John Elkann nació en NuC' 
va York el 1 de abril de 1976 
Primer hijo del escritor y perio
dista Alain Elkann y de 
Margherita Agnelli. La pareja, 
que está divorciada, tiene otros 
dos hijos. Lapo y Ginevra.

Ha estudiado en Gran Bn 
taña, Brasil y Francia. Actua 
mente cursa ingeniería en Turi 
(norte de Italia). Elkan ha tra 
bajado durante varios mesese 
la fábrica que «Magnei 
Marelli», empresa de conip^ 
nentes eléctricos automovilís 
ticos del grupo Fiat, tiene ei 
Brimingham (Gran Bretaña)!' 
en la Fiat Auto Poland, en P^^ 
lonia.

Motores de 
Skoda se 
montarán en 
los Seat más 
pequeños

El montaje de los motores) 
de cajas de cambio de la mat^^ 
Skoda-VW en los turismos nía* 
pequeños de la Seat españolac 
menzará en las próximas seff 
ñas, informó el directoroe 
sarrollo técnico de laSkoda- 
de Mladá Boleslav, Winn® 
Bockelmann. jj

Bockelmann, en una m 
de prensa, se negó a dar 
detalles sobre los ^®^Í 
motores checos de un Im^; 
solamente dijo que en los ^^ 
eos del consorcio se tteg^ ^^ 
utilización de los motores p
los turismos VW. p.

Los motores checos se ni 
tarán en el Seat Arosa y^ 
una de las ventajas es 
motores de alumino, '
de un precio muy acepta

C.D.2022
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Con importantes mejoras en confort, segundad y prestaciones \
I

Nissan presenta las versiones 
98 de la gama Primera

La Tribuna

Nissan inicia la comerciali
zación de la nueva gama Prime- 
ra'98 con importantes mejoras 
en los apartados de confort, 
seguridad y prestaciones.

Desde este mismo mes, el 
Nissan Primera va a incorporar 
importantes mejoras en todas las 
versiones, entra las que desta
ca el nuevo 2.0 SE que ahora 
montará el motor de 1998 cen
tímetros cúbicos y 150 CV de 
potencia. En esta versión la 
seguridad también se ha visto 
reforzada con la inclusión de ¡os 
airbags laterales como equipa
miento estándar. Asimismo se 
incrementa el confort de los 
asientos lapizados con nuevos 
tejidos y el volante y pomo de 
la palanca de cambios forrados 
en piel con inserciones de ma
dera.

Las versiones deportivas GT 
y Si llevarán acabados interio
res en aluminio, relojes de nuevo 
diseño-y volante deportivo fo
rrado en piel de dos tonos.

Imagen del interior del nuevo Primera 2.0 SE.

Además, la versión GT también 
equipará de serie airbags late
rales.

En todos los modelos SLX las 
llantas serán de aleación de 15”, 

además de llevar los parachoques 
y las manecillas de las puertas 
pintados en el mismo color que 
la carrocería.

Para las versiones básicas GX 

las modificaciones incluyen llan
tas de 15", nuevas moquetas in
teriores, volante de nuevo dise
ño, así como una nueva gama de 
colores exteriores.

DaimIer-Benz 
quiere 
popularizar su 
automóvil 
ecológico

Efe

La firma alemana DaimIer- 
Benz AG anunció en la ciudad 
de Kioto que su nuevo automó
vil activado por pila de combus
tión, y libre de emisiones noci
vas, tendrá un coste de produc
ción mas caro que los modelos 
convencionales pero se vende
rá al mismo precio hasta popu
larizarlo. En un simposio simul
táneo a la Cumbre del Cambio 
Climático, un directivo de la fá
brica alemana, afirmó que su au
tomóvil ecológico saldrá al mer
cado en año 2.002. La firma, co
nocida por sus clásicos mode
los de lujo Mercedes, iniciaría 
con una producción anual esca
lonada hasta alcanzar las 100.000 
unidades en el tercer año.

El nuevo modelo presentado 
en el Salón de! Automóvil de 
Tokio, el pasado octubre, fun
ciona con una pila de combus
tión que produce electricidad de 
una reacción química entre el hi
drógeno y el oxígeno y su emi
sión primaria es vapor de agua.

Otras firmas como las norte
americanas General Motors, 
Ford, Chrysler y las japonesas 
Toyota y Nissan, han desarro
llado modelos con principios 
similares.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radie» 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable. 
En directo.

COPE
DOMINGO 21 DE DICIEMBRE, A Ütf 4 DE lA TARDE 
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§ La corriente está al límite del 
puente viejo de la localidad de 
Simancas, cuyos ojos han sidos 
limpiados con urgencia

Protección Civil está alerta por si fuera necesario evacuar alsuna vivienda

Se mantiene la vil^da en el 
Duero a su paso por Zamora
El caudal máximo del Due
ro en Zamora está previsto 
en unos 2.200 metros cúbi
cos para ayer con un volu
men de agua que no conlle
va riesgo de desbordamien
to pero se mantiene la vigi
lancia en todo su cauce, en 
coordinación con Portugal. 
Según la CHD este río se
guirá creciendo en todo su 
recorrido.

Efe-Valladolid

En especial se ha intesifica- 
do la vigiliancia desde Siman
cas (Valladolid), donde recibe las 
aguas del Pisuerga, hasta 
Zamora.«El río se está compor
tando bien y la punta» o caudal 
máximo «en Zamora ciudad lle
gará mañana», con esos 2.200 
metros cúbicos por segundo que 
son unas siete veces más de lo 
habitual, «pero puede aguantar 
más de 3.500» sin desbordarse, 
precisaron fuentes de este orga
nismo.

El Duero presenta ya ligeros 
desbordamientos por ejemplo en 
Tordesillas (Valladolid), más por 
ocupación del cauce natural que 
por superación de los máximos 
de caudal.La Confederación in
forma periódicamente de la si
tuación al organismo responsa
ble de aguas en Portugal, aunque 
los embalses de la frontera pue
den almacenar el agua y «no es 
algo tan problemático como cuan
do las inundaciones en la Navi
dad de 1994 a 1995, en que el río 
llevaba 6.000 metros cúbicos por

Aspecto que presentaba el río Pisuerga a su paso por Valladolid tras la lluvias caídas.

laeiHi

segundo», según estas fuentes. 
El jefe de la Unidad de Protec
ción Civil de Zamora, Santiago 
García Calles, informó a que el 
desbordamiento del río en tierras 
de labor entre Toro y Zamora está 
provocando una estabilización 
del caudal, con lo que se redu
cen los riesgos de que la crecida 
afecte a viviendas de la capital 
zamorana.

Pese a ello, miembros del 
Cueipo de Voluntarios de Pro
tección Civil y de la Policía

Municipal están informandode 
la situación de alerta a los ve
cinos de la zona de entrepuen
tes y de los barrios de Olivares 
y San Frontis, por si fuera ne
cesario desalojarlos la noche del 
sábado o la madrugada del 
domingo.Además, en la loca
lidad zamorana de Toro el 
Ayuntamiento ha alertado a los 
vecinos que disponen de cha
lets junto al río y les aconseja 
que no acudan a la zona al poder 
quedar inundada.

García Calles explicó el ries
go de acercarse a la orilla del río, 
«porque aunque parezca que 
estamos en un sitio seguro, el 
agua nos puede cercar y convertir 
el lugar en el que estemos en una 
isla, con lo que se agravarían los 
problemas». La punta en el Pi
suerga se registraba a las 16,00 
horas, con 1.685 metros cúbicos 
por segundo a su paso por la 
ciudad de Valladolid, donde 
inunda zonas y edificaciones de 
esta capital.

El Pisuerga está 
más de tres 
metros por 
encima de su 
nivel

Efe-Valladolid

El río Pisuerga está más de 
tres metros por encima de su 
nivel habitual e inunda zonas de 
las márgenes a su paso por la 
ciudad de Valladolid, por loque 
los vecinos de un grupo de vi
viendas están en alerta, aunque 
hasta ayer no había riesgo de des
bordamiento.

Javier Prieto, responsable de 
Protección Civil en Valladolid, 
informó que el principal ríodei 
casco urbano de esta capital 
«subió en las últimas horas más 
de tres metros por encima de su 
caudal normal y tiende a seguir 
subiendo más».Sin embargo, 
«aunque la subida sea especta
cular», porque inunda zonasde 
ocio como el Paseo de Las 
Moreras y La Rosaleda, «porcl 
momento no afecta a viviendas, 
y falta todavía para el desbor
damiento según la Confedera
ción Hidrográfica del Duero», 
precisó Javier Prieto.

Un grupo de viviendas cer
cano al cauce en la zona del Soio 
de la Medinilla, a las afueras de 
la ciudad, está alertado y pro
visto de sacos de tierra por si 
fuera necesario instalar un 
dique.La Esgueva, cuyo cauce 
a su paso por la ciudad estabas 
punto del desbordamiento los 
dos últimos días, alcazaba esta 
madrugada, hacia las 05,00 
horas, el máximo nivel para 
luego comenzar a descender, con 
lo que disminuye el riesgo qu^ 
había hecho necesaria incluso 
la colaboración del Ejército» 
Tierra para construir diques-

El corte de la nacional 12- 
en Toro, en Zamora, por el des- 
bordamiento del arroyo Adalid
es el principal problema por® 
agua que persiste en las can^‘ 
teras de Castilla y León, según 
fuentes de Tráfico.
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Evacúan un camping en el 
sureste de Francia

Efe-Franela

Los servicios de emergencia 
de la región de Alpes-Marítimos, 
en el sureste de Francia, evacua
ron ayer una decena de vivien
das y un camping a raíz de las 
inundaciones provocadas por las 
intensas lluvias que desde hace 
días caen de forma ininterrum
pida en la zona.

El Loup, un pequeño río que

atraviesa las localidades de Colle- 
sur-Loup, Cagnes-sur-mer y 
Villeneuve-Loubet, las más afec
tadas por las intensas lluvias, se 
salió de su cauce e inundó las 
viviendas más cercanas.

Más de diez inmuebles

Más de diez inmuebles fue
ron evacuados la madrugada de 
del día de ayer por los bombe-

ros, pese a que no se han regis
trado víctimas.

Las personas que se encontra
ban en un camping cerca de'la 
ciudad de Cannes también fue
ron evacuadas como medida de 
prevención.

Más de cien personas tuvie
ron que ser evacuadas en la zona 
del sureste del país vecino debi
da a las lluvias caidas durante 
todos estos días.

La zona del sureste ha sido la más afectada por las lluvias

.D.2022



La Tribuna SUCESOS Domingo, 21 de diciembre de 1997 29
Un anciana es 
estrangulada en 
su cama del 
Clínico en 
Madrid

Efe-Madrid

Madrid, 20 d¡c (EFE).- 
Unjoven de 27 años, que se en
cuentra en tratamiento psiquiá
trico. fue detenidoayer como 
presunto autor del estrangula
miento de Valeriana F.G., de 82, 
en su cama del Hospital Clíni
co de Madrid.

Según informó la Jefatura 
Superior de Policía, el presun
to asesino, Iván José F.G., fue 
detenido cuando intentaba es
capar tras ser sorprendido por 
un celador sobre la cama de la 
anciana, que fue estrangulada 
con un cinturón.

Sobre las 06:30 horas deayer 
un celador sorprendió a Iván 
José F.G. en la habitación 4601, 
en la sexta planta del ala sur del 
hospital. que ocupaba 
Valeriana.

Al ver al empleado, el joven 
salió huyendo aunque pudo ser 
detenido por los vigilantes del 
hospital, que le intervinieron un 
cinturón partido.

Los facultativos del Hospi- 
talClínico intentaron reanimar 
a la anciana pero no fue posi
ble ya que el autor del crimen 
le había desconectado los tu
bos antes de estrangularía con 
un cinturón.

Los padres de Iván José F.G., 
9ue carece de antecedentes 
policiales, aseguraron que su 
hijo se encuentra en tratamien
to psiquiátrico y que ha estado 
ingresado con anterioridad en 
una clínica especializada.

Explicaron que habían nota- 
“®?su hijo algo alterado en los 
Ultimos días y que anoche aban- 
onó el domicilio familiar sin 

®’iplicación alguna.
El homicida, que según la 

FAi ^*? ”^ *®”*® ningún tipo de 
ación con la víctima, actuó 

n Silenciosamente que ni si- 
rai^^? a la compañe-

ola habitación de Valeriana 
launa acompañante de ésta, 

MUe Siguieron dormidas
Minutos antes, otro enfer- 

nero había entrado en la habi- 
®«>on y no vio allí a nadie 

^i^trano.

-
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El juicio se suspenderá liaste el próximo día siete de enero. T. FERNANDEZ

El caso Amy concluirá con la fase dedicada a la defensa

El ex juez declarará en la 
última sesión del año

Efe-Sevilla

El juicio del «caso Amy» de 
prostitución de menores conclu
ye el lunes con la fase dedicada 
a los testigos de las defensas con 
siete personas, que confirmarán 
aspectos concretos referentes a 
algunos de los 49 acusados, entre 
ellosel actorJavierGurruchaga 
y el ex juez Manuel Rico Lara.

La Sección Tercera de la 
Audienciade Sevilla suspenderá 
entonces el juicio hasta el 7 de 
enero, cuando testificarán tres 
forenses y dos psicólogos que 
examinaron a los 49 chicos que 
se prostituían en los locales 
implicados.También está cita
do otro perito que informará 
sobre la posibilidad de equivo
carse en la edad de jóvenes de 

16 y 17 años, como eran la 
mayoría de los que frecuenta
ban dichos locales, lo que pue
de exculpar a los acusados si se 
demuestra que pudieron confun
dirlos con mayores de I8 años.

Entre los testigos de la de
fensa comparecerá el represen
tante artístico de Javier 
Gurruchaga, que le acompañó 
en diciembre de 1995 cuando 
estuvo rodando en Sevilla la 
película «La duquesa roja», y 
estuvo con él y otros miembros 
del equipo en sus salidas noc
turnas. Él actor, para quien el 
fiscal pide un año de prisión por 
haber mantenido supuestas re
laciones sexuales con el testi
go identificado con el número 
10, dijo a los jueces en su de
claración del pasado 4 de no

viembre que estuvo una vez en 
el pub «Amy» y dosen «El27», 
pero únicamente por estar situa
dos en la misma zona del hotel 
donde se alojó.Dos mujeres, 
citadas por Francisco Baena Bo
canegra, defensor del ex juez de 
Menores Manuel Rico Lara, cer
tificarán que conocen a dos per
sonas en Sevilla con un fuerte 
parecido físico con el magistra
do.

Esta hipótesis fue confirma
da en su declaración ante los 
jueces por el encargado del 
«Amy», José Antonio Gonzá
lez Losada, quien dijo que se 
equivocó al identificar a Rico 
Lara entre sus clientes y lo con
fundió con otro hombre proce
dente de Lérida, error del que 
no se percató hasta verle la cara.

Dos hombres 
secuestran a un 
taxista tras 
atropellar a dos 
toxicómanos

Efe-Madrid

Dos hombres mantienen se
cuestrado a un taxista al que 
abordaron sobre las tres y me- 
dia de la tarde de ayertras atro
pellar. en las inmediaciones del 

ípoblado de Torregrosa, a dos 
! toxicómanos, uno de los cuales 

murió en el acto y el otro está 
en estado grave, informaron 
fuentes policiales.

Los dos hombres arrollaron 
!con su vehículo «Ford Sierra» 

a los dos toxicómanos en la 
carretera de San Martín de la 
Vega, se apearon de su vehícu
lo y, al comprobar que uno de 
ellos había fallecido abordaron 
a punta de pistola a un taxista y 
huyeron, según han declarado 
varios testigos.

Uno de los dos toxicómanos, 
falleció en el acto, mientras que 
su compañero, Martín Tarraga 
García, de 35 años, fue trasla
dado en una ambulancia del 
SAMUR con heridas graves al 
Poce de Octubre, según fuen
tes de este servicio de urgenc ias.

Detenido un 
hombre tras 
atropellar a su 
mujer con una 
ambulancia

Efe-Madrid

Anastasio R.G., de 30 años, 
ha sido detenido en Madrid tras 
ser denunciado por su mujer por 
intentar atrepellaría con una 
ambulancia cuando llevaba a su 
hijo a la guardería. La mujer, 
aseguró que su marido la había 
amenazado con tiraría por el bal
cón y que, en alguna ocasión, 
la ha tenido sujeta por los piés 
colgando en el vacío. El he
cho se produjo cuando se encon
traba en el Paseo de los Jesui
tas momento en el que se pre
sentó su marido al volante de 
una ambulancia .

C/ Alamillo Alto. 4
M: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09

13002 CIUDAD REAL

(926) 24 22 49

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A LA RECUPERACION 
Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

PARA IMPRESORAS LASER E INKJET. 
ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL

XMH TKlfHl 
IMFKNAUOXM. A LA 

ILCNOLOGIA Y t AHIJAD
IKANH-IVI «««7

AI FMAMIA

CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA

jjjj2j^j2i22EiIia3í^^^OfiMíiTicfl MfincftMfl. S.L.

TUBAJAR CON CAUDAD IMPLEMENTADA 
BuROTEi! ES COSA DE TODOS

C/ Corredera, 8
Tetf: (926) 54 72 14 - Fax; 55 12 84 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)



30 Domingo, 21 de diciembre de 1997

-o

El film "Amistad
causa indignación en 
España por la
disforsiótffl

El realizador Steven Spielberg ha 
querido enseñar con «Amistad» un frag
mento de la historia olvidada de Esta
dos Unidos, pero su retrato de la escla
vitud ha indignado a ciertos historia
dores por la distorsión de los hechos 
que hacen referencia a España. El fil
me está centrado en la historia real del 
barco de esclavos «La amistad», en el 
que se amotinaron los 53 esclavos que 
transportaba frente a las costas de Cuba.

En un intento de regresar a su país, 
hoy Sierra Leona, los amotinados fue
ron engañados y transportados hasta 
las costas estadounidenses. Allí fueron 
juzgados en tres ocasiones en un pro
ceso crucial para el futuro de la escla
vitud en Estados Unidos y que muchos 
consideran que sirvió como detonante 
de la guerra civil.

«Si el filme no fuera estrenado, no 
sólo sería una pérdida para la comuni
dad cinematográfica, sino para la hu

manidad entera», declaró Spielberg, 
quien defendió el valor histórico de su 
filme de los ataques de plagio recibi
dos en Estados Unidos.

Hugh Thomas, entre otros historia
dores que han visto el largometraje, 
puso en duda en las páginas del perió
dico «Wall Street» la veracidad histó
rica del filme. «La película implica que 
el tráfico de esclavos era una villanía 
cometida por latinos despreciables 
como los españoles y portugueses», 
comenta.

«Sin embargo -añade-, durante 
muchas generaciones (...) lo realiza
ban también a gran escala los británi
cos y, en menor medida, los capitantes 
y comerciantes norteamericanos». «La 
Amistad» no es el único nombre espa
ñol presente en esta producción de 70 
millones de dólares. En ella aparece 
la reina Isabel II (llamada Isabela en 
la cinta). Rocío Ayuso

Lolita sólo 
convocó a 200
personas en 
Barcelona

Lolita, la hija mayor de 
Lola Flores, solamente con
vocó anoche a unas 200 per
sonas en el recital que ofre
ció en Barcelona para pre
sentar su último disco, 
«Atrasar el reloj». Tras la 
actuación de los teloneros. 
Sabor de Gracia, y de una 
hora de espera no justifica
da ni excusada, Lolita apa
reció sobre el escenario de 
la sala Zeleste 1 para inter
pretar la primera canción, 
precisamente la que da títu
lo a su última obra. Efe

inier

La nueva película de Spielberg centrada 
en el barco de esclavos "La Amistad" ha 
indignado a historiadores por la distorsión 
de los hechos referentes a España

Andrés PajaJ 
estrena su pr

es

corto como i•¡rector
El actor Andrés Pajares 

estrenó ayer su primercor- 
tometraje como director, ti
tulado «Náufragos», en el 
que relata la intensa atrac
ción sexual entre un hom
bre y una mujer durante 
un trayecto del metro de 
Madrid. «Náufragos», 
en el que Pajares está acom
pañado por Laura Cepeda, 
cuenta con la colaboración 
especial de Emma Penella 
como taquillera del metro 
y ha sido producido por 
Hervé Hachuel. El cor
tometraje dirigido por 
Andrés Pajares, que tiene 
mucha fuerza expresiva, 
narra los cambios que ex
perimenta una pareja se
gún el ambiente donde se 
desarrolla su relación y 
tiene un desenlace sorpren
dente. Pajares, que ha ejer-

cido también de protago
nista y guionista, comen
tó que «tenía ganas de con
tar historias», y que pien
sa seguir haciéndolo por
que todavía le queda mu
cho por decir. Puntuali
zó que «tiene la intención 
de competir con este cor
tometraje» en varios fes

tivales de Cine como el 
de Berlín y que «piensa 
seguir hasta donde pue
da», incluido Holly
wood.En el estreno de 
«Náufragos» acompa
ñaron a Pajares su hijo 
Andrés, lacompañera de 
reparto en el corto. 
Laura Cepeda, etc.Efe

Gibraltar, zona de 
actividad de ovnis

La comarca del Campo de Gibraltar, en la 
provincia de Cádiz, es una de las zonas de 
mayor actividad de objetos volantes no iden
tificados (Ovnis) de España y de avistamientos 
de humanoides, según el investigador José 
Antonio Caravaca, que asistió ayer a la Con- 
ferencia Nacional de Enigmas Extrate-rrestres. 
El parque montañoso que rodea a la ciudad 
gaditana de Algeciras conocido como «El 
Cobre» es «una especie de zona ventana que 
hace que seres de otras dimensiones puedan 
acceder a nuestro mundo», explicó Caravaca. 
Caravaca señaló que existen pruebas testi
moniales de centenares de avistamientos de 
humanoides (llamados sucesos del tercer tipo) 
en esta zona, que, según los testigos, «tienen 
una altura media que supera los tres metros».

Polémica por la 
publicación de 
los discursos de 
Neruda

La publicación de los 
discursos de Pablo Neruda 
en su época de senador por 
el Partido Comunista (PC) 
abrió una polémica por los 
derechos de autor del laurea
do poeta chileno. El conflicto 
se desató entre la Fundación 
que lleva su nombre y el 
in vestigador y escritor Leó
nidas Aguirre, quien publi
có la obra «Discursos par -| 
lamentarios de Pablo 
Neruda (1945-48)» a través 
de la Editorial Antártica.E^ ,

Fallece el director 
de fotografía Teo 
Escamilla

El director de fotografía y real izador Teo 
Escamilla Serrano falleció ayer en La Ha
bana debido un fallo cardiaco a la edad de 
57 años, según confirmaron a Efe fuentes cer
canas al fotógrafo sevillano. Teo Escamilla, 
que el pasado mes de noviembre produjo y 
dirigió la fotografía del filme de Jiménez Rico 
«Las ratas», fue alumno de Luis Cuadrado, 
ha trabajado con los mejores cineastas espa
ñoles y era operador fijo de Carlos Saura desde 
1965, en que hicieron juntos la película «La 
caza». Pese a que eligió el mundo del cine 
como profesión, Teo Escamilla comenzó a 
trabajar en los informativos de Televisión 
Española, realizando filmaciones para los 
telediarios. Efe

C.D.2022
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Antonio Ga^y^nma Penella, 
Medallas de Oro. de Bia^£e

111

1

»

El Consejo de Ministros 
aprobó el pasado viernes la 
concesión de laMedalia de Oro 
al Mérito en las Bellas Artes, 
en su categoríade Oro, a varias 
instituciones y personas, en
tre ellas, Antonio Gala y 
Emma Penetla.

Las Medallas han sido con
cedidas también a las Juven
tudes Musicales de España, 
Joaquín Soriano, Francisco 
Escudero, José María Gonzá
lez Villa, Carlos Gómez Amat 
yJuan José Falcón Sanabria. 
Antonio Gala y Velasco 
{1930), cordobés por adopción 
aunque nació en Brazatortas, 
(Ciudad Real), es un autor tea
tral, novelista y poeta de gran 
difusión, que ha recibido en
tre otros premios el Nacional 
de Literatura en 1972.

Emma Penella (Madrid, 
1931) ha representado nume
rosos papeles teatrales como 
protagonista en obras clásicas 
y actuales, y entre sus actua
ciones más populares figuran 
laque realizóen la película de 
Eloy de la Iglesia «La estan
quera de Vallecas». Las Ju-
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e ’Zarra’ ’ y Sánchez Asiain, 
Premiados al trabajo bien 
lecho por el Gobierno vasco

EI futbolista Telmo Za- 
^onaindia, el banquero José 
^ngel Sánchez Asiain, el lin- 
fuista franciscano Luis Vi-

sante, el impulsor del mo- 
‘^entocooperativo deMon- 

My®^*’ '^°sé María Orma- 
Jna^^'? ®* empresario alavés

^’^^gui, recibieron ayer 
An?^P® ^^^ lehendakari , José 
«d a°^° Ardanza, el premio 
hpnk ^^^*‘1^* (al trabajo bien 
SEste galardón, que 
Goh’ ^^ P®^ primera vez el

P°’'QüFh P’'^^Í3r a los vascos 
S-Í^®5^^®^oporsu de- 

’ún, constancia y espí

ventudes Musicales de España 
son una confederación que agru
pados tipos de asociaciones: las 
locales que se organizan en una 
población y las territoriales, que 
agrupan a éstas en cada Comu
nidad Autónoma.

Joaquín Soriano Villanueva 
(León, 1941) es pianista y cate
drático del Conservatorio de 
Madrid y se le considera como 
un especialista en la interpreta-

ritu de iniciativa en el desem
peño de su labor profesional. 
Lacondecoración, que incluye 
el tratamiento de «ilustrísi
mo», consta de una medalla 
cuyo anverso muestra las 
aspas que representan a la 
ikurriña, y una hoja de roble 
y un engranaje que simboli
zan la contribución al progre
so de la sociedad vasca. Tras 
la entrega de los galardones. 
Ardanza ha explicado que esta 
nueva distinción era necesa
ria para resaltar la «calidad» 
del trabajo bien hecho y la «la
boriosidad» que siempre han 
distinguido a los vascos.Efe 

ción al piano de las obras de 
Manuel Falla. Francisco Escu
dero (Zarauz, 1912) es un com
positor de música clásica de la 
denominada Generación del 27 
que intentó buscar un lenguaje 
de expresión libre con afán re
novador.

José María González Villa, 
que ha recibido la placa Unicef 
por la ayuda a los niños del mun
do, es un hombre de circo que en

Miles de nietos acompañan 
a sus mayores en la Gala 
Especial del Circo de la 
Tercera Edad

Tres mil mayores acompañados de sus nietos asistieron 
ayer a la Gala Especial de Circo para la Tercera Edad, or
ganizada por la Asociación Nacional de Deporte Especia
lizado (ANDE) y Asociación Edad Dorada de Mensajeros 
de la Paz. Esta gala, celebrada ayer en el Circo Internacio
nal de Madrid, es el primero de una serie de actos que res
ponden ai objetivo de la creación e institucionalización del 
«Día de los Abuelos» en la fecha del 26 de julio. El Defen
sor del Menor de la Comunidad de Madrid, Javier Urra, que 
intervino en la celebración, destacó la participación activa 
de los mayores en la educación de los niños y demandó un 
mayor respeto y solidaridad entre las distintas generacio
nes. A esta sesión de circo, que fue seguida por unos ocho 
millones de personas a través de Internet, según los orga
nizadores, asistieron, entre otros, Carmen Alvear y el Pa
dre Angel García, presidente y fundador de la Asociación 
Mensajeros de la Paz. Efe

Las rutas del Legado 
Andalusí se pueden 
consultar en Internet

Los itinerarios culturales del Legado Andalusí denomi
nados Rula de los Almorávides y Almohades y la Ruta de 
los Omeyas se pueden consultar ya en Internet.

La Ruta de los Almorávides y Almohades, que conecta 
Marraquech con la Península Ibérica, y la de los Omeyas, 
que va desde Granada hasta Damasco por el Norte de Afri
ca, están basadas en hechos históricos representativos.

1978 pusó en marcha la ca
ravana del Gran Circo Mun
dial, que ha recorrido diver
sos países.

Carlos Gómez Amat (Ma
drid, 1926) es profesor de His
toria y Teoría de la Litera
tura en el Conservatorio de 
Madrid y ha publicado di
versos artículos y ensayos en 
medios de comunicación es
pañoles y extranjeros. Efe

La lotería de 
Navidad vendida en 
Melilla aumenta un 
45% tras la rotura 
del depósito

La venta de décimos para la 
lotería de Navidad aumentó este año 
en Melilla un 45 porciento respec- 
to de 1996, por la creencia popular 
de que los premios siempre «caen» 
en los lugares que han vivido des
gracias, como la ocurrida el 17 de 
noviembre con la rotura de un de
pósito que produjo la muerte de once 
personas. Según los datos facilita
dos ayer a Efe por la Delegación 
de Hacienda de Melilla, las ventas 
para el sorteo extraordinario de Na
vidad han alcanzado en 1997 los 
132 millones de pesetas -treinta más 
de los previstos- frente a los 92 mi
llones que jugaron los melillenses 
el año anterior.

Las tres administraciones de la 
ciudad, que agotaron todos sus 
décimos a principios de esta sema
na, comprobaron cómo aumenta
ba la demanda tras conocerse la 
magnitud de la tragedia, y han re
cibido peticiones de décimos des
de todas las comunidades y de lu
gares tan alejados como Andorra. 
«Melilla tenía con.signados para este 
año 102 millones de pesetas, que 
se han visto incrementados ai final 
en otros treinta debido a que pron
to se acabaron todos los décimos y 
la gente no paraba de pedir» expli
có a Efe un portavoz de Hacienda.

Entre los números más solicita
dos por los compradores destacan 
especialmente los acabados en 17, 
debido a que ese día se produjo la 
rotura del depósito, y en 76, ya que 
esta terminación es conocida popu- 
larmenteen MeliIla como «el agua», 
que fue la protagonista de la riada 
que asoló Melilla hace más de un 
mes.

Incluso se llegaron a solicitar a 
una administración de Salamanca 
algunos décimos con el número 
17.119, y a que los jugadores apos
taban por ese número que reúne la 
fecha de la tragedia - 17 de noviem
bre- y el número de muertos que se 
contabilizaron en un principio, 
nueve, cifra que aumentó hasta once 
en días posteriores.

«Ha viajado hasta Melilla bas
tante gente exclusivamente para 
comprar unos décimos», explicó la 
misma fuente, que también desta
có el hecho de que numerosas em
presas de la Península hayan pedi
do a sus empleados en Melilla que 
enviasen participaciones de la lo
tería de Navidad.

M.C.D.2022
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El cineasta galo Tavernier 
analiza 50 años de cine 
norteamericano en un libro

EI cineasta francés Ber
trand Tavernier ha dedicado 
tres años de su vida ai análi
sis exhaustivo del cine norte
americano y el resultado es 
un doble volumen titulado «50 
años de cine norteamericano», 
una revisión y ampliación de 
aquel que publicóen 1970y 
que analizaba sólo los 30 años 
de cine de EEUU. Tavernier 
explicó el viernes en Madrid 
que los editores le pidieron 
hace tiempo que revisara el 
libro de «30años de cine nor
teamericano», y ampliarlo 
hasta los 50 años, y él se puso 
manos a la obra ayudado por 
Jean Pierre Cuorsodon.

Crítico de cine antes que 
director, Tavernier se dedicó 
a «corregir los errores come
tidos en el libro anterior y a 
ver este cine desde un punto 
de vista diferente, yaque des
pués de veinte años la per
cepción de la persona cam
bia».

«Generalmente la crítica 
no reconoce sus errores, pero 
nosotros mostramos los cam
bios de opinión y los errores 
cometidos en pequeñas notas 
donde explicamos el porqué»,

explicó. «Creo que el hecho de 
ser director me ha dado la opor
tunidad de ser más justo y valo
rar el trabajo de mis colegas, 
señaló Tavernier, quien utilizó 
información de primera mano 
para examinar la industria de 
Hollywood y los cambios sufri
dos con el tiempo.

El libro se divide en cuatro 
apartados: una parte histórica 
donde se analizan los diferentes 
componentes que influyeron en 
la industria cinematográfica.

como la censura o las dificul-’ 
tades económicas, además de 
repasar las estrellas del 
Hollywood clásico.

La segunda parte es la cro
nología general delcine nor
teamericano, donde se inclu
ye. año por año, las informa
ciones cinematográficas más 
destacadas de ese tiempo, la 
situación política, la lista de 
Películas más importantes rea
lizadas en ese tiempo, las 
efemérides y las defunciones.

Billy Cristal repite un año más su trabajo como 
maestro de ceremonias en los Oscar

EI actor y comediante Billy Cristal repetirá un año más su 
trabajo como maestro de ceremonias durante la entrega de los 
premios Oscar en su 70 edición. Según anunció el productor 
de la ceremonia, Gil Gates, «la audiencia ama a Billy», razón 
de peso para volver a contar con sus servicios. «Estoy encan
tado con su regreso como maestro de ceremonias este año. No 
hay nadie como él. Su trabajo el pasado año fue espectacular» 
declaró a la prensa. Esta será la sexta edición de los premios 
Oscar, entregados anualmente por la Academia de Artes y 
Ciencias Cinematográficas, que cuenta con la presencia de 
Cristal.

El concurso de agrupaciones de carnaval de 
Cádiz reunirá a más de 160 colectivos

El concurso de coros, comparsas, chirigotas y cuartetos 
del carnaval de Cádiz contará en 1998 con más de 160 grupos 
en las modalidades de adultos, infantil y juvenil, tras cerrarse 
ayer el plazo oficial de inscripción de participantes. Según in
formaron a Efe fuentes de la Fundación Gaditana del Carna
val, el número de participantes puede ser mayor porque duran
te el período de preinscripción se registraron 195 agrupacio
nes, 35 más de las inscritas, y porque aún deben llegar a la 
fundación los documentos de quienes hayan decidido inscri
birse por correo, que se espera lleguen a las oficinas antes de 
que acabe el año.

Un centenar de jóvenes participan en la 
Asamblea de Movimientos Vecinales

Un centenar de jóvenes que están integrados en movimien
tos juveniles de carácter vecinal y agrupados en el colectivo 
«Jovenes Vecinos de España» participan desde el viernes hasta 
hoy domingo en su HI Asamblea anual, que se celebra en el 
Patronato Flor de Maig de Cerdanyola «Jóvenes Vecinos de 
España» es un movimiento que representa a un total de 100.000 
jóvenes repartidos por toda la geografía nacional y que for
man parte de la Confederación de Asociaciones de Vecinosde 
España. La Asamblea debatirá distintos aspectos relaciona
dos con la problemática juvenil y planteará posibles alterna
tivas que serán transmitidas a los grupos parlamentarios en 
el Congreso de los Diputados.

.. ^'’atías Prats, pregonero de Navidad en Madrid. El perio- 
jMatías Prats, y su hijo Matías, acompañados del alcalde 
de Madrid, José María Alvarez del Manzano, en el balcón de la 
Plaza de la Villa, desde donde pronunciaron el pasado viernes 
el pregón de Navidad. Efe

Robin Williams prepara su 
próxima película "Jacobo el 
mentiroso"

El director de cine francés Peter Kassovitz, de origen húngaro 
espera un gran éxito para su nuevo filme «Jacobo el mentiroso» 
interpretado por el actor norteamericano Robin Williams, que trata 
de la vida de los judíos en los campos de concentración nazis, y que 
se estrenará en 1999. Kassovitz, que está realizando los trabajos 
rinales de montaje, aseguró recientemente en Budapest que no po
día haber encontrado a nadie mejor que Williams para su filme, 
^®®~®y Hungría, ya que sabe representar muy bien la 
mentalidad de los judíos centroeuropeos. Williams interpreta un 
personaje que «nos enseña a observamos satíricamente, como lo 
hicneron los judíos centroeuropeos en medio de los horrores del 
holocausto», afirmó el director francés.

El Papa envía un mens
Navidad a todos los cub! 
sin distinción de ningún

El Papa Juan Pablo II envió ayer, sábado, un 
mensaje de alegría a todos los cubanos, «sin distin
ción de fe, ideología, raza, opinión política o situa
ción económica», tras la decisión de las autoridades 
del país de considerar el día de Navidad como fes
tivo. El Sumo Pontífice también expresó sus deseos 
de que, tras su viaje a la isla, del 20 al 25 de enero, 
la Iglesia pueda disponer de «la libertad necesaria 
para su misión».Juan Pablo II, que animó a los cubanos 
«en la esperanza», dijo que «la fiesta de Navidad es 
parte del patrimonio cultural y religioso de Cuba». 
«La misa de Medianoche y los «nacimientos», con 
su encanto, volverán a reuniren tomo a Jesús a famiIias 
enteras», agregó en su mensaje «a la Iglesia y ál pueblo 
de Cuba con ocasión de la celebración de la santa 
Navidad». Efe

Cuatro de cada cinco 
juguetes son sexistas, según 
un estudio

Cuatro de cada cinco juguetes son sexistas o discriminatorios 
del papel de las mujeres en la sociedad, según el estudio con el que 
el Institut Catalá de la Dona (ICD) presenta este año su campaña 
publicitaria ante las fiestas de Navidad y Reyes. Las cuñas publi
citarias que el organismo encargado en la Generalitat de la igual
dad de oportunidades para hombres" y mujeres inserta a partir del 
lunes tratan de sensibilizar a los padres a la hora de comprar los 
juguetes. La directora del Institut, Núria Llorach, dijo a Efe que, 
aunque ha habido una evolución en los espacios de juego de las 
escuelas de párvulos que ya no discriminan en las actitudes lúdicas, 
la situación no ha evolucionado demasiado en el resto de la socie
dad. Efe
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CRUCIGRAMA “ “
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

8

10

HORIZONTALES.- 1: Figurado, desorden en las costumbres (PI).- 2. Figurado, hombre muv 
cmel. H^r que se gana con una acción gtoriosa.- 3: Divinidad egipcia. Pronombre demostra
tivo^ 4: Símbolo químico. Figurado, tomar ocasión o pretexto para decir o hacer to que se Quie
re. Que no está dividicto en sí mismo.- 5: Prenda de uniforme. Sitio de la lumbre en la co^na 
T^srminación verbal.- SXiudad de Egipto. Número romano.- 7: En Galicia, fiesta o diversión noc- 

o«.aWeanos. Son>render a uno en un descuido.- 8: Al revés, símbolo químico. Al revés 
inteq^ión desusada. con que se excitaba a mudar de lugar, de ejercicio o asunto. Emparrille.- 
a.trarta de la baraja.Al reves, conjundón causal. Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 10- Al revés 
cierto metalofoe. Letra griega (PI).- 11: Alegre. ’

^•.??i'^’ elevado, colocado en puestos altos y honoríficos.- 2: Al revés, pre- 
PO8*cion.Arttcuto. Unidad de medida de la cantidad silábica, equivalente a una silaba breve - 3' 
Pref^o. Viento que sopla de la parte austral del horizonte. Dispersión cotoidal de un sólido en un 
Hquw.- 4: Nombre de mujer. Adverbio de modo. Consonante repefida.- 5: Planta umbelífera 
Embarcación (R).- 6: Rio español. Penetrar el interior de uno.- 7: Al revés, letra griega. Símbolo 
nuímKX>.^e obra con sagacidad.- 8: Hable en público. Ftordo. Sosiego.- 9: Al revés ejerzas un 
empleo. En germanía ramera. Matrícula de coche.- 10: Enfermedad vírica. Jugo que fluve de 
diveraas plantas umbelíferas.- 11: Conmuevo, suspendo o maravillo con algo imprevisto raro o 
lACAmnrAnciKla® i **w

HOROSCOPO ---------- -

aunoio ® *® P ® *3 Z representan los números del 0 al 9. 
núrX-«"° '’®*^®ariamente en dicho orden. Sumando tos 

Motal « ^M® ''®P'’esentan las letras de cada columna hori- 
ap9re <i(^?^'^^^'® ' ’<*® obtenerse las sumas que
sedan in-^ ^' ^® l®® mismas. Para orientación del lector 

tos valores atribuidos a dos de las letras

ZPPZU = 17
QSRQY = 33
PZUSR = 20
UYPRs = 23
P.QVXZ = 22 
^1 19 22 21 = 115
Letras clave Z = 3; V = 7
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Buscar 10 
estudios 

superiores

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1 • Arbol de Filipinas de la familia de las ebenáce
as.- 2: Desbastar la madera con azuela.- 3: 
Manatial de agua substerránea.- 4: En lugar pos
trero.- 5: Cocer una sustancia para extraer su 
jugo.- 6: Cisterna.- 7: Fundamento de un edificio.- 
8- Impuesto que se pagaba por cada carga de 
pescado en el antiguo reino de Granada.- 9: 
Relativo al combate, que implica lucha.- 10: 
Visión intelectual, pensamiento.- 11: Clausula del 
proceso que contenía fundamentalemente la 
declaración de testigos.- 12: Excede de cierto 
límite

ARIES. Salud buena. En el,trabajo, 
cambio de planes que resultará 
extraordinariamente ^beneficioso. 
Momento propicio para hacer nue
vas amistades
TAURO. Salud pasable. Si no tras
nochara tanto se sentiría mucho 
mejor. No pierda tanto el tiempo 
con amigotes Tibieza de sentimien
tos
GÉMINIS. Seguirá con molestias. 
Su experiencia le indicará el camino 
a seguir en lo laboral. Jomada más 
agradable que ayer en el terreno 
amoroso
CÁNCER. Vigile su alimentación. 
Escoja mejor a sus colaboradores y 
no se fíe de las primeras impresio
nes. En el amor se amargará por una 
tontería
LEO. Indisposición pasajera. El tra
bajo le cundirá de forma increible y 
se sentirá satisfecho de los resulta
dos. Recon-ciliación amorosa

VIRGO. No cometa excesos en la 
alimentación. Puede contar con la 
aprobación de sus superiores para 
poner en práctica su idea. Crisis 
sentimental

LIBRA. Salud buena. Día propicio 
para tener suerte en juegos de azar. 
Situación difícil, que exigirá de 
usted un control absoluto de sus 
emociones
ESCORPIO. Salud regular. Es posi
ble que haya de realizar pronto un 
viaje de negocios muy fructífero. 
Encuentro que podría cambiar su 
vida
SAGITARIO. Mejoría de su salud. 
Jomada productiva en el plano pro
fesional. Cambie hoy de táctica y 
muéstrese más complaciente con su 
pareja
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Cumpla sin excusas el programa 
que se ha marcado. En el terreno 
sentimental, no se amargue por una 
tontería
ACUARIO. Salud bastante buena. 
No pierda tanto el tiempo hablando 
con la gente y vaya al grano. La per
sona que le .interesa se mostrará 
receptiva
PISCIS. Salud excelente. Las cosas 
mejorarán en el terreno económico; 
no desespere. No sea tímido y olví
dese de sus complejos

SOLUCIONES

opuetojos 
m --esvBuoz roi -tss "BZ) risas rg --zea 
Biy ao =8 -ojoeo bu d! :¿ -’WI 18 ^9 

•SOBN Siuv :S - 89 ’unV BSOy :> -'íOS'^ 
■Pl :C -wow '80-, gx rg -’OfwujBJBOug 4 

-■S31V0tLtí3A

opBzojoqiv :1j. -«#13 gojo :oi -uyynas 
•soa;6 -ssy •v(puMe:9••«■o-ena :¿ -u 
uyisv =9 -w ’JBi soa ;s -•oun «sy rv :> 

-8083 ;e ••28jy uQ^dN =3 •SOfABipq :1 
-•S3TVlN02iaCW

oaO3N vnvuoionug iaBonBnnnnaB

XO 'se 'OS “AZ 'AS 
iís ‘zc 'as 'ni

:03IU3NnN 
vnnsoud

VIOOTOOISd ’SaTVIU 
-vsaadna vimon 
*003 owsiooiaad 

vidosoiid vio 
•vwavd ViooTOie 

'OHoaaaa Vanioai 
■inoav ■VIU31N30NI

^svuian 30 vdos

esBq®a 
:2l •eiasv 

:li -stseoN 
X>l -iBuofiy 

•.6 -'fenfiei 
:8 • •»»iv;¿ 

•■«BllV :9 -/e<M3 
:S ••Bieqeo 

-sauezv

:Z -0|0qBw:i

:00UVN0IN3 
IVNVd



34 Domingo, 21 de diciembre de 1997

El entrenador alemán Jupp Heynckes quiere finalizar el año con una victoria

El Real Madrid tendrá que 
reacdonar ante los españolistas
Jupp Heynckes, entrandor 
del Real Madrid, quiere fi
nalizar el año con un «buen' 
sabor de boca», como dijo 
iras el entrenamiento de 
ayer, y espera una reacción 
hoy de sus Jugadores frente 
a un Espanyol que calificó 
de «peligroso»:

Efe - Madrid

Los dos empates frente a 
Oviedo y Zaragoza en sus últi
mas salidas y la victoria por 1- 
0 frente al Mérida en casa han 
ocasionado que el técnico ale
mán diera un toque de atención 
a sus hombres.

«La clave del empate en Za
ragoza fue que jugamos muy 
abiertos atrás y obsesionados con 
la llegada, por lo que no defen
dimos adecuadamente. He habla
do con los jugadores y esto se 
va a solucionar y no hay mayor 
problema», dijo Heynckes.

El técnico especificó que las 
charlas con los jugadores es lo 
más normal en un equipo. «Ha
bría podido decir que jugamos 
muy bien en algunas fases en 
Zaragoza, pero a veces hay que 
ser un poco más crítico al igual 
que destacar lo positivo», apuntó.

«Es normal que en un equi
po grande cuando no se gana se 
esté mal, pero yo tengo otros 
criterios para valorar. Mi equi
po está bien físicamente, aunque 
acuse el calendario que a partir 
de marzo va a ser peor», agre
gó-

Hyenckes manifestó su con
vicción de que frente ai Espanyol

Larrazábal y Ziganda 
vuelven a la convocatoria

Efe - Bilbao

Aitor Larrazabal y José An
gel «Cuco» Ziganda son las 
novedades en la con vocatoria de 
16 jugadores, elaborada por el 
técnico del AthIétic de Bilbao. 
Luis Fernández, ante el partido 
que hoy le enfrentará al Mérida 
en San Mamés.

Ambos jugadores se habían 
quedado fuera de la lista, para 
el encuentro del pasado miérco
les en el que el equipo vizcaíno

1 
^c:
C«

Suker formará tanden en la delantera junto a Morientes.

Ia disposición de sus hombres va 
a ser distinta. «Van a reaccio
nar de forma extraordinaria como 
en el partido contra el Oporto. 
Vamos a salir con el espíritu de 
Oporto», precisó.

La concentración será la 
máxima de los hombres que di
rige Heynckes, para quien el 
Espanyol de esta temporada, a 
diferencia de la anterior, «está

venció por 1-2 al Oviedo en el 
Carlos Tartiere.

El lateral izquierdo 
Larrazabal vuelve a la convoca
toria después de haber gozado 
del «descanso» que le dio Luis 
Fernández el miércoles, preci
samente el día en que nació su 
hijo Gaizka.

El ariete Ziganda se ve de 
nuevoen la lista de llamados, tras 
superar los problemas muscula
res en los abductores que el téc
nico tarifeño señaló como cau

El entrenador del Real Madrid dijo 
que: «Los jugadores van a reaccionar 
de forma extraordinaria como en el 
partido contra el Oporto»

haciendo una buena campaña, 
tiene calidad, capacidad de en
trega y sacrificio en el campo y 
sabe jugar ai fútbol».

Hyenckes ha convocado a 
dieciochojugadores: Cañizares, 
Illgner, Chendo, Jaime, Hierro, 
Fernando Sanz, Sanchis, 
Karanka, Víctor, Seedorf, Re
dondo, Guti, Amavisca, Dani, 
Alvaro, Raúl. Morientes y Suker.

sa de su ausencia hace cuatro 
días.

Ziganda y Larrazabal han 
recuperado su sitio en la convo
catoria y esta vez lo han perdi
do Txomin Nagore, Mari Lacruz 
y Aitor Huegun, incluidosentre 
los 17 que se desplazaron a 
Oviedo.

Estos tres jóvenes acompa
ñarán en la grada de San Mamés 
aJon Andoni Goikoetxea y Jose 
Mari García, dos habituales 
descartes de Luis Fernández.

Raúl González, aquejado de 
un proceso vírico, ayer se entre
nó con normalidad.

El Espanyol llega al Santia
go Bernabeu con la baja por san
ción de Esnáider. La ausencia del 
delantero hispano-argentino 
obligará a Camacho a reestruc
turar la punta de ataque 
españolista, para lo que cuenta 
con Ouédec.

Ziganda vuelve al equipo.

Goiko cuenta cada vez me
nos para el entrenador tarifeño.

Javier Irureta 
destaca el juego a 
la contra que 
practica el Real 
Oviedo

Efe - Viga

El entrenador del Celta, 
Javier Irureta, destacó ayer «el 
juego a la contra» del Oviedo, 
un equipo del que señaló que 
no precisa de «una necesidad 
acuciante de tener el balón en 
su poder».

Para el encuentro de hoyen 
Balaidos Irureta prescindió en 
la convocatoria del defensa 
Josema que, de titular indiscu
tible hasta que fue sancionado, 
pasa a ocupar un lugar en la 
grada. La recuperación de 
Berges es el motivo.

El técnico del Celta ha con- 
voceado a 17 jugadores, entre los 
que figuran Michel Salgado,que 
ha cumplido su partido desafi
ción, asi como el portugués 
Caires.

Los convocados son Dutniel 
y Diezma, porteros; Michel 
Salgado, Eggen, Salinas, Oscar 
Vales y Berges, defensas: 
Karpin, Mazinho. Dutuel- 
Caires, Ratkovic, Mostovoi» 
Revivo, centrocampistas.ylw 
delanteros GudeIj, Sánchez/ 
Cadete.

Se prevé que la alineación 
presente varias novedades con 
respecto al equipo que se en
frentó al Compostela el pasa
do miércoles. Vuelve Michel 
Salgado a la banda derecha/ 
persiste la duda de Salinas/ 
Oscar Vales para acompañara 
Eggen en el centro de la defen
sa. La otra incógnita es la pla
za en medio campo del sancio
nado Ito, para la que tienen 
opciones Dutuel y Caires.

El probable equipo inioj 
ante los ovetenses es: Dut^i. 
Salgado, Eggen, Salina^' 
Berges, Mazinho. DuW^‘' 
Karpin, Mostovoi, Revivo/

La plantiIlacélticatuvoa]^J 
la última sesión preparatonar^ 
encuentro de mañana a las_ 
horas con arbitraje del andan 
Prados Garcia. El preciode 
localidades oscila entre 
7.000 y las 800 pesetas. .

Al término del entrenann^ 
to Javier Irureta destacó fl 
habia ordenado que no se p”* 
se Balaidos «porque estáma 
El técnico aseguró que «3*”*^ 
la verdad es que lo h® *L« 
mejor de lo que esperaba 
las últimas lluvias. espefojj^ 
siga luciendo el sol porqué 
garantizaría unas buenas c 
diciones».

Respecto al Oviedo. lf“|^,|. 
matizó que «no debemos 
dar que hasta hace un ^^ 
jomadas era el únicoequ’r ^^ 
no habia perdido fuera 
campo». .¡d-

«Tiene hombres de o 
negable calidad al n^Jfl^p. 
los Valdés, Pompey o Go 
añadió.

.D.2022
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El Betis tiene lu oportunidad de deniostrur su rcciiperciciÓH en SuHtüfider

El Racing recupera jugadores 
para el partido contra el Betis

Efe - Santander

El Racing ha recuperado 
varios efectivos para el partido 
de hoy en el que los cántabros 
recibirán en el Sardinero ai Betis, 
con el objetivo de reencontrase 
con la victoria en su feudo, donde 
no vencen desde hace dos me
ses.

El técnico cántabro Marcos 
Alonso, obligado en la últimas 
jomadas a contar prácticamen
te con los mismos hombres por 
las numerosas lesiones que arras
traba el equipo, puede ahora 
modificar la alineación al recu
perar al sancionado Ismael y a 
los lesionados Porfirio, Javi 
López, Alberto y Conte, aunque 
éste último no podrá jugar al 
haber sido sancionado con un 
partido por la expulsión del 
pasado domingo ante el 
Espanyol.

A esta baja obligada se unen 
las de Diego López, quien aún 
no ha vuelto de jugar con la 
^I^ción uruguaya, y la de David 
^nlabona, único jugador que 
permenece lesionado.

Con Ceballos en la portería 
yuna defensa formada por Me- 
^no, Txema y Schurrer como 
centrales y Tais y Sietes en los 
aterales, ai no entrar Javi Ló- 
^z en la convocatoria, las du- 
aas se plantean en el centro del 
campo.

Arpón. Abeijón, Porfirio, 
uerrero, Ismael son los cinco

El Valencia viajó a Gijón con la 
duda de Vlaovic y sin Ortega

Efe « Valencia

Gitán^^* ’̂^^*^ desplaza a 
Soorf P^^^ enfrentarse ai 

ción d ^^ ^f^^g^’ por acumula- 
Ud»da^.4^!^°"®^^^^’°”®s, y con 
Vlaov^^’g^’eadorcroataGoran 
rón ¿Í’ ^^^ repuesto de su ti
le z^^ Proceso gripal que 

hora''^"'^ ^^ duda hasta últi- 

del^a^”^^"5*^" del entrenador 
^ladZ”^*^’.^’^^^*® ^®”*®ri, 
dosúltj ""^P^^^^ ®i equipo de las 
Pudipro^^^ j^^^^das. pero si no 
‘^omnuJ’í^^ Vlaovic, entraría 
^0 Ai?^ Fernando y el astu- 
PosiciXn^^z ®® situaría en una

El Val ^^^”zada. 
^'^ísesjó^*^^*^ realizó ayerlaúl- 
l^^rtir hn ” preparatoria antes de 
®®Un amk'-^^^*“dad de Gijón 
^^^últirr,?®*^^^ relajado tras las 
l*^aio ''’^^Q^as en el cam-

’pero con la mente pues

El Betis tratará de sacar provecho del mal momento que atraviesa el Racing en su campo.

jugadores con más posbilidades 
de formar parte del equipo ini
cial y todo indica que si Marcos 
Alonso opta por jugar con un solo 
punta -Fernando Correa- elija 
entre Arpón y Abeijón el 
centrocampista que acompañe a 
Porfirio, Guerrero e Ismael.

La lista de convocados por el 
entrenador cántabro la forman 

ta en no verse sorprendido en Gi
jón ante el colista de la primera 
división.

Varios jugadores han coin
cidido en señalar que el Sporting 
tiene que ganar antes o después 
y en que hay que evitar que sea 
contra el Valencia, además de 
resaltar que una victoria auparía 
al equipo a la zona media la cla
sificación.

La mente, si se ganara a en 
Gijón, estaría puesta en las op
ciones europeas, tal y como re
conoció Ranieri tras la victoria 
contra el Deportivo de La Co
ruña.

Con todo ello, la alineación 
inicial del Valencia será la for
mada por Zubizarreta, Anglomá, 
Djukic. Cáceres, Carboni, 
Mendieta, Milla, Farinós, Angu
lo, Vlaovic o Femando y Claudio 
López, que viajan acompañ^o 
porCampagnuolo, Juanfran, Del 
Solar y Morigi.

los siguientes jugadores: 
Ceballos, Marcos (porteros); 
Tais, Merino, Schurrer, Txema, 
Sietes, Ismael, Abeijón, Guerre
ro, Arpón, Correa, 
Bestchastnykh, Porfirio, 
Sánchez Jara, Porras y Alberto.

Aunque en Santander preocu
pa la efectividad mostrada por 
el Betis en sus últimos compro

El Valencia viaja a tierras asturianas mermado de potencial atacante.

misos unida al hecho de que no 
haya jugado entre semana por el 
aplazamiento de su partido frente 
al Barcelona, los cántabros es
peran conseguir la victoria.

El Racing no gana en el 
Sardinero desde la quinta jomada 
en la que se impusieron al 
Sporting de Gijón (4-1) y desde 
entonces han sufrido 3 derrotas.

El francés 
Fran^oise 
Henández es la 
gran novedad del 
Compostela

Efe - La Coruña

El central francés Jean 
Fran^oise Hernández es la gran 
novedad en la lista de convo
cados por Fernando Vázquez 
para el encuentro de hoy domin
go en San Lázaro ante el Depor
tivo.

No obstante, se cree que 
Hernández no saldrá inicialmen
te en el equipo que Vázquez 
presentará ante el Deportivo, 
partido que dará comienzo a las 
17.00 horas con arbitraje de 
Losantos Omar.

El nigeriano Nusa Ohen no 
figura entre los convocados, ya 
que no superó la prueba a la que 
fue sometido ayer por los pro
blemas que arrastra en un tobi
llo. Tampoco entró el hispano- 
holandés Viedma, debido a una 
contractura.

El que si reaparecerá en la 
formación titular es el lateral 
izquierdo Nacho, cumplido su 
partido de sanción que le impi
dió jugar ante el Celta el pasa
do miércoles.

Es muy probable que inicial- 
mente el Compostela forme con 
Ponk, Mauro, Nacho, Tabuenka, 
Bellido, William, Passi. José 
Ramón, Chiba, Fabiano y Penev.
También fueron convocados 
Carlos, Changui, Manuel, 
Llorente y Jean Francoise Her
nández.

El entrenador del 
Compostela, Fernando 
Vázquez, destacó ayer que su 
equipo «tiene la obligación de 
ganar, como en todos los parti
dos» y expresó su confianza de 
que pueden hacerlo.

«Estamos preparados para el 
triunfo a todos los niveles, in- 
clusoel anímico, y quizásen este 
último aspecto estemos más 
preparados que el Deportivo 
para afrontar una situación por 
la que atraviesan en estos mo
mentos los dos clubes», dijo 
Vázquez.

El técnico compostelanista 
no ha querido hacer una valo
ración sobre los problemas que 
pueden afectar al Deportivo en 
esta Liga, aunque si reconoció 
que los coruñeses «atraviesan 
un mal momento».

Vázquez matizó, sin embar
go, que la actual clasificación 
del Deportivo «puede ser 
anecdótica» y añadió que «está 
claro que atraviesa una crisis de 
resultados y es posible que 
todavia esté pagando el desen
canto que supuso la marcha de 
Rivaldo». Dijo que también 
pudieron influir las lesiones 
«aunque su potencial está ahí».

Calificó de «curioso» el 
duelo de dos entrenadores ga
llegos en los banquillos y afir
mó que «aunque los entrenado
res gallegos somos pocos, pien
so sinceramente que el entrena
dor gallego es de los más pre
parados del Estado español».

Fernando Vázquez aún re
cuerda el 4-0 de su primer par
tido dirigiendo al Compostela 
contra el Deportivo. «Fue la 
primera sensación positiva».
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Crivillé y John 
Kocinski 
culminaron en 
Jerez las pruebas 
de neumáticos

Efe - Cádiz

Alex Crivillé y John 
Kocinski. dos de los favoritos 
del Mundial de Motociclismo 
de 500 C.C., concluyeron ayer 
en el trazado jerezano los ensa
yos convocados poriaempresa 
francesa de neumáticos 
Michelín.

La buena climatología ha 
propiciado que los pilotos ha
yan rodado sin cesar toda la 
jomada, completando Crivillé 
más de 300 kilómetros con la 
Honda NSR 500 cc.

El piloto de Sava ha conti
nuado ayer con las pruebas del 
motor de idéntica con flguración 
que el utilizado por el austra
liano Michael Doohan la pasa
da campaña. Aunque sus tiem
pos han sido buenos -el mejor 
1:44.6- Crivillé no ha confirma
do aún que tipo de motor mon
tará en su Honda la próxima 
campaña. Además, la firma 
Michelín ha puesto a su dispo
sición nuevos compuestos de 
gomas que el piloto catalán ha 
probado.

El norteamericano John 
Kocinski ha continuado con la 
readaptación a la categoría rei
na del mundial de motociclismo 
después de su paso por 
Superbikes.

El piloto de Arkansas, que 
tuvo su primera caída, aunque 
sin consecuencias, como corre
dor de Honda-Pons-, hizo 60 
vueltas y obtuvo una mejor 
marca de 1 :45.6.

En cuanto a los demás pilo
tos desplazados a Jerez, la la
bor de la jomada se ha centra
do en las distintas pmebas de 
las gomas.

Los dos equipos se enfrentarán tres veces más en 40 días

Real Madrid-Estudiantes, 
primer asalto

Efe ■ Madrid

Los dos equipos madrileños 
de la ACB, el Real Madrid y el 
Estudiantes, están condenados 
a verse las caras unas cuantas 
veces esta temporada, al menos 
cuatro, y tres de ellas dentro de 
los próximos cuarenta días, 
empezando por este mismo 
domingo(13.00 horas; La 2) con 
el primero de sus dos encuen
tros del calendario ACB y si
guiendo con otro par de 
enfrentamientos continentales 
en la Liga Europea para abrir 
el año nuevo.

Para el primer y el segundo 
asalto, éste el próximo 8 de 
enero, en la primera jomada de 
la segunda vuelta de la Euroliga, 
pone canchad Real Madrid. En 
los siguientes, el tumo casero 
corresponde al Estudiantes, que 
por arte de las competiciones, 
la nacional y la internacional, 
se ha convertido en una seria 
amenaza para los madridistas.

En la Liga, las dos derrotas 
consecutivas encajadas por los 
blancos, ante el TDK Manresa 
y el Tau Vitoria, les han desca- 
balgado del liderato, poniéndo
les a una sola victoria de los 
colegiales, que ahora pueden 
arrebatarles la segunda posición 
si consuman el tercer traspiés 
seguido de sus vecinos.

En lo que toca a la Liga 
Europea, los resultados de la

frenar al Real Madrid.El Estudiantes intentará

primera vuelta han reunido en 
el grupo F a ambos equipos, pero 
en situaciones muy diferentes. 
El Estudiantes, muy cerca de la 
clasificación matemática para 
octavos, aventaja en dos triun
fos al Real Madrid, que necesi
ta recuperar en seis jornadas 
todo el terreno perdido para 
entrar en los cruces y conside
ra vitales los choques contra los 
hombres de José Vicente Her
nández.

Para el técnico blanco, Mi
guel Angel Martín, que ya se 
enfrentó a su ex equipo derro

tándole en el Torneo de la Co
munidad de Madrid, éste es el 
primer partido oficial contra los 
colegiales, igual que para Paul 
Rogers, debutante como Shaun 
Vandiver en una cita de máxi
ma rivalidad.

El contexto del encuentro no 
es cómodo para los madridistas, 
desviados de la línea de juego 
que les permitió encadenar once 
victorias consecutivas en la 
ACB y sumidos en momento de 
dudas al que se añaden los pro
blemas físicos de Dejan 
Bodiroga(contractura de sóleo).

Ana Fidelia
Quirot: "Fidel
Castro me dio 
aliento tras el 
accidente"

Efe - La Habana

La campeona mundial de los 
800 metros, la cubana Ana 
Fidelia Quirot, quien resultó 
elegidajunto al saltador delon
gitud Iván Pedroso como los 
atletas más destacados de 199? 
de Cuba, dijo que el presiden
te Fidel Castro le dio aliento 
para vivir, tras las quemaduras 
que sufrió en un accidente do
méstico en enero de 1993.

En declararaciones al dia
rio Granma, Quirot, de 34 año. 
dice que de aquello prefiere no 
hablar y que intenta olvidarlo. 
«La recuperación fue difícil, 
tuve que esperar dos mesesa 
que me cicatrizaran las quema
duras y después empecé a ha
cer entrenamientos y flexibi
lidad», señala.

«Luego pasé a la bicicleta 
y el remo, hasta que a los cin
co meses comencé a trotar en 
la pista», añade. «Creo quesin 
esa fortaleza que imprime al ser 
atleta de alto nivel, no hubiera 
superado ese momento, pero 
además, fue importante laayuda 
de los psicólogos, los médicos, 
mi familia y el propio Coman
dante en Jefe Fidel Castroque 
estuvo al pie de mi cama en 
muchas ocasiones para darme 
el aliento de vivir».

Quirot, que cumplirá 35 
años el próximo 23 de marzo- 
resultó elegida la mejor depor
tista femenina de Cuba, por sus 
excelentes actuaciones duran
te este año. «Esperaba tenerun 
buen año pero no tan fantásti
co como resultó ser mis actua
ciones internacionales y misre- 
gistros», dice.

Marcelo Salas afirma que jugar 
en Europa es sólo un objetivo

Efe ■ Madrid

Los ciclistas profesionales dan 
el visto bueno al convenio

Efe - Chile

El goleador chileno Marcelo 
Salas, de 22 años, afirmó que no 
tiene prisa por partir de River 
Plate, aunque admitió que «ju
gar en Europa es un objetivo».

En su columna habitual en el 
diario Las Ultimas Noticias, 
difundidas los sábados, Salas 
destacó el «avance» que ha ex
perimentado desde que juega en 
River y su «envidiable» grupo 
humano.

A su juicio esta cualidad, que 
«no está en todas partes y es más 
bien difícil de encontrar», pre
dispone al equipo a «disputar 
todos los torneos con la ambi
ción de ganarlos».

River Plate se coronó cam
peón de la Supercopa 
suramericana el miércoles pasa
do, tras vencer a San Pablo por 
2-1 en el partido de vuelta, des
pués de lograr un empate a cero 
en Brasil, con dos goles de

Marcelo Salas.
«Lo del miércoles es un ejem

plo claro. Creo que la Supercopa 
la habíamos ganado desde antes, 
en el corazón del grupo», afir
mó.

Salas se declaró feliz por su 
dos goles, el segundo de los 
cuales, una muestra de precisión 
y técnica, lo calificó como «uno 
de los más lindos» de su trayec
toria, y por haber marcado «en 
todos los últimos encuentros» 
pero expresó que «eso ya es 
pasado» y «el gol más lindo es 
el que sueño convertir el próxi
mo partido».

Señaló que con el triunfo 
sobre Vélez en agosto pasado, 
que le permitió a River obtener 
el bicampeonato, y la victoriaen 
la Supercopa, «sólo falta vencer 
mañana a Argentinos Juniors 
para que la alegría sea total».

Destacó la solidez de River, 
que ubicó como «el mejor de 
América», y resaltó las 
carecterísticas individuales de 

los jugadores, su conjuntado 
juego de grupo y el «fondo fut
bolístico» definido por Ramón 
Díaz.

«Estamos haciendo historia 
ganando campeonatos y jugan
do como jugamos y eso nos da 
una confianza para continuar que 
otros no tienen», dijo.

No obstante, reconoció que 
el equipo todavía no se puede dar 
por campeón antes de jugar el 
último partido del Apertura.

«Nos basta un empate ante 
Argentinos para dar otra vuel
ta, pero este encuentro también 
queremos ganarlo. Deseamos 
que no quede ninguna duda so
bre la supremacía de River en 
todas partes», aseguró.

Asimismo, declaró que sin 
«hacer de menos a Boca, es cla
ro que el campeonato argentino 
es muy igualado y que para ser 
campeón hay que tener además 
la fuerza interna para soportar 
todas las presiones. Y eso aRiver 
le sobra».

>

Los ciclistas profesionales 
españoles, en asamblea celebra
da ayer en la localidad madrile
ña de Torrejón de Ardoz, dieron 
el visto bueno al convenio co
lectivo con los equipos hasta el 
año 2000.

El ex ciclista y actual presi
dente de la Asociación Ciclis
tas Profesionales {ACP) José 
Luis Laguía comentó que la 
asamblea, aunque larga, resul
tó bastante positiva, al conseguir 
la «unanimidad» de todos los 
asistentes a la reunión.

Laguía dijo a EFE que la 
Asamblea fue «más fácil» que 
otros años. «Prácticamente se 
trataba de explicar las líneas 
maestras del acuerdo firmado 
hace unas horas con los repre
sentantes de los equipos (ECP), 
ya que todos los corredores del 
pelotón español que pertenecen 
a la ACP, estaban al corriente 
de las negociaciones».

José Luis Laguía se mostró

satisfecho con lo conseguido®’’ 
las negociaciones con loseq”’ 
pos, al romper la «congelación’ 
de un convenio colectivo ‘jo 
duraba prácticamente desde 
temporada’91.

«Las negociaciones en 
últimos años reconozcoqu® 
fueron todo lo bueno 
esperábamos». .rp

El mandatario de la ^^ 
recalcó que el acuerdo su^ 
mejoras importantes en®. 
lario mínimo para los prox’ 
años, ya que la próxima tei^ 
rada será de 2,2 millones^ 
los debutantes, 2,6 P^*^.,?^ 
segundo año y de 3,5 mu 
para el resto. .

Para la campaña'99e 
do mínimo sera de 
para los «neos», tres 
para los denominadosco 
res de segundo año y ®^ ,’^a- 
el resto., mientras Q“®^mie 
rios base para el año ^^Jio- 
dan establecidos en 2J -pj 
nes para el primer año 
los de segundo año y* 
nes para el resto.

líe 
19 
se 
Al 
qu

.D.2022
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BAtlético de Madrid jii^ó durante cuarenta minutos con un iusador menos

El Barcelona acaba el año como 
Eder al ganar claramente al Atlético

Barcelona

At. Madrid

BARCELONA: Hesp; Reizi- 
ger, Abelardo, Celades. Bo- 
garde, Guardiola (Roger, 
m.67), Sergi, Ciric, Giovan
ni, Luis Enrique (de la Peña, 
m.86) y Anderson (Pizzi, 
m.55).

AT. MADRID: Molina; Agui
lera, Geli, Santi, Toni, Vizcaí
no, Roberto, Pantic, Kiko, 
Bogdanovic (José Mari, m.58) 
y Lardín (Ezquerro, m.80).

Arbitro: Miguel Angel Pérez 
Lasa, del colegio vasco. Mos
tró cartulina amarilla a Guar
diola (m.7), Vizcaíno (m.23), 
Celades (m.27), Abelardo 
(m.35), Roberto (m.38), Lar
dín (m.52), Anderson (m.53). 
Aguilera (m.54), Pantic (m. 
'2) y de la Peña (m.89).

Expulsó con roja directa 
aSanti(m.50) tras una acción 
con Reiziger. También fue ex
pulsado por protestar, en el 
minuto 72, el segundo entre
nador del Atlético de Madrid, 
Kunovak Resad. También 
amonestó concartulina ama- 
nlla a Radomir Antic (m.51), 
por protestar.

Goles: 0-1, m. 22: Roberto 
remata de cabeza un córner 

por Pantic. 1-1, m. 
Luis Enrique, de cabeza, 

res un servicio de Giovanni 
jugada que inició 

^eiades.2-1,m.65:Giovanni, 
ge penalti. 3-1, m. 71: Luis 
Enrique empuja a la red una 
asistencia de Pizzi.

lncidencias:Asistieron al 
^uentro unos 80.000 es- 
^tadores. en partidocorres- 
k?rn 5^^® ® decimoctava 
Nfl^^^® ^®' Campeonato 
D?v?°2^' ^® Liga de Primera 
clm’í? disputado en el 
^amp Nou.

Efe ■ Barcelona 

líderd^o'^^^^"® acabará como 
í997 □L^^’^^’’^L)ivisión eI año 
sepiinH^^P^^^ ^^ remontaren la 
^tléhp,? S^^® ®^ g®^ inicial del 
9Ue inox^j Madrid, un equipo

8Ó durante cuarenta mi-

Giovanní y Roberto disputan un balón en el partido. EFE

nr 
fe-*.

ñutos con diez jugadores y se 
desmoronó tras el tercer tanto del 
conjunto barcelonista, por me
dio de Luis Enrique.

El equipo de Louis van Gaal, 
que ofreció un juego dubitativo 
en la primera parte y pareció 
volver a las andadas^ cambió 
radicalmente en el segundo tiem
po, cuando el técnico holandés 
rectificó su idea inicial y situó a 
Albert Celades por delante de 
Josep Guardiola.

En la primera parte, la místi
ca de los últimos Barcelona- 
Atlético de Madrid pareció es
fumarse. En contra de lo habi
tual, no hubo ni fútbol ni espec
táculo. Radomir Antic opuso un 
juego tacaño ante la teórica su
perioridad del equipo de Van 
Gaal, que nunca superóla mara
ña de los madrileños.

El Barcelona vivió de las 
acciones individuales de Dragan 
Ciric, que ofreció ayer su mejor 
fútbol, pero no tuvo profundi

dad y hasta el minuto 37 no re
mató a puerta.

El Atlético de Madrid, por 
contra, tenía bien estudiada la 
lección. Sabía que el Barcelona 
sin suministros, es decir sin la 
participación de Guardiola, es 
un equipo con pocos recursos.

Además, Celades jugó hiás 
retrasado que en los últimos 
partidos y los locales lo notaron.

Así, los de Antic se adueña
ron de las ocasiones y Roberto 
Fresnedoso, un jugador que el 
próximo lunes fichará por el 

. Espanyol, a la salida de un cór
ner batió a Hesp.

Una segunda parte distinta

En la segunda parte y con 
Celades más cerca de la zona de 
creación todo cambió para el 
Barcelona. Un servicio de los 
andorranos, en el minuto 48, 
sobre Giovanni permitió a Luis 
Enrique empatar el partido y

después se produjo la jugada que 
pudo determinar la suerte del 
encuentro.

Santi, en una jugada con 
Reiziger, fue expulsado en el 
minuto 50, y después ya no fue 
lo mismo para ninguno de los dos 
equipos.

El Atlético se vio dominado 
y el Barcelona confirmó su pro
gresión.

Giovanni marcó de penalti en 
el minuto 65 el 2-1, tras una 
jugada de Molina sobre Pizzi, y 
el propio hispano-argentino re
galó a Luis Enrique el 3-1 en el 
minuto 71. El asturiano obtuvo 
su undécimo tanto en el campeo
nato y ya es el máximo goleador 
de Primera.

A partir del 3-1, el partido 
estuvo plagado de acciones de 
ataque y los locales, que acaba
rán 1997 como líderes, jugaron 
para la galería ante un triste 
Atlético que se rindió con el paso 
de los minutos.

El Zaragoza 
desea continuar 
su buena racha 
fuera de casa 
ante el Valladolid

Efe ■ Zaragoza

El Real Zaragoza quiere 
continuar hoy, en el estadio de 
José Zorrilla de Valladolid, la 
buena racha que lleva fuera de 
casa, en donde ha ganado los tres 
últimos encuentros que ha dis
putado, a pesar de las numero
sas bajas con las que afrontará 
el partido contra el conjunto 
castellano-leonés.

El equipo que entrena Luis 
Costa se está mostrando con una 
gran fortaleza fuera de La 
Romareda, en donde de ocho 
partidos disputados ha ganado 
cinco, empatado uno y perdido 
dos.

Un Zaragoza pleno de mo
ral tras su victoria en Santander 
y el empate en La ’Romareda 
contra el Real Madrid, al que 
consiguió igualarle un marca
dor de 0-2 con un gran juego 
desplegado, buscará en terreno 
pucelano acabar el año 
puntuando, circunstancia que 
supondría empezar a pensar en 
meterse en el grupo de los equi
pos que luchan por un puesto 
en la Copa de la UEFA.

El Zaragoza con bajas

Luis Costa ha tenido que 
recurrir al defensa Suárez, pro
cedente del Zaragoza B, para 
poder completar la convocato
ria para el encuentro de hoy da
das las bajas de los jugadores 
Garitano, Aguado y Wooter por 
lesión, de Sundgren y Acuña por 
sanción y de Radimov, que está 
apartado del equipo por un in
cidente que tuvo con su entre
nador.

El técnico alicantino sólo 
tiene las dudas de los dos posi
bles delanteros que jugarán en 
Zorrilla porque el resto del 
equipo ya lo ha adelantado a los 
medios.

En principio saltarán al te
rreno de juego desde el comien
zo Juanmi en la portería, con 
Belsué, Gilmar, Cuartero y 
Solana en la línea defensiva; 
Aragón, José Ignacio, Soler y 
«Kily» González estarán en el 
centro del campo, mientras que 
en la delantera los más proba
bles parecen Pier y Gustavo 
López.

En caso de que el campo esté 
blando por las lluvias caídas los 
últimos días Gustavo López 
podría ceder su puesto a su 
compañero Yordi.

Completan la convocatoria 
Belman, Suárez, Marcos Vales 
y García Sanjuán.

de Toledo
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S La inoperancia ofensiva sigue 
siendo el eterno problema del CD 
Toledo, aunque tampoco hay que 
olvidar de las carencias defensivas

Ejequipo de Egea mejoró en actitud, pero sigue inocente en ataque y es un ''chollo' 'en defensa

El Leganés también saca provecho 
de las grandes carencias del Toledo

CD LEGANÉS 3
CD TOLEDO

CD LEGANÉS: Unanua, 
Oscar, Pedro, Mesas, Moj. 
Tocho XTeixeira, m. 64), 
Llorens, Alfredo, Samuel Etto 
(Julián Ronda, m. 68), Cuéllar 
(Stoiljkovic, m. 80) y Catanha.

CD TOLEDO: Villalvilla, 
David. Tomás Alejandro, 
Estéfano, Turiel, Cordero, 
Benito. José Luis, Jurado y 
Podbrozny.

Arbitro: Navas Lasa (vasco); 
auxiliado en las bandas por 
García Trula y Hernández 
Hernández. Mostró un crite
rio desigual con las tarjetas, 
aunque en general sacó 
adelante el partido sin pro
blemas y no influyó para 
nada en el resultado. Mostró 
tarjetas amarillas a los loca
les Pedro y Etto, y a los visi
tantes Estéfano, Jurado, Ale
jandro y Benito.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la jornada 20 de 
Liga en Segunda división A, 
disputado en el municipal de 
Leganés y ofrecido en dirfec- 
to a través de Telemadrid. 
Asistieron unos 1.500 espec
tadores y un grupo de tole
danos mucho más minorita
rio que el de anteriores tem
poradas. Tarde muy fría y 
lluvia intensa en algunas 
fases del partido; terreno de 
juego muy pesado y algo irre
gular a medida que pasaron 
los minutos.

Jesús ESPADA

El Toledo cierra el año con 
la misma cara de perdedor que 
se le viene poniendo ai equipo 
desde hace meses. Ayer en 
Leganés no fue el conjunto apá
tico del miércoles, pero volvió a 
ser débil, un equipo sin consis
tencia, quebradizo; especialmente 
vulnerable cuando defiende y 
aparatosamente inocente cuan
do ataca.

Sin embargo, los dirigentes y 
técnicos del Club acabaron el 
partido en Leganés convencidos 
de que el equipo va bien, que 
marcha por buen camino y que 
el desastre de la clasificación es 
producto de la mala suerte.

Es decir, que no se asume la 
crisis y, por tanto, desde el Club, 
no parecen considerarse nece
sarias las medidas para poner 
remedio.

Se puede decir por tanto, que

El Toledo perdió en Leganés y acaba el año hundido en el pozo de la clasificación de Segunda división. Y. SORIA

el propio Toledo se conforma con 
esa imagen de equipo de buenas 
intenciones, pero amanerado y 
soso. Se confunde el buen fút
bol con el "tiqui-tiqui", cuandoen 
realidad todos saben que no es 
lo mismo, porque ellos mismos 
fueron capaces de hacer buen 
fútbol hace unos meses.

Tiempos aquellos en los que 
se rompía por la banda, se llega
ba con facilidad arriba, se atosi
gaba al rival con una presión 
ordenada y eficaz; se creaban 
ocho o diez ocasiones de peligro 
sobre la portería rival, pero fal
taba el remate final.

Entonces sí hubo mala suer
te, ahora nx >hay argumentos. 
¿Cuantas jugadas de banda se 
hicieron ayer?. ¿Cuántas llega
das realmente peligrosas ai área?.

En la primera parte, el Toledo 
mostró pronto su intención de 
tener el balón y Braojos la de 
dejárselo. El Leganés se puso a 
esperar, agazapado y atento, 
pero en cuanto vio pasar a la presa 
pegó el zarpazo certero; robo de 
balón, velocidad de Llorens, pase 
de la muerte y Alfredo culmina. 
Primera llegada, primer gol.

El fútbol es también cosa de 
listos y el Leganés lo fue mucho 
más que el Toledo. Una amal

gama de medias puntas espesó 
el juego en la parcela madrile
ña; el balón sólo tenía velocidad 
cuando transitaba por la otra 
mitad del campo.

En medio de la mediocridad 
del espectáculo emergió la figu
ra de un chaval camerunés de 
17 años que hizo lo que quiso con 
la defensa toledana y especial
mente con Estéfano. Él solito 
se fabricó el segundo gol; la ju

FEmiliano Carballo ofrece la 
renovación a Sergio Egea

El presidente del Toledo no sólo no pone en duda la 
continuidad de Sergio Egea en el banquillo sino que además le 

renovación; Carballo aseguró ayer en Leganés 
que si jugamos así esto tiene que cambiar, ayer mismo -el 
viernes- le dije a Sergio que podíamos renovar su contrato para 
otra temporada". Curiosamente, un día antes, Carballo había 
lanzado durísimas críticas contra el juego y la actitud de su 
equipo. También había dicho el presidente que no habría cestas 
de Navidad, pero al final sí se las ha dado.

El caso de Varela merece capítulo aparte -más amplio 
mañana- porque resulta significativo: fue convocado el viernes 
por Egea, iba a ser titular en Leganés y esa misma tarde el 
Toledo cae en la cuenta de que el futbolista está sancionado y 
hubo que recurrir con urgencia al canterano Culebras.

gada nació por el otro lado, lle
gó ai morenito, templóen el área, 
encaró ai par, montó la bicicle
ta, se fue por el exterior y pegó 
el derechazo ai palo corto mal 
tapado por Villalvilla; magnífi
co.

El mejor Toledo apareció 
cuando menos se parecía lo que 
quiso hacer desde el principio. 
Én contra de lo ocurrido el lu
nes, el equipo sí empujo y sí metió

a su rival en el área. En parte, cier
to es, por la maniobra táctica* 
Braojos; presuntamente, el técnico 
toledano del Leganés pretendiód^^ 
la iniciativa, pero lo que hizo fue ceo^ 
el campo entero a los de Egea, con 
lo que prácticamente renunciaban 
sacar provecho del filón defensivo 
de su rival ya que estaba lejísin^- 
del área de Villalvilla...

A pesar de todo el dominio-c 
Toledo era incapaz de ponerc 
apuros a Unanua y el gol U®?®' 
cuando tanto se habla de suerte-c 
una acción afortunadísima, marc^ 
do por Pedro en su portería.

Luego, Davor hizo un buen re 
mate al que respondió Unanu^; 
cuando más apretaba el 'Tol®®?' 
cuando los nervios locales had 
pensar que podía llegar el ^i^P^L

Pero el Toledo siguió empd^n^ 
en derribar el muro pepinero con 
destornillador en lugar de usa 
mazo. El balón iba de ladoa1^ 
medida que pasaban los nii’’?’ypa 

Pero por si todavía había ^^ 
esperanza en el último susp 
Villalvilla se encargó de acab^ 
ella con uno de sus típicos f 
los”; podemos asegurar que ®¿ 
tra compañera Yolanda ^®’^’ |o 
encontraba en el otro área c^^^ 
que esta vez no podrá agan'^’ 
la excusa del "flash".

e

C.D.2022
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I^anfue el máximo goleador del partido con cuatro soles, sesuido de Santi con dos

El CLM Talavera dejó sentenciado el 
choque en la primera parte con 4 goles

Carnicer: Sergio, Almir, 
Richard. Celso, Lillo, David, Juli, 
Ramos, Guisado, De la Cruz, 
Quico.

Talavera: Toni, Lorente, 
Santi. Carlos Sánchez, Joan, 
Francis, Vidal y Aiemao.

Goles: 0-1,min.10, Santi; 0- 
Imin.I1,Santi ; 0-3,min.15,Joan; 
0-4. min.17, Joan: 0-5, min.21, 
Joan; 1-5, min. 23, Richard; 1-6, 
min. 26, Francis: 1-7, min. 26, 
Joan.

Arbitros: Torres y Trujillo, 
deTenerife, que amonestaron al 
local Richard.

Comentario:
El CLM Talavera salió dis

puesto a sentenciar desde el 
principio. Mostró una superiori
dad exultante e insultante fren
te a la que nada pudo hacer el 
conjunto local, que en ningún 
momento pudo pararse a pensar 
lo que se le venía encima.

El CLM Talavera mostró 
t^tas ganas al comienzo del 
choque que parecía incluso ju
gar con ansiedad, la misma que 
le faltaba a los locales. Hasta que 
joarcó Santi el primer tanto por 
los talaveranos, estos tuvieron 
oos ocasiones claras de golear.

En cuanto al juego que exhi- 
W^ nunca mejor dicho, el CLM 
alavera, hay que decir que la 

oatuta la llevaban los dos juga- 
oros que suelen hacerlo en el 

^onjunto entrenado por Tino: 
anti y Lorente, quienes no ce- 

p^^^^^ 12 labor de tirar del equi- 

i*n 1^^^ y como fue el encuentro 
10 primera mitad, y aunque en 

fútbol sala casi nunca se puede 
hablar de sentencias antes de 
tiempo, la contienda estaba de
cidida por los visitantes.

A pesar de todo, los locales 
amagaron una tímida reacción 
antes de irse al descanso, des
pués de ver cómo el Talavera se 
había asentado en la pista y 
dominaba el choque a placer.

Fue entonces cuando el 
Carnicer Fiat Torrejón creó al
gún problema que otro al porte
ro gallego Toni, aunque este sol
ventó bien los problemas a los 
que fue sometido. Gracias en 
parte a su buena actuación en 
esos momentos, los talaveranos 
conservaron una ventaja muy có
moda en el marcador que sería 
decisiva en la segunda parte, 
como toda la gente podía espe
rar.

Racha de Joan

Antes de que terminara la 
primera parte vino el pro
tagonismo goleador de Joan, que 
sustituyó a su compañero Santi 
en la faceta goleadora.

Dicho protagonismo goleador 
lo mantendría en la segunda parte 
hasta alcanzar la cifra total de 
cuatro goles. Los cuatro tantos 
que llevaba de ventaja el CLM 
Talavera sobre el Carnicer Fiat 
Torrejón resultaron insalvables 
para los locales, que ni siquiera 
pudieron evitar que el Talavera 
pusiera un tanto más de ventaja 
en el marcador, con lo que la 
distancia ya era insalvable.

A pesar de todo, en la segun
da mitad y a pesar del contun
dente 0-4 en el marcador, el

El CLM Talavera no dio ninguna opción al Carnicer. Y. SORIA

Carnicer Fiat Torrejón salió con 
ganas de conseguir la proeza y 
se volcó en ataque. Pero el ju
gador del Talavera F.S., Joan, 
sería el encargado de ampliar la 
ventaja, marcando el 0-5 a los 
dos minutos de la reanudación.

Los madrileños, aunque han 
conseguido remontadas .espec

taculares esta temporada, se mos
traban incapaces de batir al Talavera 
F.S.; ni siquiera Richard, el pichichi 
de División de Honor, había podido 
hastael momento aumentar su cuen
ta goleadora, aunque en el minuto 
23 marcaba el gol del honor para su 
escuadra. Francis y otra vez Joan 
se encargarían de poner el definiti

vo 1-7 en el electrónico. Goleada 
del Talavera F.S. ante un 
Carnicer Fiat Torrejón que el 
entrenador del conjunto de Íaciu- 
dad de la cerámica, Faustino 
Pérez, calificaba como muy 
peligroso durante esta semana.

En puestos de copa

Pero al final sus hombres con- 
siguieron tres puntos que les 
continúan situando en puestos 
de copa, y además harán que las 
espadas estén por todo lo alto 
el próximo sábado en el Prime
ro de Mayo ya que el equipo 
talaverano recibe a un rival di
recto para la cita copera, el Pozo 
Murcia.

Parece que al entrenador del 
Talavera, Faustino Pérez, le vino 
muy bien tener un conocimien
to tan exhaustivo de su rival de 
ayer como el que demostró en 
las entrevistas que se le hicie
ron durante la semana. Eso sí, 
quizá exageró un poco acerca 
de la peligrosidad del rival, aun
que ahora es muy fácil consi
derarlo sabiendo el resultado.

Lo cierto es que la victoria 
fue clara, contundente, con las 
cámaras de "la 2" en directo para 
que muchos aficionados de toda 
España fueran testigos del gran 
resultado obtenido por los juga
dores de Faustino Pérez en la 
cancha madrileña.

El CLM Talavera obtuvo una 
victoria muy importante para 
seguir optando a los puestos de 
Copa, y el sábado espera un 
equipo de la máxima entidad, rival 
directo de los talaveranos: el Pozo 
Murcia.

^zano ha tenido que retocar su línea de medio campo

El Talavera está motivado aunque 
cuenta con los justos ante el Lugo

Bague!JIMENEZ

cuenta con los 
encupn?J^^^®^ P^^^ afrontar e! 
dU&ft n ^"^® H" ’’‘''^^ directo, 
^^ baifl r ante
sancinn^j ”^^"’®’’*ales de los 

®
’^íular- c^^ ^^ siguiente once 
^“atm h/‘cpalos, los 
“^^nibiará de defensa no 
^'Hiainm j^®^ respecto a la úl- 

opor 
’^ttierd» \?^®’’.^P®2 por la 
^ránJau/ ^^5 ^Q^ centrales 
^^^ipo p-^^^^^^’Cl centro del 
^®nit L„ ^ .*^5 bajas anterior- 
^’>ecam?^'?"®^as, es la línea 

f^biará sustancialmente:

Morilla pasará de la banda izquier
da a la derecha, Antón será el 
hombre zurdo y Quique y Rodri 
acompañarán a estos dos en el 
centro de campo. En punta de 
ataque Gregorio Manzano man
tiene la duda de qué hombre 
acompañará a Quiñi, si Checa o 
Canito.

Lo que más preocupa al téc
nico del conjunto talaverano es 
el estadodel terreno de juego, el 
cual sus hombres no han pisado 
en toda la semana, y manifiesta 
que en caso de que se embarre 
beneficiará más al Lugo.

Además, Man zanoopinabade 
su rival de esta tarde lo siguien
te: "Tiene prácticamente la mis

ma base que el año pasado, in
cluso la incorporación de Melo 
después de su periplo por la 
Gramanet y esto le ha dado más 
potencialidad en el aspecto ofen
sivo; quizá la bajade Domínguez 
como portero veterano y de su 
capitán, también puede hacer
les bajar un poco su potencial, 
pero ahí está esa racha positiva 
de cinco partidos sin perder y va 
a ser un rival muy difícil".

Por su parte el Lugo viaja con 
varias incógnitas en su once ti
tular, ya que el técnico lucense 
Gonzalo Edrosa ha realizado el 
último entrenamiento de la se
mana ayer apuerta cerrada, como 
es su norma desde hace varias

que lleva cinco partidos sin perder.El Talavera se enfrenta a un rival

jomadas. Aunque la alineación ini
cial podría variar un poco de la si
guiente: en la portería Fran, en 
defensa estarían Juan, Domingo, 
José Angel y Willy; en el centro del 
campo estarán Martín Morado,

Frank, Pablo y Alex; y en punta 
de ataque la pareja más temible 
del grupo I de Segunda B:Melo 
y Borge. El partido comenzará 
a las 17:00 h. El colegiado será 
el madrileño Mejía Dávila.
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Toledo

Tfiio; 25.68.00
Fax; 25.70.89

33.- Agradecimientos

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.» Agradecimientos
4.- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.» Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.» Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

ANUNCIOS
CLASIFICADOS

EN LA
TRIBUNA DE

TOLEDO
su PERIODICO

CECU
CENTRO DE ESTUDIOS 
CUENCA

OPOSICIONES DE 
CASTILLA LA 

MANCHA
- Técnicos
- Gestión
- Trabajo social
(PRAS)
- Administrativo
- Auxiliar
- Ordenanza
- Policía Local
- Bomberos

Tfno: 969/22.27.53
C/ Colón 53, 2°. 
16002 - CUENCA

COMPRUEBE LA EFICA
CIA DE LOS ANUNCIOS 
POR PALABRAS

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

JX.V.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondadycomprensión. Vosque 
sois la mejor intercesora an te la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
Marfa, que jamás se ha oído de- 
cirqueningunode cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa: 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resuellos fa- 
yorablemente para tf y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi- 
caesta oración tres días yadquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO POR 
LOS FAVORES

RECIBIDOS

e,t.c.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa), 
me acojo a tu amparo y pro
tección. entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi Iribulación.) 

en prueba de mi afecioyac
ción de gracias te ofrezco pro- 
pagartu devociónqúete hago 
desde luego.
Consuélame en mis penasy 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 

tu corazón al hospedarenlu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo: intercede porini, 
portoda mi familia, para qoe 

conservemos siempre « 

nues tros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidadesyea 

especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas lasdificul- 
(ades como venciste ai dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V,

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

LaTribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

.sbuiq
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La Delegación de Gobierno 
informó que previsiblemente el 
agua no rebasaría los límites de 
seguridad de 1.700 m’/seg.
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El Ayuntamiento pidió precaución, ya que el Tajo puede subir de madrugada

Los desembalses en la cuenca
Los puntos 

críticos por la 
crecida de

del Tajo provocan otra alerta
Los desembolses que a lo largo del día de ayer se estaban 
realizando en la práctica totalidad de los embalses de la 
cuenca del Tajo provocaron una nueva alerta en Talavera 
ante el peligro de inundaciones. Según informó ayer el 
Ayuntamiento, el caudal del Tajo iba a aumentar hasta los 
1.200 metros cúbicos por segundo a consecuencia de las

aportaciones que se esperaban recibir. El momento más 
preocupante estaba previsto que se iniciara a partir de las 
cero horas de hoy, domingo, con un pico máximo de llegada 
de agua que se esperaba a las cuatro de la madrugada de hoy. 
Ante esta situación, el Ayuntamiento talaverano lanzó ayer 
un llamamiento a la precaución.

C. S, JARA

El llamamiento del Ayunta
miento estaba especialmente di
rigido a los ciudadadanos para 
que extremen las medidas de 
precaución en las zonas más bajas, 
por la posible inundación de só
tanos y garajes.

Las autoridades municipales 
pidieron, por este motivo, que se 
sacaran los vehículos de los 
garajes a partir de las diez de la 
noche. Las zonas en las que se 
pedía una mayor precaución en 
wtepntido son laplaza de la Cruz 

.®!~®’ Polígono El Parque, los 
Juicios situados entre la Nacional 
*yel antiguo Mercado de Ga
nados y los bloques de Coviresa.

Este llamamiento se estaba 
realizando personalmente por 
parte de técnicos municipales en 
a mañana de ayer en las zonas 

próximas al río, como gravera, 
certas y parcelas para que se 

mantuvieran prevenidos ante 
eventuales riesgos.
u.seí^vicio de vigilancia de 
níf°5'"«"ícipales. Protección 
dpci y Policía Local trabajaba 
nftH,f^°^^ ^e la maña- 
dnc 4y®^’ ante los datos recibi- 
Hidr ^^?/ ^^ Confederación 
miem^'^P^^ ^®! Tajo (CHT), 
mif.nt'^^^ Comisión de segui- 
^oycontrol de riadas e inun- 
taUvo”^^ ^® mantenía a la expec-

»coordinando los trabajos

Los desembalses están provocando alertas en zonas especialmente propensas a las inundaciones.

de vigilancia sobre lo que pudie
ra pasar.

Pero además del Ayuntamien
to de Talavera desde la Delega
ción del Gobierno ayer se infor
maba de que los tramos del río 
Tajo, comprendidos entre Toledo

y Talavera , mantienen caudales 
altos. Aunque, previsiblemente, 
dentro de los límites de seguri
dad. En una nota de prensa, la 
Delegación señalaba que las 
aportaciones de agua, que 
desembalsan las distintas presas 

de la Confederación del Tajo, 
tienen a bajar y por tanto se da 
por terminado el episodio de ave
nidas. Los caudales desaguados 
se irán reduciendo y solo el tra
mo entre Toledo y Talavera se 
mantiene la alerta.

caudal
El río Tajo presenta dos 

puntos especialmente críticos 
ante una eventual crecida de 
su caudal. Según explicaba la 
concejala de Medio Ambiente 
éstos son la Ronda del Canillo 
y la zona de Paredón de los 
Frailes, situados en los 

■ márgenes derecha e izquierda 
del río, respectivamente.

"Si el Tajo viene muy alto 
puede inundar una parte de lo 
que es ahora el aparcamiento 
de la Ronda del Canillo y 
llegar a la zona del Paredón", 
señalaba Riolobos. La 
concejala ponía en evidencia 
también el peligro que 
conllevan prácticas frecuentes 
en épocas de sequía y que se 
pone de manifiesto en toda la 
cuenca del Alberche.

Se trata de la construcción 
de edificaciones prácticamente 
en el cauce de los ríos que, 
ante las crecidas, presentan 
una situación especialmente 
expuesta.

Por su parte, la Delegación 
del Gobierno aseguraba que en 
el tramo comprendido entre las 
ciudades de Toledo y Talavera 
de la Reina, se mantiene la 
alerta a pesar de que el agua 
no rebasará, previsiblemente, 
los límites de seguridad de mil 
setecientos metros cúbicos por 
segundo.

También se hacía hincapié 
desde este organismo, en la 
recomendación de las medidas 
de seguridad tanto en garajes 
cercanos al río como en 
edificaciones próximas a los 
cauces así como que 
continuaba la vigilancia de los 
niveles de agua desembalsada 
y que la Confederación 
Hidrográfica del Tajo 
informaría periódicamente de 
la situación.

El Consistorio potenciará 
el certamen de cerámica

se ha com- 
’^en n«r.° potenciar el certa- 
I*áxinin.*^”®^ ^® cerámica el 

P^^pio^nr^f '®® ^“® aportan los 
^^L lo aL°^^^‘^”^*®s del sector, 
^^oiien R ^^¿^ ^y®^ *^ concejala 

^1alí«9u° °^®® 9eie represen- 
^^.®^ ^^^‘^ ^e entre- 

1^^^ QupP^^Í^’^^ culturales de 
^^’'sistor'^^°^ ^^° convoca el 

*0 en las modalidades

de cerámica, poesía, historia y 
pintura.

Carmen Riolobos se hizo eco 
de la contestación que el premio 
decerámica "Ciudad de Talavera 
ha encontrado en la edición fa
llada recientemente entre los 
propios ceramistas y aseguró que 
la voluntad tantodel alcalde como 
del concejal de Cultura es sub
sanar los errores para que los 
premios consigan una mayor

La falta de difusión de la con

vocatoria y su precipitación son 
dos de las cuestiones que los 
ceramistas han censurado a la 
organización del certamen.

El Teatro Victoria fue el es
cenario escogido para entregar 
las placas conmemorativas de los 
premios del año pasado a los 
galardonados, algunos de los 
cuales no pudieron acudir. La 
Concejalía de Cultura, que ostenta 
Manuel Muñoz de Luna, institu
yó un nuevo premio denominado 
"Las tres gracias". La petición del sector ceramista ha sido aceptada.

M.C.D.2022
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EI acuerdo prevé facilitar el 
acceso a toda la información que 
permita potenciar el desarrollo de 
las empresas

El alcalde y el presidente firmaron un convenio de colaboración para potenciar las empresas

Consuegra dispone ya de una 
delegación de la FECMES
El desarrollo de las diferen
tes empresas de la localidad 
toledana de Consuegra y su 
impulso en el mercado es la 
finalidad del acuerdo que 
hafirmado su consistorio con 
la Federación Empresarial 
de Castilla-La Mancha de 
Economía Social.

La Tribuna

La Federación Empresarial de 
Castilla-La Mancha de Econo
mía Social, FECMES, y el Ayun
tamiento de la localidad toleda
na de Consuegra firmaron un con
venio de colaboración para pro
mover el desarrollo de las em
presas de esta localidad mediante 
el impulso de todas aquellas ac
tividades que puedan contribuir 
a mejorar su competitividad en 
el mercado.

El convenio lo firmaron el 
presidente de esta organización 
empresarial, Ángel Rojas, y el 
alcalde de la población, 
Gumersindo Quijorna.

La firma de este acuerdo pre
vé la organización del denominado 
Servicio de Atención 
Personalizada, SAP.

Mejor información

Este supone, de una parte, un 
servicio cuyo fin es facilitar el 
acceso a toda la información que 
sea de interés potencial para las 
empresas de la localidad.

Por otra parte, la colaboración 
en el diseño y desarrollo de pro
gramas destinados a mejorar la

Los jóvenes de Mazarambroz 
celebraron la Navidad

.1. Martín

Los alumnos del colegio pú
blico de Nuestra Señora del Sa
grario de la localidad toledana de 
Mazarambroz celebraron el pa
sado jueves y viernes diferen
tes actos con motivo de la Navi
dad.

Los alumnos de primero y 
segundo realizaron un teatro de 
marionetas con el título "Se qui
so la luna casar".

Posteriormente, los alumnos 
entres 3 y 4 años representaron

r

es

El alcalde de Consuegra, Gumersindo Quijorna, en el momento de la firma del convenio junto 1 presidente de FECMES, Ángel Rojas.

Asimismo, se asesorará a las 
empresas de la localidad que 
deseen implantar nuevas técni
cas de gestión.

Colaboración

En otro orden de cosas, el 
convenio firmado recoge el 
acuerdo para fomentar la cola
boración interempresarial en el 
uso de recursos productivos, co-
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Gloria Fuertes

La escritora infantil Gloria 
Fuertes fue recordada este día 
con la interpretación de su obra 
bajo el lema "Las tres reinas 
magas” por parte de los alumnos Los alumnos de segundo de Primaria protagonizaron un recital de p<*^

formación de empresarios y tra
bajadores.

La finalidad de este nuevo 
servicio está en sintonía con la 
política de la Federación Empre
sarial .Además de actividades con
juntas entre la Federación y el 
Ayuntamiento tales como la rea
lización de planes de viabilidad 
para futuras empresas y el ase
soramiento a empresas con difi- 
cultades.

un auto de Navidad y la leyenda 
del árbol de Navidad.

La poesía también estuvo 
presente en este acto con un 
recital que hicieron los jóvenes 
que estudian segundo de prima
ria.

de quinto y sexto de primaria.
Una vez que casi todos los 

alumnos habían terminado sus 
respectivas representaciones en 
el patio de colegio pudieron de
gustar unas migas manchegas.

Pero los actos de este centro 
escolar con motivo de la Navi
dad no concluyeron aquí, el vier
nes los alumnos de primero y 
segundode Educación Secundaria 
Obligatoria representaron la obra 
bajo el título "El abeto, la estrella 
y el viento" de María del Pilar 
Romero. 

merciales y tecnológicos. Este 
aspecto está enfocado especial
mente en el marco de la Unión 
Europea.

La apertura de una delegación 
de la Federación Empresarial de 
Castilla-La Mancha de Econo
mía Social en la localidad de 
Consuegra y la creación de una 
comixión mixta encargada de 
realizare! seguimiento del con
venio son otros de los puntos que

Ji

contempla el documento fin”^ 
do por los dos máximos respon
sables.

Este acuerdo no se olvida® 
destacar la decisiva aportación 
de las pequeñas y medianas 
empresas en la creación de em
pleo y la necesidad de desan^ 
llar aspectos que como la:caí'- 
dad, diseño o la incorporación 
tecnología contribuyan a hace 
las más competitivas.



La Tribuna

En SU quinta edición participarán diferentes srupos de música tradicional

0i?az acoge hoy el V encuentro
folklórico ’’

La Tribuna

En la localidad toledana de 
Orgaz se desarrollará en la jor
nada de hoy laquinta edición del 

। encuentro folklórico denomina
do "Tierras de la Sisla".

Las actuaciones musicales 
tendrán lugar en el Teatro Mu
nicipal de la localidad y comen
zará a partir de las seis de la 
tarde.

Participan en este certamen 
diferentes grupos de música tra
dicional de laprovinciade Toledo. 
Los miembros de la Hermandad 
del Cristo de las Aguas del mu- 
nicipiode Nambroca realizará el 
baile de la bandera.

Posteriormente, actuarán los 
coros y danzas procedentes de 
lalocalidad vecina de Menaslabas 
yelgrupo dejotas "El cantorral" 
del municipio organizador de este 
concurso.

Manantial Folk

Laorganización ha consegui
do que para el cierre de este 
encuentro actúe el grupo "Ma
nantial Folk" de la localidad 
cacereña de Madrigal de la 
Vera.

Todos estos grupos suponen 
na variada representación del 
oiclore de esta comarca, y a 
ravesde sus jotas, seguidillas y 
andangos se descubren algunas 
e las costumbres de nuestros 

antepasados.
En otro orden de cosas, du- 

ante el transcurso de este en- 

La compañía Algarabía y Javier Moreno
actuarán en el Teatro Cervantes de Sonseca

J, Martín
Sonto/.^^^®*'^^*^ toledana de 
‘^¡birr^^1^^ ^^ preparado para 
•’'*avi(|aí"R?^?’'^®® abiertos la 
estem.,„-’ • ! Ayuntamiento de 
estas fp '?f”°^^®’‘S^tiizadopara 
P^ra nu?r^"^^^"^ de actos 
^anosdi / ^°"''ecinos son- 

fiesta ‘’"®“

1® décim^'^í® ^^V tendrá lugar 
^einavn!,®^’^*^" de la carrera 
^^^ollará ^*^Lsmo que se de- 
Pote!En circuito urbano ^&?5^®Río«> habrá 
'^''^1 corrp'^^'^^^’ ^^ organiza- 
^‘olista I nl^^^g° de la Peña 
^^ión d^ Pn C®^®"
P^' de Depon Munici-
‘’^CeS"'*^ ¡unes en el Tea- 
^®de lata-.®® ^ Partirde las cin- 

de habrácine infantil

líerras de la Sisla

•a

La localidad de Orgaz recibe hoy en sus calles la presencia de numerosos grupos de música folk.

cuentro de grupos de música 
tradicional se entregarán los 
premios del concurso de pintura 
Villa de Orgaz.

La organización de este en
cuentro corre a cargo del grupo 
de costumbres populares "Villa 
de Orgaz" con la colaboración 
del Ayuntamiento de Orgaz, la 
Diputación Provincial de Toledo 
y la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha a través de

bajo la organización de la Aso
ciación de Padres de Alumnos 
Maestro López Ahijado.

El día 23 en el Teatro 
Cervantes la compañía teatral 
Algarabía pondrá en escena la 
obra bajo el título "El bosque de 
la Llusimagifanti". La cita es a 
las cinco de la tarde.

Concierto solidario

El viernes 26, en el Teatro 
Cervantes a partir de las ocho 
de la tarde José Miguel Seguido 
ofrecerá un concierto a benefi
cio de un centro de rehabilita
ción motricionai e infantil de la 
local idad mejicana de Celaya que 
está regido por las hermanas 
Josefinas Trinitarias.

Al día siguiente habrá un 
concierto de flamenco a cargo 
de Javier Moreno acompañado
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La Tribuna

Ir

la consejería de Educación y 
Cultura.

Rememorar la historia

de su ballet. Este bailador per
tenece al ballet español de Ma
ría Rosa. La cita es a las 20:30 
horas en el Teatro Cervantes.

Rally fotográfico

Con este acto el grupo ar- 
queológico "Villade Orgaz" vuel
ve a rememorar un año más las 
reuniones o "llegas" de las Her
mandades de la Sisla Mayor y 
Menor porque consideran que 
ésta es una forma más de cono-

El domingo 28, día de los 
Santos Inocentes, en la Plaza de 
la Virgen se desarrollará un ra
lly fotográfico con el lema 
"Sonseca en Navidad". La or
ganización de este acto corre a 
cargo de la asociación y comi
sión de la Juventud.

El penúltimo día del año el 
Teatro Cervantes acogerá un 
certamen de villancicos dedica
do a la tercera edad de la loca
lidad de Sonseca. La organiza
ción de este acto corresponde a 
la Asociación Gandiur. La cita 
es a partir de las siete de la tar
de.

cer algo más sobre 1a historia de 
esta comarca toledana.

De esta forma, creen que se 
honra la memoria de los antepa
sados que a mediados del siglo 
XIV decidieron unirse para com
batir a los badoleros que mero
deaban por la zona.

Esta comunidad de los con
cejos les permitió poder labrar 
las tierras y potenciar su gana
dería.

La compañía Algarabía representará "El bosque de la llusimagfanti".

Villaluenga de la 
Sagra reúne hoy a 
dos agrupaciones 
corales en el 
encuentro regional

La localidad toledana de 
Villaluenga de la Sagra acoge 
en el día de hoy una de las ac
tuaciones con motivo de la sép
tima edición del encuentro re
gional de agrupaciones corales 
de Castilla-La Mancha que or
ganiza la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha a 
través de la Consejería de Edu
cación y Cultura.

Participan en este caso la 
agrupación coral "Talabricense 
Francisco Peñalosa" procedente 
de la localidad de Talavera de 
la Reina. Bajo la dirección de 
Juan Manuel de los Ríos Mar
tín interpretarán diferentes 
villancicos como Adeste Fideles, 
Hacia Belén, Blanca Navidad 
o la canción del tamborilero.

También participa la Asocia
ción musical "Virgen de la So
ledad" de la población gua
dalajareña Horche. La dirección 
de esta agrupación coral corre 
a cargo de Isabel Cano Ruiz. Al 
igual que la anterior cantarán 
villancicos con motivo de la 
proximidad de la Navidad como 
Noche de paz o Jesús en pese
bre.

La actuación de estas dos 
agrupaciones será en la iglesia 
parroquial a partir de las siete y 
media de la tafde.

En otro orden de cosas, la 
coral "Catalina de Palacios" de 
Esquivias actuó en la iglesia 
parroquial de la localidad con
quense de Tarancón. La direc
ción de este grupo corresponde 
a Julián Carrance Gómez. Inter
pretarán Aires manchegos de 
Miguel Sánchez, Mucho más 
que dos de Benedetti o Aleichez, 
entre otras.

M.C.D.2022
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Castillo del siglo XV de la localidad de Manzaneque.
Los molinos de Consuegra junto al castillo en el Monte Calderico.

Los castillos muestran la sobriedad y 
austeridad del sur de la provincia

Ana l, APARICIO

Juan y María a lo largo de las 
otras rutas que han realizado por 
la provincia de Toledo han com
probado que en gran parte de las 
poblaciones que rodean a la ca
pital hay numerosos castillos y 
fortalezas que son un vestigio de 
las múltiples invasiones, luchas 
y conquistas que ha visto estas 
tierras.

Por este motivo, han decidido 
realizar una ruta donde, además 
de recorrer algunos de los casti
llos toledanos, van a aprovechar 
la ocasión para conocer los pue
blos de la zona sur de Toledo.

El origen de estas moradas son 
muy variados, van desde el esti
lo romano, árabe o medieval. 
Según el lugar donde se encuen
tre así esta su estado de conser
vación.

Nuestros dos ruteros han 
partido por laN-401 en dirección 
a Ciudad Real pero a cuatro ki
lómetros han tomado el desvío para 
dirigirse por la CM-400 en direc
ción a Mora para llegar hasta 
Almonacid de Toledo.

El castillo de esta población 
se sitúa en el cerro que domina 
la población, fue uno de los más 
fuertes de la Marca Media.

En el año 848 ya se tiene re
ferencia de su existencia en la 
zona árabe, posteriormente pasó 
a manos de Alfonso VI como 
parte de la dote de la princesa 
Zaida. Después fue donado al 
arzobispado de Toledo. En el si
glo XIX fue utilizado por el ge
neral Venegas para detener a los 
franceses pero el intento fue in
fructuoso.

Su estructura es de planta 
poligonal con dos torreones de 
planta cuadrada y tres cilindri
cos. Conserva alguna saetera de 
sillares y una bóveda de cañón 
de ladrillo en el interior.

Siguiendo por la misma carre
tera a 5 kilómetros se han encon

trado con Mascarque, una peque
ña localidad cuyo origen es ára
be. Su castillo fue del comunero 
Juan de Padilla para pasar des
pués a manos de los duques de 
Abrantes. Se usó para defenderse 
de la incrusión carlista en el s. 
XIX. Una de las cosas que más 
ha sorprendido a Juan y María 
son las estrellas de cinco puntas 
sobre algunas de las ventanas. Su 
planta es rectangular con torres 
cilíndricas.

La siguiente parada ha sido 
Mora cuyo núcleo está rodeado 
de olivos, sobre el cerro se sitúa 
el castillo de Peñas Negras que 
al igual que el de Almonacid formó 
parte de la dote de la princesa 
Zaida. Sus paredes sufrieron los 
ataques entre los moros y cris
tianos en los s. XI y XII. El paso 
de los distintos amos de esta 
fortaleza se refleja en su estruc
tura en los aljibes, muros y en las 
torres.

En las proximidades han vis
to unas pinturas rupestres de tipo 
esquemático y la ermita de Nues
tra Señora de la Antigua.

Una vez en el pueblo han vis
to la iglesia, construcción gótica 
y las casas de los Sueltos decla
rada monumento, así como el 
edificio del Ayuntamiento. Han 
comprado un cencerro, típico de 
este lugar y una alfombra.

A continuación por la N-400 
han llegado hasta Consuegra pero 
antes han parado en Manzaneque 
cuyo castillo es del s. XV, cons
truido por Íñigo de Arévalo para 
pasar posteriormente a Álvarez 
de Toledo, secretario de los Re
yes Católicos.

Su estructura es cuadrada con 
1^ esquinas redondas y su pecu
liar puerta, encuadrada por dos 
torreones cilíndricos.

La localidad de Consuegra es 
una villa de origen romano. Apa
rece en los escritos de Tito Livio, 
Plinio y Ptolomeo como 
Conseburum. Juan y María han

La localidad de Mora dispone de un Ayuntamiento muy personal.

visitado los restos de una presa 
romana próxima a la Montilla de 
Azuer.

El casco urbano actual esta 
situado sobre el castro romano. 
Alfonso Vi se la reconquistó a 
los árabes, posteriormente fue 
cedida al Orden hospitalaria de 
San Juan, convirtiéndose en ca
beza de su Priorato.

Juan y María han subido al 
Monte Calderico por indicación 
de un hombre del lugar porque 
es la típica crestería manchega 
y donde hay varios molinos de 
viento y el castillo, desde esta 
maravillosa panorámica han ti
rado numerosas fotos para 
enseñarselas a sus amigos.

Una vez que han llegado has
ta este alto un grupo de niños del 
lugar que estaban allí les han

explicado los nombre de cada uno 
de los molinos: la Turca, la Zo
rra, el Sancho Panza, el Prime
ro, el Blanco, entre otros.

Han entrado en Sancho Pan
za se celebra la fiesta de la 
Molienda de la Paz, un festival 
folklórico regional acompañado 
del acto de exaltación manche
ga presidido por la Dulcinea y sus 
damas en recuerdo de Don Qui
jote.

El castillo fue construido por 
los caballeros sanjuanistas sobre 
una defensa romana transforma
da en época visigoda. Una de sus 
características es su austeridad. 
En la torre situada más al sur se 
encuentra la capilla de la Virgen 
Blanca.

Una vez en el pueblo han 
podido contemplar edificios de

todas las épocas, como laigí^^’’ 
de San Juan Bautista y el c^. 
vento de las Carmel itas del s.A 
y XVII. El Ayuntainienw sim^ 
do en la plaza España 
renacentista y hay casas c‘’ 
corredores de madera..

En el edificio de los Corree!'’^ 
res han entrado en el n^^^-Jos 
alberga hallazgos arqueológ’ 
y etnológicos. Aquí Juan y^^ 
ría han visto hachas neolij*. ' 
resto de un poblado celtio^'’ 
romanos y medievales. ...^

Juan y María han í*®*^* „. 
volver a Toledo para f^^’^Ljn 
der el camino el próximo di 
la localdiad de Urda poffl^^f 
ruta es muy larga y ^. 
ver todos los castillos es imP^ 
cindible hacerlo de unai 
pausada.

.D.2022
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grandes éxitos, que incluyen en un 
sólo disco toda una carrera y que van 
desde Eros Ramazzotti a Camilo Sesto 

kungue la mayoría de las discográficas refuerzan la promoción de discos recién editados

Música: los éxitos del año compiten 
con los recopilatorios navideños
Elrefuerzo promocional de discos ya editados y con un buen 
nivel de ventas se ha emparejado a la publicación de 
recopilatorios y álbumes de grandes éxitos como política 
comercial de las casas discográficas ante esta Navidad, si se 
atiende a las expectativas de los sellos afincados en España.

Rafa QUÍLEZ

Los españoles, según fuentes 
de la propia industria discográ
fica, gastarán esta Navidad 
50.000 de los 100.000 millones 
de pesetas que invierten en todo 
el año en discos aunque, en esta 
ocasión, recopilatorios, reedicio
nes.álbumes de homenaje y com
pilaciones de grandes éxitos no 
coparán, como antaño, la mayor 
parte del montante global vendi
do. Sólo la multinacional EMI 
sigue apostando por la política 
iradicional, con la puesta en es
cena de «Boom 97» y «El mejor 
^bum de relajación del mundo», 
Memas del muy vendido «Fan
tástico Marca», tendencia que 
prosiguen,aunque en menor gra- 
0. BMG-Ariola con «Exito to- 

^?’ Virgin con «Planet Mix 98» 
y Warner con «Lo mejor del 97».

Recopilatorios relacionados 
con programas televisivos -»CQC 

-de ORO y «Crónicas Marcia- 
as»,de Vale Music- o radiofó- 

jjeos -»E1 Jaroteo», de Max 
rfi?^*^“ en la llaga de los 

os variados con diversas cán
ones que han conocido el éxito 
^^P^^ ?* que acaba. 

ohií' j‘^00 es en esta época un 
ali'ki- •’^gafo y bay que darle 
i»?c Í®’®^“®^“»®re» lo fácil, 
'asi lo requiere el mercado». 

dijo a EFE Manel Mas, de BMG- 
Ariola, en cuya opinión «editar 
ahora artistas nuevos es un sui
cidio ya que sólo conseguirás 
quemarlos y que pasen desaper
cibidos».

Por esa razón, en esta época 
priman los álbumes de grandes 
éxitos, que incluyen en un sólo 
disco toda una carrera y que van 
desde Eros Ramazzotti a Camilo 
Sesto, pasando por Kenny G, 
Sinéad O’Connor, Raimon, Ma
ria del Mar Bonet, Enya, Mike 
Oldfield, Led Zeppelin -dos-, AC/ 
DC -»Bonfire»,una caja quíntu- 
ple-, Leonard Cohen. Billy Joel, 
Nina Simone, Babyface, Azúcar 
Moreno, Wham!, Queen, John 
Lennon. Eternal o Carmen Sevi
lla. También hay curiosidades y 
homenajes como «Tributoa Diana 
de Gales» o «Tributo al Rey», 
donde Loquillo, Ramoncín, Sa
bino Méndez o Carlos Segarra 
versionan piezas célebres de El
vis Presley, y recuerdos emocio
nados -»Per sempre. Tete»-, 
emotivos -»Joan Capri»- y agra
decidos -»Rosendo. Agradeci
dos»-.

No obstante, la mayoría de 
discográficas optan por reforzar 
sus campañas promocionales 
referentes a discos recién edita
dos o, incluso, a lanzar produc
tos ya consolidados en estas du-

En épocas navideñas un disco es uno de los regalos mas socorridos.
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ras fechas, sabedores de que un 
sólo caballo ganador puede arra
sar ante la diversidad y el eclec
ticismo de gran parte de la ofer
ta.

«Recital», de Jaume Aragall; 
«Virginal», de El Bosco; «0 
Paraíso», de Madredeus; Dyan- 
go -»Quan l’amor és tan gran»- 
, The Keily Family -»Growing 
up»-, «Básico 2», de Revólver; 
«Butterfly». de Mariah Carey;

«A11 that matters», de Michael 
Bolton; «Amor», de Luis Cobos; 
«Deuces wild», de BB King; o 
«Atrasar e! reloj», de Lolita son 
ejemplos de lanzamientos navi
deños sin complejos y con todas 
las de la ley.

Una política que se refuerza 
con el hecho de que las compa
ñías potencian asimismo elepés 
publicados en verano y que se 
convierten ahora en verdaderos

objetivos como Ska-P Els Pets, 
Remedios Amaya, Meredith Bro
oks, Rolling Stones, Rosana, 
Spice Girls, Backstreet Boys, The 
Verve, Adriá Punti, Ana Torro
ja, Enrique Bumbury, Quimi 
Portet. Alejandro Sanz, Luis 
Miguel, Presuntos Implicados, 
The Corrs, Andrés Calamaro, 
Seguridad Social, Celine Dion, 
MónicaNaranjo, Acqua, Vanessa 
Mae o Los del Río.

S^undo certamen de tunas 
"Ciudad de Logroño"

Efe»Logroño

El
Certam”"^.'P®’ objetivo del II 
bogron^^ ^^'^^^^®**C^'odadde 
^^Pilal ^^^ ’'ounió ayer en la 
®esde/^J^”^® ^”*^® I40jóve- 
*”0 Perd”^^ lunas españolas, es 
^'Jedat.j^?^^^ antigua tradición 

cont-^‘g’o>^n»,dijoaEfe 
ff^^ Adolfo Poza.

d/p^^^’^’í^nío de la tradi- 
’^f®Pac¡L’« ^“"^^’ ^®B“" ®s^a^ 
^‘Pale¿¿.-^''’ ^f^ ona de las prin-

Un}\^^*'^^^’®*^O’'^^fosjóve- 
’’‘*ersitarios al integrarse

en estos grupos, aunque en la ac
tualidad, según Poza, «es una 
tradición muy arraigada y que 
tiene muy buena aceptación en 
la sociedad».

Enriquecen la Universidad

EI coordinador, que pertene
ce a la Tuna Universitaria de La 
Rioja, organizadora de este Cer
tamen, también considera que el 
espíritu de estas organizaciones 
es «aportar un enriquecimiento a 
las universidades».

Las cinco tunas participantes

en el certamen son la de Ingenie
ros de Zaragoza, la Politécnica 
de Burgos, la Universitaria y de 
Distrito de Vitoria, y la Univer- 
sitaria de La Rioja, y hoy fueron 
recibidas porel rector de la Uni
versidad de La Rioja. Los gru
pos participaron en la tarde de ayer 
en un concurso que se celebró en 
el Auditórium Municipal de Lo
groño. La Tuna de Ingenieros de 
Zaragoza se fundó en 1977. la 
Universitaria de Vitoria dió sus 
primeros pasos a comienzos de 
la década de los 80, la de Distri
to universitario de Vitqfia. El objetivo de este encuentro es no perder una tradición que data del siglo XII.
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Ana Rosa Quintana y Rosa Villacastín serán las presentadoras

Telemaratón con fines 
sociales en Antena 3 TV

El «Telemaratón» que Antena 
3 TV realiza en Navidades con 
el objetivo de recaudar fondos 
para instituciones benéficas con 
fines sociales llega hoy a su sex
ta edición, con más de ocho ho
ras de programación. En esta oca
sión, las aportaciones de los te
lespectadores estarán destinadas 
a la Ciudad-Escuela Muchachos, 
la Fundación ANAR, la Asocia
ción Española de Lucha Contra 
el Cáncer, la Fundación de Ayuda 
contra la Drogadicción y FASE- 
Apoyo Positivo.

Ana Rosa Quintana y Rosa 
Villacastín será las encargadas 
de presentar el «Telemaratón», 
que comenzará a las 15,30 ho
ras, se interrumpirá a las 21,00 
horas para la emisión de «Lacasa 
de los líos», y continuará, a par
tir de las 23,00 horas, hasta la 
madrugada.

En la segunda parte de este 
programa, el torero Manuel Díez

"Linea 900", de La 2 de TVE, emite hoy un 
reportaje sobre la pesca del atún rojo

La sobreexplotación a que es 
sometido el atún rojo en el Me
diterráneo occidental está a punto 
de acabar con esta especie de 
túnido de alto valor comercial.

De hecho, su pesca es una de 
las más lucrativas del mundo 
debido a las altas cotizaciones

fe- 
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Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Xavier TOVAR

Ana Rosa Quintana, presentadora.

hijos será mucho más duro 
decidirá sacrificarse. y

Javier TOVAR

* Regular ** Buena ***
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«El Cordobés» acompañará en 
las tareas de presentación a las 
dos Rosas.

El periodista Jesús Hermida 
realizará diversas intervenciones 
en este programa. Numeroros 
famosos, representantes de la 
propia Antena 3 y personajes del 

que alcanza en el mercado japo
nés.

Los expertos reconocen que 
el atún rojo soporta una pesca 
abusiva mientras que los 
ecologista de Greenpeace hablan 
de la crónica de una muerte anun
ciada.

El reportaje de «Línea 900», 
a las 20.30 horas en La 2, abor
da esta situación y analiza las 

mundo de la política, la cultura, 
el deporte y la vida social parti
ciparán en este espacio, que se 
emitió por primera vez el 3 de 
enero de 1993. Plácido Domin
go, Abel Antón Paco Buyo, 
Karina, Lina Morgán, Rocio 
Jurado, Emilio Butragueño, 
Martín Fiz, José Sacristán, An
tonio Canales, Julio Iglesias, 
Carmen Sevilla y Andrés Paja
res son algunos representantes de 
un elenco mucho más 
multitudinario. Otros colabora
dores del programa, que dona
rán objetos, son Antonio Bande
ras, Melanie Grifith, Joan Collins, 
Gina Lollobrigida, Grace Jones, 
Sofía Loren, Alejandro Sanz v 
Celia Cruz.

Por vez primera, buena parte 
de las llamadas de los especta
dores serán atendidas por famo
sos como Paco Fernández Ochoa, 
Ramoncín, Remedios Cervantes, 
Lola Herrera, Antonio Díaz 
Miguel, SiIVia Tortosa y Bárbara 
Rey, entre otros.

razones del boom económico que 
conlleva esta pesca. «De seguir 
este ritmo, la pesca del atún rojo 
dejará de tener interés comercial 
en un plazo de diez años», ase
gura un reciente informe de la 
Comisión Internacional del Atún 
Atlántico, organismo formado 
por una treintena de gobiernos 
que controla las capturas de 
túnidos.

"Una madre para Navidad" 
La Primera. 15,45. s.c.
Durante la navidad una niña 

de 1I años echa en falta a su 
madre fallecida hace tiempo. 
Cuando visita unos grandes al
macenes, una extraña y simpá
tica mujer le dice que su mayor 
deseo está a punto de cumplirse: 
tendrá una madre durante varios 
días para que sea igual que los 
demás niños.

"Los fantasmas atacan al 
jefe"

Tele 5. 16,10. s.c.
Un joven ejecutivo que diri

ge una cadena de televisión con 
maneras tiránicas recibe un día 
de Navidad la visita del anterior 
director, muerto hace tiempo.

"Sólo el cielo lo sabe"
La Primera. 17,40. **
Una mujer madura, viuda y 

con dos hijos se enamora de su 
apuesto jardinero, lo que provo
ca una conmoción en toda la 
vecindad.

El riguroso clasicismo de la 
gente que no tolera que un miem
bro de una buena familia intente 
unirse a quien consideran un 
patán.

El enfrentamiento con sus

"El efecto mariposa"
La Primera. 22,00. s.c.
Luis, de 20 años e ideas con

servadoras, viaja a Londres en 
verano con la idea de realizar un 
master en economía.

Le acompaña su madre, de 
ideas mucho más liberales cuyo 
marido ocupa un puesto impor
tante en el Gobierno. Allí les 
recibe la hermana de la madre de 
Luis, que reside en Londres des
de hace diez años.

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAIA DE AHORROS: ___

"Un grito en el bosque"
La 2. 00,00. s,c.
En 1996, en una pequeña lo

calidad de Pennsylvania un psi
cópata tiene asustada a la po
blación. Un día rapta a Peggy, 
una adolescente.

"Tacones lejanos"
La Primera. 00,15. ***
Una mujer de 27 años se ha 

casado con un hombre que fue 
amante de su madre, una famo
sa cantante que regresa de Méxi
co después de mucho tiempoy 
reanuda su relación con su 
amante.

Cuando el amante muere 
asesinado, la mujerjoven. locu- 
tora de radio de una emisora 
privada, se confiesa ante las 
cámaras autora del crimen.

"Nuestra casa en Indiana"
Tele 5. 01,10. s.c.
Las típicas historias de ca

rreras de caballos reciben un 
buen tratamiento en estacolorkia 
producción de actuacionessin- 
ceras.

"En busca de la libertad"
Antena 3. 01,30. s.c.
Una joven viaja a Estonia a 

visitar a su tía, después de su 
fracaso universitario.

La república todavía forma 
parte de Rusia y una creciente 
resistencia local va en aumen
to.

"El baile de las ánimas'
La 2 .01,35. s.c.
En 1948, Mónica se escapa 

del internado de monjas donde 
la ha recluido su padre y va a 
reunirse con Adela, su madre. 
Ella es una mujer que vive 
exiliada en una casa de La Co
ruña y no la ha visto desde hace 
tiempo.
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Q La programación de hoy

La Primera tvel La 2 < jAntena s '%^ Tele 5 Canal + "<Z? Tele Madrid *"
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106,00 SERIE 
07.00 AVENTURAS EN 

EL PACIFICO 
l08,00 ¡DOMINGO 
I FIESTA!
IEspacio infantil. 

11,15 ¿QUE 
APOSTAMOS?

| Repetición del
| programa

presentado por 
Ana Obregón y 
Ramón García.

14,00 CARTELERA 
14,30 CORAZON.

CORAZON 
15,00 TELEDIARIO -1

Resumen de las 
noticias más 
importantes de la 
jornada

¡15,30 EL TIEMPO 

|l5,45 SESION DE 
TARDE
"Una madre para 
Navidad"

17,40 CINE DE ORO 
"Sólo el cielo lo 
sabe"
Una mujer madura, 

| viuda y con dos 
|hijos se enamora 
|de su apuesto 
'jardinero, lo que 

provoca una 
conmoción en toda 
la vecindad.

20,24 KETY NO PARA 
21,00 TELEDIARIO -2 

Resumen 
informativo.

21,25 EL TIEMPO 
Información 
meteorológica.

06,00
07,30
08,00 
08,45

09,00

EURONEWS 
U.N.E.D. 
CONCIERTO 
JUDIOS: TIEMPO 
DE CREER 
JARA Y SEDAL

06,10 GARDENIA 07,00 FORMULA UNO 07,00 DEL 40 AL 1 08,00 CINE MATINALTelenovela.
06,55 LLEVAME A LA 

GRAN FINAL
07,20 CLUB MEGATRIX

Espacio infantil

07,30 DOS EN EL AIRE. 
07,50 MI AMIGO EL 

MAPACHE
08,20 RATONCITOS DE 

LA PRADERA

08,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:)

Título no facilitado. 
09,30 CYBERCLUB

En directo desde 
Juvenalia. 
Rocko Alikaíps v09,30 

10,00
PUEBLO DE DIOS 
ULTIMAS

presentado por 
Ingrid Asensio.

08,50 SHOOT 
09,20 TEKNOMAN

09,30 CINE «Los viajes 
de Gulliver I»

Cybercelia se 
encuentran en un

10,25
PREGUNTAS 
TESTIMONIO

11,30 SORPRESA, 
SORPRESA

09,40 EL DESVAN DEL 
TRASGO

11,00 FUTBOL 
AMERICANO

set especial, en el 
que los niños10,30 EL DIA DEL 

SEÑOR
Repetición del ,10,10 STRIKERS 11,50 PREVIO FUTBOL pueden ir a visitar

11,30
programa emitido elj10,30 POWER 12,00 FUTBOL: LIGA hasta el 28 deARRECIFE DE sábado por la noche RANGERS ZEO ESPAÑOLA diciembre a sus

12,00
CORAL y que es presentado 11,00 BEAST WAR SEGUNDA amigos deESTADIO-2 por la extremeña 11,30 MAS QUE DIVISION Cyberclub.- CROSS Isabel Gemio. COCHES 14,00 MAGACINE: Toma 11,00 DE CIBELES AINTERNACIONAL 15,00 NOTICIAS SENSACION DE 2 NEPTUNOVENTA DE Resumen de las 12,00 VIVIR 14,30 AVANCE. 1960-1961BAÑ0S(12,15) noticias de este fin AL SALIR DE REDACCION 14,00 TELENOTICIAS- BALONCESTO: de semana 13,00 CLASE 14,35 MAS DEPORTE A ResumenLIGA ACB presentadas por .BRICOMANIA FIN DE SEMANA, vinformativo de la{13,00) Rosa María Mateo 14,30 LAS NOTICIAS 15,00 FUTBOLMUNDIAL , ciudad.

- PADDLE: COPA 15,30 TELEMARATON 15,10 CAIGA QUIEN 15,30 CINE 15,25 EL TIEMPOPRESIDENTE Presentado por CAIGA «El legado» InformaciónDesde Madrid Ana Rosa Quintana 16,10 CINE FIN DE 16.57 CINE meteorológica- ESQUI: COPA y Rosa Villacastín. SEMANA l «Copycat» 15,30 CINE DE TARDEDEL MUNDO 21,30 LA CASA DE LOS «Los fantasmas 18,55 PREVIO FUTBOL Título no facilitado.(Slalom gigante - LIOS atacan al jefe» 19,30 FUTBOL: 17,20 PANORAMA DEdos mangas) Serie de - D: Richard Donner LIGA ESPAÑOLA ACTUALDAD¡Slalom combinado producción propia Un joven ejecutivo PRIMERA 18,20 FUTBOL ESfemenino - dos protagonizada por que dirige una DIVISION FUTBOLmangas) Arturo Fernández y cadena de 21,30 REDACCION. Incluye los 
resúmenes de losDesde Alta Abadía Miriam Díaz Aroca, televisión con NOTICIAS

- PATINAJE: entre otros. maneras tiránicas, Resumen de las" encuentros de la 17^COPA DEL 23,00 TELEMARATON recibe un día de noticias más jornada de la Liga,MUNDO - FINAL Continua esta Navidad la visita importantes en 1® División.(14,00) sexta edición del del anterior acaecidas a lo También se ofrecenMOTOCICLISMO: Telemaratón de director, muerto largo de la jornada imágenes de otrosSUPERMOTARD Antena 3. hace tiempo.. de hoy.
CONTRARRELOJ

encuentros deDE CAMPEONES Se une a la 18,10 DE DOMINGO A 21,53 partidos de 2®
- ZONA ACB presentación el DOMINGO Espacio que división.
- ZONA BASQUET torero Manuel Díaz 20,00 LAS NOTICIAS ofrece amplia Ofrece las
- FUTBOL SALA "El Cordobés". Espacia información de los Telenoticias.

20,30 LINEA 900 informativo. deportes.
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21,30 SOLO GOLES 21,00 TOCAO DEL ALA 01,30 CINE 20,10 DE DOMINGO A 22,00 ESTRENO CANAL 22,00 EL MEGAHIT22,00 LA PELICULA DE 21,30 PARA QUE SIRVE «En busca de la DOMINGO (cont.) PLUS Película,
LA SEMANA UN MARIDO libertad» 21,20 MAS QUE «Unas Navidades entrevistas con los
"El efecto 22,15 ESTUDIO D: Maximiltian AMIGOS inolvidables» actores y director
ipariposa" ESTADIO Schell 22,45 EXPEDIENTE X ¡1 996) de la misma, y00,15 ESPECIAL CINE 00,00 EL CINE DE LA 2 I: Maximillian Serie. D: Jerry London anécdotas sobre su
"Tacones lejanos" "Un grito en el Schell, Chad Lowe 23,50 ZOOM I: Melissa Gilbert, rodaje.

02,00 SOMBRAS DE bosque" Una joven viaja a 01,05 AVANCE DE Tim Matheson. 00,30 LA PRORROGA
NUEVA YORK 01,30 CINE CLUB. Estonia a visitar a NOTICIAS Jake Peterson ha DE FUTBOL ES
«El blues del CICLO CINE su tía, después de 01,10 CINE CLASICO pasado sus FUTBOL
testigo» ESPAÑOL su fracaso «Nuestra casa en mejores años 02,00 CINE:
Tami Barnett, una «El baile de las universitario. La Indiana» escalando puestos SALA DE
bella y ánimas» república todavía (1944 - 99 m.) en una empresa MADRUGADA
prometedora D: Pedro Carvajal forma parte de D: Henry Hathaway de tractores y. Título no facilitado.
cantante, ve por I: Angela Molina, Rusia y una I: Jeanne Crain, aunque ahora es 04,00 INFORMACIÓN
casualidad el Mónica Molina, creciente June Harver, Lon un alto ejecutivo, CULTURAL DE LA
asesinato de su Joaquim de resistencia local va McCallister también es un COMUNIDAD DE
representante. Almeida. en aumento. 03,00 CAZADOR hombre solo en MADRID.

02,45 NOTICIAS 03.00 CINE CLUB 03,05 TELEVENTA Serie. una gran ciudad. Espacio centrado
02,50 CINE DE «El demonio de los 04,35 CINE 04,00 PELOTA VASCA 23,32 EL TERCER . en temas de

MADRUGADA. • celos» «El divorcio» Repetición de este TIEMPO. interés cultural.
Titulo sin facilitar 04,40 CIERRE (1979 - 113 m.) espacio. Espacio deportivo.

Nuestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

I

?Iiitieuario
Restaurante

Cira, de Ávila, km. 2.750 (45(105 Toledo) 
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215ÍÍ65

E-maíl: hbtoledofn Iander.es
7^1AFRí
OLEDO
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Demasiada 
ilusión

Se rompe la tradición 
y, nos gana por la mano 
ese gordo, americano, 
gracias a televisión. 
¿Noes un problema, yo pienso, 
que se junten en un bar 
Papá Noel y Gaspar, 
y organicen un consenso 
con Melchor y Baltasar?. 
¿Esto es como Gibraltar? 
¿Quién ostenta en estos días 
la plena soberanía? 
¿Quién nos debe hacer soñar?. 
¿Ha de estar la población^ 
pendiente de esta pelea: 
un día un chimenea 
y otro día en el balcón?.
Ante tan gran abanico 
los niños andan confusos, 
y mira el padre ai intruso 
soñando cuando era chico. 
Dentro de un tiempo, quizá 
el lustro que venga, 
alguien montará la «Navidá» 
y yo lo asumo 
como al consumo 
le convenga 
¡Qué sinrazón!. 
Porque presagia 
que el futuro 
ha de cargarse la ilusión 
¡No comerá el camello en el bal
cón!
¡Se irá la magia!.

CqSaS M Ph^ál^ 
-* — — -

Cumple condena 
en prisión por 
matar mariposas

Lajusticia federal brasile
ña concederá un indulto al ciu
dadano belga Robert Vera , que 
se encuentra preso desde hace 
cuatro meses en cumplimien
to de una condena de un año 
de prisión por haber matado 
nueve mariposas.La juez ter
cera federal de Brasilia, Ma
ría Lucía Gomes, reveló, en una 
entrevista que publica hoy el 
diario 0 Globo, que pretende 
conceder el indulto solicitado 
porel Consejo Penitenciario y 
que, en consecuencia, el 
publicista belga podrá recupe
rar su libertad el próximo 
martes. Mergher, de 53 años, 
un entomólogo aficionado, fue 
detenido agosto pasado en la 
ciudad de Manaos.

ZOCODOVER
LoÁ Cüp&¿&U nEl cochecito

Tazos
* Ayer estuvo en Toledo 

don Marcelino Camacho.

* A sus casi ochenta años, 
aún quiere’dar guerra.

* La voz, enronquecida, 
pero el pulso sindical, intacto.

* Felicidades, don Mar
celino, por sus inmediatos 80 
años.

* La Catedral reunió ayer 
a autoridades eclesiásticas y 
de la vida cultural y política 
de la ciudad.

* En esta ocasión se inau
guró una exposición en laque 
el BBV tiene mucho que de
cir.

Hoy se ha podido ver en Toledo otro cochecito-guía distinto del habitual No 
sustitución o una ampliación de la infraestructura turística de 

Toledo. Eso si. los turistas más cómodas no tienen que preocuparse por que no 
haya esos simpáticos cochecitos que, además de refutar su condición de turistas 

s hace parecer crios de nuevo. No hay más que vedes sus caritas de curiosidad 
e infancia recuperada cuando viajan en el cochecito.____________ Y.SORIA

C-LM se acercó a Europa en 13 
años más que otras neones

La Tribuna

Castilla-La Mancha es la 
región que más se ha acerca- 
do a Europa en los últimos 13 
años. Así lo aseguró ayer José 
Fernando Sánchez-Bódalo, 
consejero de Industria, durante 
la Visita que realizó’a Ciudad 
Real para inaugurar la X1 Fe
ria de Artesanía, en respuesta 
a las críticas vertidas desde 
distintos frentes del PP, res
pecto a que C-LM es la pe
núltima región española en 
desarrollo industrial.

Sánchez Bódalo aseguró 
que el argumento que utiliza, 
entre otros "populares", Pe
dro Peral, diputado regional por 
el PP de que Castilla-La Man
cha es la penúltima en desa
rrollo industrial es "absoluta
mente falso". Para justificar 
esta aseveración, utilizó el in
forme que emite anualmente

el Banco Bilbao-Vizcaya, afir
mando que "hemos adelanta
do 13 puntos en lo que nos 
diferenciaba en renta percápita 
respecto al Producto Interior 
Bruto europeo, mientras que 
España sólo se ha acercado en 
6 puntos, por lo que hemos ido 
ai doble de velocidad".

El consejero de Industria 
agregó que, respecto a otras 
regiones, "Castilla-La Mancha, 
en este mismo periodo, ha 
adelantado del puesto penúlti
mo al sexto lugar, adelantan
do a regiones como Asturias, 
Galicia o Murcia. Ya quisiera 
yo -continuó- que C-LM estu
viera donde Baleares, pero el 
señor Peral ha tenido respon
sabilidades a lo largo de la his
toria precisamente cuando C- 
LM no ganaba ni un sólo lu
gar, sino que perdía puntos con 
respecto a las medias nacio
nales".

El consejero reiteró la idea 
de que C-LM "no está en re
gresión, pues es una región que 
en todos los indicadores cre
ce por encima de la media 
nacional y por encima de la 
media comunitaria".

Y añadió más datos, expli
cando que en tasa de creación 
de empleo neto Castilla-La * 
Mancha tiene un 3,3%, frente 
al 2,6% de media nacional, en 
el balance interanual del ter
cer trimestre del 96 ai mismo 
periodo del 97.

Sánchez Bódalo sentenció 
que "hay personas que añoran 
el pasado y creen que aque
llos tiempos eran mejores, pero 
los ciudadanos ven que esta 
región va cada vez mejor,yal 
lado de sus percepciones, los 
datos de cualquier indicador 
que se maneje, dicen que esta 
región crece y gana posicio
nes".

*No faltaron flores entre 
los intervinientes en el acto 
inaugural. Iglesia, banqueros 
y políticos se recordaron mu
tuamente que la "triple enten- 
te" de vez en cuando encaja ' 
muy bien.

* Y como no podía ser 
menos José Bono a pesar de 
no estar en la presidencia de 
la inauguración quiso hablar, 
pidió permiso y lo hizo.

* Aprovechó incluso para ¡ 
felicitar las Pascuas a los: 
castellano-manchegos. Hoy. 
lo hará a sus compañeros de 
partido en la comida que ce-j 
lebra el PSOE con sus afilia* 
dos de toda la provincia.

* Al cierre de esta edición 
continuaba el riesgo de inun
daciones en Talavera de la 
Reina por el desbordamiento 
del río.

*Los talaveranos perma
necían en alerta y seguramen
te habrán pasado la noche en 
vela.

*EICD Toledo no levanta 
cabeza.

* Su condición de "sufri^^ 
en la categoría está cerca-

* ¿Qué sentirá ahora cI 
presidente?. Porahoraelpae 
to de Egea no co 
peligro.Esperemos que la^ 
cha del equipo pueda enu 
zarse todavía.


